
o TEMPO - Massa fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1005.8 milibares.
Temperatura média do dia: 79.7 por cento.
Estado médio do céu: cumulus, stratus,
nevoeiros noturnos' nas margens de rios,
serras e litoral, de meio a encoberto;
Estado médio do J tempo: com chuvas no

planalto e leves instabilidades no litoral,
passando a estável (Eclipse parcial do Sol,
hoje). Previsão: A. Seixas Netto.

II CONVESCOTEIRO - Numa promoção
do Distrito Escoteiro de Florianópolis, será
realizado no próximo domingo, no Campo
Escoteiro do Rio Vermelho, o II

CONVESCOTEIRO, que contará com a

participação de dirigentes do movimento,
Escoteiros; Bandeirantes, familiares, sócios,
amigos e simpatizantes' do escotismo. O II

CONYESCOTEIRO será realizado mesmo
com chuva. Maiores informações, no

horário comercial, pelo fone 21-70

"

UFSC chama Lazinho quer Assaltantes DA indicou
excedentes S.Catarina baleiam Bozzano

=

internos pedindo com policial em \
, para .apitar

- agressividade,
'

Coqueiros o clássico'para opçao
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CIDADE PARA COM FALTA DE LUZ
Elevadores, máquinas de calcular e escrever, fornos de padarias,'oficinas e várias outras atividades que dependem da energia elétrica para funcionar paralisaram 'por várias vezes na tarde de ontem, com os sucessivas cortes no fornecimento energético i Cidade. (página 16).

AR'ENA FAZ ABERTURA POLíTlCA,
O presidente da Arena, Sr. Jerge Bornhausen, afirmou que o Partido abrirá seus quadros à participaçâo'de todos.e prom��erá campanha de filiação. Disse que "a Arena deve se convencer de que é o Partido do GOv\)rno e o Govemo tem que reconhecê-la como seu Partido". (P. 3)

de vida subiu
,

'

'de janeiro a outubro
Página6.

Ao contrário da nova ponte - diariamente sujeita à fiscalização atenta da população que acompanha as obras - o novo aeroporto cresceu em silêncio e hoje já está urna obra quase totalmente acabada. A partir de marçoo novo terminalde passageiros estará funcionando (página 16).
.

. I

PRECOS' DO PETROLEO EM DEBATE
OS países integrantes da OPEP começaram a discutir ontem em Viena a questaô dos preços do petróleo. As opiniões continuam divididas sobre se os preços serão ou não aumentados, havendo inclusive, representantes que preguem a sua baixa. Hoje, talvez, haja uma definição. (Pág. 2)
___ c , •
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Internacional r

A Organização dos Paí
ses Exportadores de Petrõ-

.

leo (OPEP) iniciou' ontem,
em Viena, a sua terceira
reunião trimestral para tra

tar a respeito da'política
petrolífera para o próximo
ano. Segundo 'os observado
res, o principal assunto da

pauta é a questão relaciona
da com o aumento dos
atuais preços do combustí
vel.

Entretanto, o chefe da

delegação iraniana que par
ticipa da reunião, Jamishid
Amouzegar, prognosticou
que não haverá um aumen

to nos preços, apesar de ser
. intenção de Xá do Irã, Re
za Pohlevi relacionar os fu
turos aumentos do petróleo
com a inflação no ocidente,
que atualmente é de 14 por

cento, em média.
- Acredito que não ha

verá .
aumento geométrico

nos preços do petróleo -

disse Amouzegar -; a partir
de agora, o preço do petrô
leo deverá se estabilizar e

mudar somente de acordo

com a inflação dos artigos
e mercadorias que os países
da OPEP compram do
mundo industrializado.

No entanto a forma co

mo isto se fará é algo que
está sendo discutido na

atual reunião intermíníste-.
rial dos países pertencentes
a Organização dos Produto
res. O Irã, um dos grandes
produtores de petróleo, por
sua vez, apóia uma proposi
ção de novo sistema de

preços, que eliminaria os

confusos cálculos baseados

Aviões israelenses
atacam e matam
-12 palestinos

Aviões israelenses bombardearam ontem acampamentos
de refugiados palestinos nos subúrbios de Beirute ao

intensificar-se o terrorismo entre Israél e as guerrilhas
, palestinas. Em consequência um enfurecido porta-voz
guerrilheiro prometeu novas vinganças contra o Estado

judeu.
Segundo o primeiro-ministro do Líbano, Rashid Sohl,

uma mulher palestina morreu e dez homens foram feridos
durante o ataque aéreo, adiantando' que vai apresentar
queixa ao Conselho de.Segurança das Nações Unidas.

Mulheres e crianças corriam e gritavam ao explodir as'

bombas israelenses nos acampamentos, um dia após um

ataque palestino a um 'cinema de Tel-Avív, quando
granadas causaram a morte de duas pessoas e' ferimentos
em' 58.' Entretanto, o chefe guerrilheiro Yasser Arafat
disse que o ataque ao cinema, foi em' represália pelo
atentado de terça-feira contra três dependências da, Orga
nização para a Libertação da Palestina (OLP), em Beirute,

.

ao atribuí-lo a agentes' israelenses.
�O ATAQUE' \

Segundo o Ministério da Segurança do Líbanõ, quatro
'Phantons tomaram parte da incursão, voando a baixa
altura para disparar dezenas de foguetes contra os

Um filósofo inglês diz
que o mundo es tá louco

Sir Alfred Áyer, filósofo e professor de lógica de Oxford, acha
que a humanidade tem capacidade para resolver seus problemas
racionalmente. Mas, aos 64 anos, passando em revista a

situação mundial, a resume numa só palavra: "Loucura".
o' mundo está louco, diz sentam ao homem, individual

Sir Alfred Ayer, 'professor de ou coletivamente, foram reâu

Lógica da' Universidade de zidas a nada ou a quase nada.

Oxford, destacado humanista "Ta lvez o marxismo tenha
e filósofo que já foi catedrâti- razão e o capitalismo apresen
co nas Universidades de Nova ta tais contradições e semen

York e de Londres. tes que causarão a sua própria
Sir Alfred Ayer é de opi- destruição ", Admite. que esta

nião que a humanidade possui perspectiva não lhe agrada,
os recursos e a capacidade pois sua filosofia consiste em

para resolver seus problemas defender a liberdade indivi
racionalmente. Porém, .. agora,

.

dual, pois Sir Alfreâ Ayer é o

aos 64 anos, passando em mais destacado expoente da
revista a situaçõo mundial, a escola do positivismo-lógico,
resume em uma só palavra: que em termal! simples, énôo
"Loucura ", acreditar em nada que não

O filósofo disse que a hu- possa ser provado.'
manidade tem átualmente a

'

Sua fllo1'ofiã-dei'Xi de lado

capacidade mental e mecânica toda crença em um Deus bom

para viver com razoável con- e que cura todos os males
farto e sem muito esforço: humanos. É humanista e defi
"Porém, o que está aconte- ne o humanismo como uma

cendo? 'Sabe-se que mesmo filosofia' que acredita rIO po
com a atual escassez de ali- der do racioctnio como fun
mentos há governos que for- damento da vida social e pes
necem subsídios a seus agri- soai.
cultores para que produzam Os trabalhos filosóficos de
menos. Possuimos 'a capacida- A. J. Ayer fizeram com que a

de, temos a maquinário, po- Rainha Elizabeth lhe outor

rém simplesmente nada faze- gasse, em 1970, o título de
mos", disse Ayer. Cavaleiro.
Afirma que, como não so- IRRACIONALIDADE

mos organizados, criamos Apesar de toda a irraciona-

frustrações. Vê a juventude lidade que vê em todas as

universitária se' interessando partes, encontra algumas coi-

'pelas religiões orientais mas sas positivas: "Em geral hoje
não por fé e sim por ser somos mais bondosos. Na
nosidade e por mania de es- Grã-Bretanha somos menos

trangeirismo e se queixa do cruéis com as crianças e não
público levar a violência para as castigamos como antes. A
os campos de futebol, que é vida é mais humana. O siste
o seu passa-tempo favorito ma penitenciário é menos vin-
nos fins de semana. gativo:

Como resolver o, proble- "Na Europa existe menos

ma? É de opinião q'1e a possibilidades de que, surja
pergunta deve, ser feita aos outro Hitler ou Stalin, porém

.

politicos e economistas, po- se surgir os meios que dispo
rém, tendo em vista os ante- mos 'para combatê-los são
cedentes destas classes, prefe· muito mais efetivos do que os

re arriscar uma resposta ao de antes.
dizer que existe um espírito "O perigo de uma outra

comum, latente, no mundo, e guerra mundial parece menor.

que só há necessidade de des- Sob este aspecto talvez a

perta-lo, para que se converta bomba atômica tenha sido
em uma força do bem.

'

um bem. Não acredito que a

"As pesso(ls tem que se China represente uma ameaça
sacrificar. Este sacrifício só se para a paz .mundial".
consegue 'com as grandes cri- Considera essencial o can

ses. As peSsoas se sacrificam trole dti natalidade e diz que
rUIS guerras, sempre e quanto sem ele o mundo poderia
acreditam no triunfo. Da mes- converter-se em um gigantes
ma forma ocorre na atual co formigueiro onde as peso
situação. Há que se -demons-' soas sofreriam tanto em tem
trar a todos que se pode po de paz como no de guerra.
vencer".

�
Sua maior preocupação é o

NENHUMA Opçí\,O fato de considerar a humani�,
Contudo, nem sequer ele dade uma fracasso no que diz

está muito seguro de que as
, respeito à organização, e nes

pessoas podem vencer. AssÍlUI' te aspecto não é nada otimis

la que as opções que se apre- ta. (por Colin PIost, da AP)

no fictício preço de refe

rência, do qual dependem
I os impostos e taxas pagas
pelas companhias petrolffe
ras aos governos.

Um "preço único mer

cantil" de 10.35 dólares

por baériJ. (159 litros) de

petróleo bruto árabe (pe
tróleo standard) permitiria
"ao mundo inteiro ver a

que preço vendemos nosso

, petróleo, afirmou Amouze

gar.. Para o mais maleável
dos

-

delegados presentes à

reunião, 'Ahmed Ya mani,
da Arábia Saudita, não está
excluída a possibilidade de
uma certa redução de pre
ços. Porém, outras fontes
colocam esta assertiva em

dúvida ..

PREÇOS REAIS
Os ministros do petróleo

estudam na reunião um no

vo sistema de preços, mais

simples, que substituiria o'

complicádo método em vi

gor, baseado em um preço
de referência artificial fixa
do pela OPEP. Os membros
desta Organização acredi
tam que as companhias pe
trolíferas . ocidentais utiliza
ram este complexo sistema

para obterem lucros exces

sivos e culparem, injusta
mente, as nações produto
ras pelos altos preços.

O sistema proposto esti- ,

pularia um preço mercantil

uruco, que nuciana em

10.35 dólares o barril do

petróleo bruto árabe. Isto
incluiria 9.74 dólares para
o governo e 16' centavos

para as companhias, como
lucro.

acampamentos de Shantilla e Sabra na zona sul do país.
Os aviões atacaram no instante em que os alunos
deixavam às escolas dos acampamentos, pondo em pânico
as crianças enquanto alguns motoristas de ônibus fugiam
com seus veículos.

A agência de notícias da Palestina, WAPA, informou
que o centro oficial de abastecimento de Sabra, do grupo
guerrilheiro Saika, atingiu' um dos aviões que passou a

soltar grossos rolos de fumaça e precipitou a milhares de'
metros do local.

Várias pessoas que presenciaram o ataque, o primeiro
contra a capital libanesa a cargo da aviação israelense,
eram unânimes em assinalar que foram duas as incursões e

cada uma formada por dois aviões, com duração de sete
"

minutos. E centenas de mulheres e crianças, temerosos de

que os aviões voltassem, deixaram os acampamentos na

fria e chuvosa escuridão com colchões e camas improvi
sadas.

VINGANÇA
Uma hora após o ataque um porta-voz da OLP, Ya sir

Abed Ra bbo, prometeu v\ngança: "Ensinaremos ao inirni

go que seus delitos não ficarão impunes. Eles terão o

castigo que merecem, como tiveram logo após terem

atacado nossas dependências na última terça-feira".
Em Shantilla, um guerrilheiro enfurecido disse que os

Phantons "foram fornecidos a Israel pelos vilões norte

americanos. Digam aos israelenses que não temos medo e

nem vacilaremos. Temos mais armas do que- pensam e

combateremos até à morte".

Negros e brancos entram
, \

em acordo n'a Rodésia
Dirigentes negros e brancos da Rodésia concordaram ontem em

impor o cessar-fogo e em convocar uma assembléia constituinte rla /

antiga colônia britânica.
-

O primeiro-ministro Ian Smith, chefe do governo rodesiano de
minoria branca, anunciou que a guerra entre seu Exército e os

grupos, guerrilheiros negros cessará imediatamente, que os presos
políticos negros serão libertados e que convocará uma ,assembléia,
da qual participarão líderes nacionalistas negros, "sem condições
prévias", para votação de uma constituição> _

É o primeiro passo para um acordo desde que Smith declarou a

indeperrdência da Rodésia, em 1965, separando-a da comunidade
britânica das nações, alegando que Londres pretendia entregar o

país à maioria negra.
'

"OLHAR PARA O FUTURO"
Smith advertiu que "a tarefa principal ainda está por vir, com

muitos problemas complexos". Não indicou, entretanto, que tipo
de concessão será feita pelos brancos, como forma de satisfazer as

aspirações negras. Pediu, porém, "a todos os rodesianos que
aceitem a nova situação em nosso país, que deixem para trás as

divergências e críticas e que olhem para o futuro".
'

- Os 5,5 milhões: de negros da Rodésia superam os brancos -

calculados em 240 mil pessoas - na proporção de vinte por um, e
é opinião geral a de que os negros aceitariam uma fórmula de

governo que não determinasse o sufrágio universal e nem vedasse a

participação de brancos no governo. Essas teses radicais certamen-

te seriam repelidas por Smith.
'

Alguns especialistas sugeriram que se concedesse 'direito de voto

a ;todos os adultos com educação primária completa. Isto

permitiria o voto de 650 mil negros, número capaz de assegurar
ampla maioria li eles. Caso aceite esta fórmula, o prernier
provavelmente exigirá garantias constitucionais que protejam os

direitos e propriedades das minorias. brancas.
De qualquer forma, Smith terá que chegar, obrigatoriamente, a

um acordo, pois só assim conseguiria o levantamento das sanções
políticas e econômicas impostas por quase todos os países, do
mundo à Rodésia, desde a declaração da independência, por sua

política discriminatória.

Sirmânia: governo
decreta lei marcial

Rangun, a capital birmanesa, amanheceu ontem em calma, sob
a lei marcial. Um funcionário da embaixada norte-americana

assegurou que os distúrbios de rua, que vinham se registrando
ultimamente, causaram muitas vítimas e que há milhares de presos
em tocÍo o país. Os protestos de estudantes, trabalhadores e

monges budistas eclodiram, na Birmânia, depois que o Exército

recuperou à força o cadáver de D-Thant, ex-secretário-geral da

ONU, que tinha sido sequestrado.
Estas foram' as maiores manifestações já ocorridas no país

contra o regime do presidente Ne Win, militar que tornou o poder
em 1962. Edward Franco, diplomata norte-americano, afirmou

que os protestos não tem nenhuma conotação ideológica e

desmentiu noticiário da rádio do governo de que teria morrido

apenas uma pessoa, com três feridas. "Esses números são muitos

baixos". Temos informações de que houve muitas mortes. Os

hospitais estão repletos de feridos e fala-se em milhares de,
prisões",

'

Segundo ainda este diplomata norte-americano, "os militares
foram muito enérgiCOS. A c idade está cheia de tropas, qUE

. guarnecem t0o/>s os edifícios do governo e patrulham as ruas em

I comboios armados_ A universidade está cercada, bem como -o

mausoléu construído para abrigar os restos de U-Thant, nas

, proximidades" do pagode Shwedl;icon, no centro de Rangun. O

povo ,não dispõe de armas".'
,

'

Vigora a censura e,m todo o país e o governo restringiu a

entrada no país de jornalistas, estrangeiros. 'O presidente Win
enviou patrulhas militares para recuperarem o cadáver, depois que
multidões. de populares passaram a acorrer ao local, a fim de
render homenagem ao extinto: O cadáver foi sepultado as p�essas
em nova tumba, próxima do pagode Shwedagon, o principal
santuário do país. VáIias unidades do Exército passaram a,

vasculhar a unidade da capital" prendendo os líderes universitários,
a fim de conter a agitação.

Ahmed Yamani, representante saudita na reunião da OPEP, favor�er redução dos preços do petróleo
,

'

I Índia: flores
para saciar a fome

Na India, aumenta a luta pela
sobrevivência. Existem

234 milhões de pessoas que
estão abaixo da linha de pobreza.

Para 234 milhões de pessoas na India,
cada dia representa uma nova e renhida
luta pela sobrevivência. Elas estão abaixo
'da linha da pobreza, num dos países
mais pobres do mundo: ganham menos

de 40 rúpias por mês (o equivalente a

uma renda per capita de 60 dólares
anuais).

Esta a quantia que os responsáveis
pelo planejamento econômico da India
consideram o mínimo necessário para
uma pessoa obter comida, teto e roupa
suficientes para sua sobrevivência.

O fato do próprio governo admitir
que 40 por cento dos 585 milhões de
habitantes do país-estão abaíxo do míni
mo, necessário para a sobrevivência refle
te a situação em que se encontra aquele
país. Desde a independência, as promes-

sas do governo para garantir a todos Os

habitantes o mínimo indispensável são '

uma repetição constante. Até .agora, to

davia, pouco significaram para os pobres.
COMENDO FLORES
- Servir à India significa servir a

milhões que sofrem - declarou, a 15 de

agosto de 1947, o primeiro chefe de

governo da India independente, Jawahar
lal Nehru. E acrescentou: "Significa o

fim da pobreza, da ignorância, da doen

ça e da desigualdade de oportunidades".
A filha de Nehru, a premie r Indira

Gandhi, repetiu essas palavras na campa'
nha para as eleições de 1971, e o'

partido do Congresso, por eli liderado,
obteve' uma maioria de dois terços no

Parlamento. Desde as eleições, entretan
. to, a situação do país só fez piorar e

hoje enfrenta uma inflação galopante,
que se reflete na alta do custo de vida.

A maior parte dos elementos eSSenCIaIS

estão aumentando de 30 a 50 por cento.
Em consequência disso, acreditam al

guns economistas' que o número de

pessoas abaixo da linha de pobreza já
chegou a dois terços' da população, ou

seja, -390 milhões de habitantes. No
Estado de Bihar, por exemplo, há cente

nas de milhares de pessoas comendo
flores' e sementes das plantas silvestres,
na falta do que comer. E pelo menos

seis outros Estados estão atingidos por
uma séria ameaça de fome.

PROGRESSO?
O governo, entretanto, afirma que a

Indía fez grandes progressos, principal
mente no campo da agricultura, dobran
do a produção de cereais. Mas nesse
mesmo período,' a população também
dobrou (de 47.a 71). E nos últiinos três
anos, a produção vem decaindo, em

consequência das secas, inundações, falta
de fertilizantes, etc.

Ao mesmo tempo, a população au

menta em 13 milhões de pessoas anual
mente, o que exige um aumento da

produção de alimentos da ordem de dois
milhões e meio de toneladas por ano

apenas para manter os níveis atuais do
consumo.

Para manter esse mínimo, o governo
está importando cinco milhões de tone

ladas 'de alimentos este ano, o que
drenará suas reservas de divisas em mais
de um bilhão de dólares, Oficialmente,

_
as importações são descritas como míni
mas - apenas seis por cento das necessi
dades 'do país -, mas esta margem signifi
ca a vida ou' a morte para pelo -menos
30 milhões de pessoas.

AL pode salvar o mundo da fome.
A Arriérica Latina possui grande ex

tensão de terra que poderia ser cultiva
da, satisfazendo assim a crescente neces

sidade de alimentos no mundo, segundo
'o especialista do Banco Mundial, agrôno
mo Harry Walters.

"A terra utilizada atualmente repre
senta apenas a metade da que se pode
cultivar. A maior parte das terras dispo
níveis estão localizadas na América Lati
na". Em uma análise da Secretaria da

Agricultura dos Estados Unidos sobre
conclusões da reunião mundial de ali

mentação, realizada em Roma no mês

passado, Walters observa: "A reunião

geixou bem evidente que o aumento da

produção terá que proceder dos países
em vias de desenvolvimento, que são

justamente os que mais necessitam de

alimentos".

Segundo cálculos, o deficit alimentí
cio desses países continuará intensifican
do a menos que se modifiquem as atuais

tendências, Acredita-se que em 1985
esse deficit atingirá 85 milhões de tone

ladas em contraste com os is milhões
de 197.0".

O embaixador norte-americano Edwin

W. Martin, que também contribuiu na

elaboração da análise, afirmou que en

quanto o mundo industrial aumentar sua

produção com maior rapidez do que os

países em deserivolvimento, estes necessi

tarão importar alimentos três vezes triais

do que as suas necessidades atuais que
são,_de 25 milhões de toneladas.

.

- Não sei como esses países pode
riam financiar a aquisição de tão grande
quantidade de alimentos - disse Martin -,

e mesmo que pudessem comprar, não sei

como fariam para transportar".
A solução, segundo Martin dá a en

tender, está em elevar as metas da

produção agrícola no mundo em desen

volvimento, de 2,5 para 4�0 por cento

anual. Muitos comentam que, para isso,
são necessárias cifras astronômicas po-,
rém Walters os desmentem afirmando

que, baseado em cálculos da Organização
da Agricultura e Alimentação - FAO -,

necessita-se apenas 140 a 312 dólares

(1.008 a 2.246 cruzeiros) para tornar

'um hectare de terra virgem cultivável.

- Embora seja .necessário uma consi

derável importação de alimentos nos

próximos anos, é evidente que 'os defi
cits devem diminuir com a produção dos

próprios países em desenvolvimento".
Os excedentes agrícolas no mundo

.

industrial, normalmente, estão vincula
dos aos elevados preços pagos aos seus

produtores enquanto que nos países de

ficitários a produção pode ser muito

mais econômica, disse Walters,
- Esses elémentos indicam que o

desequilíbrio no fornecimento de. ali

mentos é resultado não somente dos

limitados recursos dos países em desen

volvimento como de um desequillbrio na

estratégia global sobre produção de ali

'mentos".
A medida mais importante que se

deve adotar agora é a de proceder a

orientação relativa à assistência externà

aos, países em desenvolvimento, para
corrigir esta situação - concluiu o espe- I

cialista.

Nações árabes
compram novos

aviões
Mírages

p; OPEP inicia
�. reunião paraalteraros
precos do petr61eo

A Agência de Inteligên
cia norte-americana infor
mou ontem que as ricas

nações petrolíferas do Ori
ente Médio estão duplícan
do o número Aérea Egíp.
cia. O Kuweit e Abu Dhabi
encomendaram recenternen
te 36' Mirages e um outro

pedido da Arábia Saudita,
de 36 aparelhos foram des
tinados também ao Egito.

Os especialistas acredi
-tam que as. três ricas nações
árabes estão entregando os

7'2 aparelhos, em parte, pa
ra estimular, o. Egito a vol
tar a pedir armas para

'

v",
União Soviética.

Os soviéticos deixaram
de enviar novos equipamen·
tos militares ao Egito em

abril passado, quando da

intensificação do relaciona
mento entre este país e os

Estados Unidos. Contudo,
os especialistas norte-ameri
canos acreditam que, com a

visita do líder do Partido.
Comunista Soviético Leo

nid Brezhnev ao Cairo no.

mês que vem, deverá haver
melhoria nas relações egito
soviéticas e, consequente·
mente, reinício do forneci-

, mento de armas.

'Fontes norte-americanas

comentam que os egípcios
ainda não repuseram todo.s
os 120 aviões perdidos na

guerra do ano passado com

Israel. Por outro lado,
acrescentaram que os sovié-

'

ticos elevaram a força aérea
síria a um nível jamais atino

gido. Entre seus 450 apare
lhos há 45 Mig-23, o avião
de combate mais moderno.
da União Soviética. OS so

víétíces enviaram também
grande remessa de mísseis à

Síria nos últimos meses. In·

forma-se que os sírios rece

beram 10 novos foguetes
soviéticos Scud-B, atingipdo.
um total de' 40 destas ar·

mas que, segundo. especia·
listas, podem atingir cen

tros urbanos israelenses lo

calizados num raio de 260

quilômetros.
Além disso; foram forne'

cidos 35 novos mísseis
Frog-7 co� alcance de 65

quilômetros, elevando seu

número, dentro da força
síria, para 150 unidades,
Fortaleceram as defesas aé·
reas da Síria entregando 70

novos foguetes anti-aéreo.s
SA-6, que provocaram gran°
des danos aos judeus no.s

primeiros dias da guerra de

1973.
Contudo, Israel também

continua sendo abastecido.
com equipamentos bélico.s
dos Estados Unidos. De

acordo com os especialista�,.
os judeus estão agora maIS

fortes que antes dá guerra
\ do ano passado. Comenta'
se que os Estados Unido.s
teriam oferecido a Israel48
F-15 o mrus recente avião.
de �ombate norte-aÍnerica'
no mas o Pentágono recuo

sou-se a comentar esta ver

são.
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N'
uma entrevista de mais de, quatro horas
concedida ao Clube dos Repórteres
Políticos, .em que fez apenas duas ressalvas,
para que não, se ferissem aspectos pessoais e

fatos anteriores a 15 de novembro, o

presidente da Arena catarinense, Jorge
,..Bornhausen, disse que "superada a fase do

gigantismo, a Arena vai procurar se preparar e recompor
politicamente atingindo o ponto básico que é' sua

I identidade como partido da revolução", advertindo, no

entanto, que enquanto "a Arena tem que se convencer de
que é o p'artido do Governo, o Governo tem que se

convencer de que a Arena é seu partido". Descontraído,
mas cauteloso e reservado quando as perguntas giravam
ems torno de temas que suscitassem problemas de ordem
interna do partido, o Sr. Jorge Bornhausen não deixou
praticamente de responder a nenhuma delas, e embora
usasse da prerrogativa de limitar a pauta da entrevista,
'nem sempre obedeceu essa limitação, como no instante
em que comentou o comportamento, oposicionista na

campanha: "Não vi moderação, vi, sim, exacerbação".
IDENTIDADE

"Estamos a caminho da revolução política", frisou o

presidente da Arena. "O processo sofreu interrupção em

'68, por culpa dos politicos, mas estes estão advertidos
para que não incorram nos erros do passado, assim como

o Governo tem condições de reconhecer a valia é' a
imprescindibilidade da classe política".

- Para a Arena, a fase do gigantismo está superada. No
gigantismo as dissenções existiram. Na época adversa elas
não podem existir, embora isso não elimine o debate
interno, que é fato solutar. Não nos cabe agora analisar os '

problemas do passado, devemos é preparar o futuro. E a

Arena vai se preparar atingindo o ponto básico, que é essa

identidade ,como partídcda revolução. A Arena tem que
_ se convencer de que é partido do Governo, e o Governo
tem que se convencer de que a Arena é seu partido. A

, própria Le i Orgânica dos Partidos Políticos é um

impeditivo a esse entendimento, porque dissocia partido e

Governo;' no instante em que impede que ministros ou
secretários de Estado, por exemplo, pertençam às
comissões executivas do partido. Os hiatos de comando
político muitas vezes decorrem dessa anomalia da'
estrutura política. -Celso, Irineu, Atlerbal,' foram
presidentes de seus partidos, enquanto no Governo.
REVITALIZAÇÃQ ,

Além dessa reforma, outras serão propostas, segundo
afirmou, e não apenas em termos partídãrios. Uma delas é
referente à composições dos diretórios. Atualmente, quem
faz parte do diretório municipal, não pode fazer parte do
diretório regional, assim como este não pode integrar o

diretório nacional. Esse impedimento contraria os

interesses partidários, já que um deputado, por exemplo,
tem condições de simultaneamente pertencer ao diretório
regional - ou nacional - e ao diretório de seu 'município
de origem.

A sub-legenda é também um instrumento político
superado, e quanto ao sistema eleitoral, o Sr. Jorge
Bornhausen anunciou que a Arena deve fazer um exame

concreto para, estabelecimento da coincidência das

eleições, e adoção do voto distrital.
- Se a Arena propusesse o voto distrital em 1970

estaria propondo um esmagamento. Mas hoje os dois'
• ; partidos estão praticamente em condições de igualdade, e

.o' voto distrital impõe-se como meio de aperfeiçoamento
de nosso sistema eleitoral.

Todas essas medidas visam a uma "revitalização
política", e entre elas o presidente da Arena não inclui a

extinção da fidelidade partidária � pretendida em alguns
setores - e o retorno âs .eleições diretas em todos os

planeis, sendo no entanto' favorável ao pleito' direto para
governadores'.'

.

- As eleições indiretas, no entanto - disse - se

convalidam e legitimam pela escolha livre das convenções
partidárias. É verdade que em Santa Catarina, se tivesse
sito deferida a escolha livremente à convenção, ela teria

'confirmado o "consenso" do processo adotado, no caso

da indicação do senador Antônio Carlos Konder Re is.

RENOVAÇÃO
Argumentando que "ó partido deve ser aberto, para

receber novas lideranças, mas sem desprezar aquelas que o

.ajudaram até aqui", o Sr. Jorge Bornhausen adiantou ser

O Seminário, Sobre

Administração Regional de
Saúde termina hoje, com

um almoço de confraterni
zaão, após uma palestra
aberta ao público interessa
do, a ser proferida pelo Se
cretário da Saúde, Prisco
Paraíso. Terá inicio As
9h15m, no próprio local de,
realizaão do Seminário, -o

Centro de Treinamento' da
Acaresc em, Itacorobir Os
intensos trabalhos iniciados
no último dia 9 trouxeram

resultados proveitosos, se

gundo informaram os parti
cipantes, havendo sido mol
dadas as características das
atividades dos 6 CARS, a

consumação da implantação
pioneira da regionalização
da saúde.

Segundo o, dr. Jorge
Anastácio Kotzias, coorde
nador da Saúde Pública e

Hospitalar da Secretaria da
Saúde, das principais reso

luções tomadas uma delas
foi "dar ênfase A vigilância
epidem,ológica, a imuniza
ção das populações e ao

cumprimento das progra
mações de serviços relacio
nados com o saneamento
básico", de acordo com as

necessidades mais sentidas
pelas comunídades, segundo
o verificado. ,

Acrescentou que as uni
dades sanitárias (centros e

postos de saúde, espalhados
em número superior a 150

por todo o Estado), pos
suem, além dessas, outras

tarefas, como a assistência
a' saúde materno-infantil.
Os CARS têm uma função
de cunho administrativo e

de planejamento, ou seja, a

supervisão e a coordenação.
Estas atividades, supervisio
nativas e coordenativas, não

poderiam mais ser postas
ao encargo de uma única,
entidade' de, nível central.

Então, o relacionamento
entre os CARSs e as unida
des sanitárias' é técnico-,
administrativo. A nível re-"

gional, os CARSs identi

ficam as necessidades de

pessoal, por exemplo, e alo

cam recursos humanos para
o cumprimento das progra
mações.

\

CONTRA, A MENINGITE
A segunda parte dos tra

balhos do Seminário tratou

do planejamento da vacina

ção anti-meningítica, a ser

encetada a partir do primei
ro semestre, de janeiro pró
ximo até 31 de julho de

1975, 'quando no mínimo

80% da' população catari
nense estará -ímunízada con- \

tra a meningite meningocó
cica dos tipos A e C. No

dia de ontem cada equipe
de CARS reuniu-se e prepa-
rou o plano a 'nível regio
nal; cada uma das seis equi
pes de técnicos estudou o

os jovens à política, tanto que criou - como o MDB - o

seu Movimento Jovem, mas, também criou o Instituto de

Formação e Estudos Políticos e patrocinou os primeiros
cursos de informação política, em Joinville e Florianópolis
respectivamente.

''Se a Arena não teve o apoio esperado dos jovens",
acentuou, "o seu esforço é inegável. É fato, entretanto,

Acrescentou que. essa intenção não decorre das eleições que nem a Arena nem o MDB tiveram essa capacidade de

.nem é meta do atual presidente: "Já era prevista pelo atrair os jovens à participação política, mesmo que os

ex-presidente Renato Ra mos da Silva, mas problemas jovens, na opção do protesto, possa ter preferido a

políticos que engolfaram o partido 'não permitiram: que Oposição".'
'

ela fosse colocada em prática"., Para o futuro, a Arena pretende incentivar ainda mais

Ainda neste sentido, o partido deverá, conforme o seu Movimento Jovem, a tal ponto que ele vai indicar

revelou, incrementar a filiação em todos os municípios, candidatos em 76, e já na reunião que está marcada para

promovendo inclusive uma campanha institucional de o dia 3 de janeiro, do Diretório Re gional com as bancadas

filiação partidária. do partido, poderá se fazer representar com direito a voz,

Segundo o presidente da Arena, foi o seu partido que embora não a voto, por impedimento estatutáfio. A

dispendeu maiores esforços em Santa Catarina para atrair propósito na renovação nos quadros partidários, ainda, o
presidente da Arena preconizou uma maior "abertura"
através dos diretórios, cuja idéia seria adotar o sistema

americano, emque o próprio eleitorado elege 0S membros
dos diretórios, .com ampla participação da comunidade.
Enfatizou também que, assim como a idade não

margizaliza ninguém, mesmo falando-se de renovação,.a
derrota não significa o fim dê uma carreira política. Por
isso, a Arena pensa" em aproveitar "sem empreguismo" os
seus lí�{es derrotados, até porque figuras da maior

expressão na vida pública catarinense e nacional, como

Irineu, Celso e Nereu Ramos, conheceram a adversidade
nas urnas antes de atingirem as culminâncias do poder.
ELEIÇÕES

O Sr. Jorge Bornhausen revelou que em sua recente

viagem a Brasília, logo após as eleições, esteve' com 'o'
Chefe da Casa Civil da Presidência da República, General
Goubery do Couto e Silva, e ainda com o presidente
nacional da Arena, Petrônio Portela, e com o líder na

Câmara, Célio Borja, com os quais trocou idéias sobre os

resultados do pleito. Na ocasião, assumiu o compromisso,
de fazer um relàtório sobre as eleições em Santa: Catarina,
nele incluindo as sugestões que entender de fazer para
reformulação do processo político. Este relatório será

redigido após coleta de opiniões de líderes e dirigentes do

partido, assim como as comissões executivas.
Em tomo do pleito, o president� da Arena, discorreu

intenção da Arena criar um Conselho Consultivo Regional
e Conselhos Consultivos Municipais, "a fim que possa
haver uma renovação natural, com a participação das
novas lideranças e dos que ajudaram a fundar o partido e

têm condições, pela sua experiência, de ajudá-lo nos seus

conselhos consultivos".

cronograma e outros deta
lhes da etapa de vacinação
ao seu encargo, As soluções
serão lidas hoje para uma

avaliação do realizado, an-
.

tes da palestra do Secretá
rio Prisco Paraíso. '

Segundo um dos partici
pantes do Seminário, as di-
'retrizes iniciais do progra
ma de vacinação- anti-me

ningítica, estabelecidas de
acordo com o cronograma
de remessas de vacina.para
o Estado pelo Ministério da
Saúde, será dada prioridade
As grandes cidades, o que
vem sendo feito em todo o

mundo, pois nos centros

, urbanos o combate é mais

urgente devido aos conglo
merados favorecerem a ex

pansão da doena, e tam

bém porque ali o rendimen
to é quatro vezes superior,
podendo uma equipe de va

cinação tratar de 10 mil

pessoas num único dia.
Para Santa Catarina vi

rão seis remessas mensais,
de 300 mil vacinas, depois
400 mil, 600 mil, 500 mil
e mais duas vezes 500 mil
vacinas. Uma equipe de va

cinação é composta por
três aparelhos "ped-o-jet",
dois 'vacinadores, e mais

quatro elementos da comu

nidade: dois para a forma

ção de filas, um para anota

ção do n 'umero de vacína-:
dos e ou tro para a assepsia.
São oito as equipes, ao to-

do.
O cronograma geral" que

organiza a vacinação em to

do o Estàdo, está dividido
em 9 etapas, as seguintes:
segunda quinzena de janei
ro, Florianópolis e Blurne
nau; 2a. quinzena de feve
reiro; Joíseille, C�ciúma,
Itajaí 'e' Tubarão; 2�. quin
zena de maro, Lages; da
2a. quinzena de março até
18 de abril, o 60. CARS

(região de Chapecó); de 21
de abril a 16 de maio, o

50. CARS; de 19 a 31 de
maio; o 40. CARS, excluin
do Lages; de 2 a 20 de

junho, o 10. CARS, exceto
Florianópolis e Blumenau;
de 23 de junho a 11 de

julho, o 20. CARS, exceto
Joinville e Itajaí; e de 14 a

31 de julho, o 30. CARS,
excluindo Criciúma,' Tuba
rão e, Laguna.

Após às maiores cidades,
foram escolhidas as regiões
do oeste catarinense porque
lá é grande a incidência de
casos de meningite e trata

se de uma região fronteiriça
(Argentina, Rio Grande do
Sul e Parasa), Após esta

programaão 2', milhões' e
800 mil catarinenses esta

rão iniunizados contra me

ningite, o que significará
que se a doença não for
efetivamente controlada, ao

menos haverá uma influên
cia decisiva na incidência
da meningite no Estado.

,

Lazinho: Agressividade
em favor de S. Catarina
Joinville (Sucursal) - O Se nador eleito Evelásio Vieira declarou

�tem nesta cidade, que "Santa Catarina sempre foi um Estado,

'marginalizado", acrescentando que um dos objetivos preliminares
de sua atuação no Senado "será a luta no sentido de que o

Governo da União olhe com mais carinho as reivindicações dos

catarinenses" .

- Embora sempre houvessem políticos lutando pelos interesses

de Santa Catarina, poucas vezes o Governo Federal dispôs-se a

atender nossas reivindicações. Acho necessária empregar-se uma

política agressiva, objetiva e fundamental, que obrigue o Governo

,'1 olhar Santa Catarina com muito mais carinho e dedicação,
atendendo, ao menos em parte, as justas reivindicaçõesque lhe são

apresentadas,
'

'Segundo o Sr, Evelásio Vieira, "dois homens pelo menos

lutarão no Congresso para a implantação de um corredor de
,

exportação em Santa Catarina: eu e o deputado Luiz Henrique da

Silveira, um dos mais ferrenhos defensores do Porto de São

rancisco e o iniciador do movimento pró corredor hoje em

curso".
Referindo-se à sua eleição para o Senado, o ex-Prefeito de

Blumenau disse que o que o levou a co,nquistar uma cadeira no

Congresso "foi a mensagem honesta que sempre transmiti ao povo,

que é inteligente e soube escolher o melhor".
Disse ainda que o partido oposicionísta "cumpre o seu dever e

a sua �issão, que é de falar em nome.do povo, de forma honesta;
leal e autêntica". ,

- O MDB - frisou - continuará a lutar pára que seja
concedido ao povo tudo o que é justo, esperando que 'a Arena

também cumpra a missão a que se destinou.

Ghisi tem proiéto sobre
os benefícios do INPS

,

O deputado Adernar Ghisi declarou que aguarda com confiança
aaprovação,\ pelo Coogresso Nacional, do projeto de lei que

apresentou, isentando de contribuição para a Previdência Social os

benefícios de valor igualou inferior a um salário mínimo.
Segundo o parlamentar, há benefícios pagos pelo INPS, como

as pensões recebidas pelos dependentes 'do segurado falecido, que
não vão além de 60% do salário mínimo local.' "Fazer incidir

contribuiões.ao Instituto sobre benefícios de valor extremamente
reduzido como são os equivalentes ao salário mimmo e

importâncias ainda menores não nos parece socialmente

defensável, pri nci palmente tendo em vista' a situação
econômico-financeira excelente de que desfruta, como é notório, o
INPS".

apenas superficialmente, ao lembrar que ele "contribuiu

para o processo' de' distenção política", e que "tan to a

Arena quanto o MDB têm graves responsabilidades após
este IS de novembro: o MDB tem a responsabilidade de
evitar posições exacerbadas e que venham a contestar o

regime, e a Arena a responsabilidade de, pela sua unidade,
fortalecer o processo político".

Na parte fmal da entrevista, o Sr. J?rge Bornhausen

repetiu declarações prestadas no final da semana passada,
segundo as quais a coinposição da Mesa da Assembléia é
assunto a ser tratado apenas em janeiro. Disse que em

primeiro lugar a direção 'do partido vai examinar critérios

para que os diretórios municipais, em conjunto com as

bancadas e os prefeitos, possam compor as mesas das

Câmaras Municipais, cuja eleição está prevista para a

primeira terça-feira de fevereiro. Em seguida, o Diretório

Regional examinará critérios para a Mesa da Assembléia,
inclusive tendo em vista a participação do MDB.

Governo procura sede para
acervo do arquivo público
A Secretaria da

Admínistração está procu
rando um prédio ou casa

em qualquer ponto do, mu
nicípio, que tenha aproxi
madarnente 200 metros

quadrados construídos, sa

las espaçosas e mais uma

boa base', a fim de instalar
provisoriamente, o hoje ain
da maltratado acervo per
tencente ao Arquivo Públi
co Estadual.

,

Este passo é obrigató
rio p ara a consecução da
instalação em estabeleci
mento próprio do' Arquivo
Público que apesar de cria
do há longo tempo ainda
hoje encontra seu acervo

espalhado entre a Imprensa
Oficial e o terceiro andar"
do Edifício das Diretorias,
em sala onde funciona a

direção do Arquivo.
Segundo o Secretário .da

Administração, Nelson
Abreu, após a obtenção do
terreno, transferido por ato
governamental, da Secreta
ria da Justiça para a de

Administração, começou-se
entendimentos com o DAE
- Departamento Autôno
mo de Edificações - para a

elaboração do. projeto de
construção do prédio. Po
rém, dado os muitos afaze
res do Departamento e ain
da da observação da exis
tência de um intruso mo

rando no terreno destinado,
até o momento não há na

da, de efetivo quanto ii
construção do prédio.

Frutíferos até o momen

to só foram os encontros

mantidos com o pessoal.do '

Arquivo Público Na cionaI
do Rio de Janeiro e que se

comprometeu a realizar,
provavelmente no primeiro
trimestre de 1975, o traba
lho de implantação do, Ar
quivo.

A exigência no entanto
foi a de que coubesse a eles
a supervisão de todos os

trabalhos e ainda de que
houvesse local para a· reu

nião de todo 'o acervo para
fins de.Iímpeza, catalogação
etc., razão da procura de
um prédio para alugar.

Diz o Secretário Nelson
Abreu que a instalação' do,
Arquivo Público é de seu

grande interesse pois "ele é
necessário como lugar para
recolher assuntos do passa
do, para que o futuro os

reconheça e neles se inspi
re",' afirmando que soube
como surpresa que para seu

funcionamento não é neces

sário 'grande número de
pessoas sendo que para seu

c omeço são precisos somen

te 10 funcionários especiali
zados.

Para esta especialização,
os técnicos do Arquivo Na
cional ministrarão no próxi
mo ano curso de Prepara
ção de Recursos Humanos,
enquanto que agora já hou
ve participação de elemen
tos em curso realizado erp
São. Paulo, podendo futura
mente ainda serem utiliza
dos estudantes dos cursos

de Biblioteconomia existen-
,tes nas duas Universidades
do Estado.
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Cartas

PRESÉPIO VIVO
Vimos pela presente convi

dá-lo a participar, das solenida
des de abertura do "Presépio
Vivo" , a se realizarem no

Parque do Restaurante Panorâ
mico, em Joaçaba, no próximo
dia 21, às 20 horas.

Inúmeras autoridades de to

da a região, bem, como do

Estado, se farão presentes na

ocasião. Realizando-se na

oportunidade a bênção do
local, pelo Bispo-de Lages, D.
Onorato Piazzera ou seu repre
sentante.

A promoção, idealizada pe
lo Grupo Teatral Tejhó e com

a colaboração de empresários e

artistas plásticos', está receben
d? a melhor acolhida em toda'
a nossa região. ,

Aproveitamos o-ensejo para
solicitar-lhe seja divulgado o

acontecimento, através de seu

jornal, de reconhecido prestí
gio e ampla circulação, bem

como das notícias que ora em

diante'Ihe estaremos enviando.

Desejamo-lhe um Feliz Na-

tal e um Ano ,Novo repleto de

realizações. Pedro A. Grisa,
Diretor do Tejho e presidente
da Comissão Executiva; Joaça
ba.

CURSINHOS
Sr. Diretor, li num jornal

do Rio J

de Janeiro que o

Ministério da Educação está
com o propósito de acabar
com os cursinhos pré-vestibu
lares. Não foi, esclarecido o

motivo, mas subtende-se que

esteja fundamentado na situa

ção dos vestibulandos pobres e

ricos que concorrem a vagas
em Universidades gratuitas.
'Sem dúvida que os cursinhos

transformam as universidades
,I

de ensino gratuito em centros
v �' -:iíe elite, levando em conta que

somente frequentam os tais

cursos intensivos de prepara

ção ao vestibular os que per
tencem a famflías nobres.

Más, na minha opinião, não
seria esta a solução de Se

popularizar as universidades
federais. 'Por que o Ministério
da Educação não estuda um

meio de as universidades serem

gratuitas somente para quem
não têm condições de custear

r seus estudos? Os cursinhos
: ( não atrapalham. Ao contrário,

eles servem de preparação para
os estudantes que entrariam

para as faculdades sem saber

nada, já que' os cursos de II

Grau estão totalmente distan
ciados do processo de funcio

namento das unidades de ensi- '

no superior. Por que para a

Furb, de Blumenau, por exern
pio, 0)1 à Udesc, de Florianó

polis, esses cursinhos pré-vesti
bulares não incomodam? A

resposta seria uma só: porque
não há escolha; elas cobram
anuidades. Laura Beumund,
Florianópolis.

DETRAN
Não faz sentido a sinaleira

\ instalada na avenida Ivo Silvei-

t';' ra, próximo à Chevrolet. Creio

que ela poderá ser causa a

acidentes, pois um motorista

que dirige 'aaquela via asfalta-
da não se apercebedo semáfo-

,

roo E' se na ocasião um estu-'
dante estiver atravessando a

rua? � Glória Maria Marques,
Florianópolis.

,
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Obra /necessária
Não é difícil ,ter-se uma ioéia, a sua história, possua um termi- estação rodoviir'ia à altura do

.precisa da. péssima impressão que nal rodoviário nos moldes da que a cidade está hoje a exigir.
Florianópolis causa a.todos quan- pseudo estação existente na Ave- Enquanto outros municípios -

tos aqui chegam utiljzando-sa.dos nída.Hercüío Luz: localizada em Joinville e lages servem como

ônibus que fazem seu ponto final parte de um prédio construído- exemplo - constroem modernos
na "estação rodoviária", Essa irn- para abrigar um mercado públi- "terminais de coletivos interurba

presãoa é a mesma, ou talvez co, a "rodoviária" de Florianépo- nos, na Capital do Estado não se

ainda pior; que à sentida ate há lis não passa de uma "espelunca", -tem notícia de que o poder
bem pouco tempo pelos visitan- '

que enche de vergonha toda a público tenha em mira a realiza
tes que' vinham à capital catari-

.

'cidade. Sem oferecer um mínimo ção, a curto prazo, de Uma obra
nense por via aérea e que, após de conforto aos' seus usuários - dessa natureza.

'

desfrutarem dos confortos pro- até há bem pouco tempo sequer
porcionados pelos aviões, viam-se possuía sanitários - ela se consti- Muito já se falou a respeito.
na contingência de enfrentar uma tui tão somente de um aglomera�

, Várias opiniões surgiram quanto
:ncrível estrada que ligava o cen- do de, pequenas salas onde, as' ao local onde deveria s�r, cons
tro da cidade ao aeroporto. Hoje, empresas instalaram seus postos truída a estação rodovíãría. Dl
após marchas e contra-marchas, de venda de passagem e atendi- versas campanhas foram promo
felizmente já se pode chegar ao menta dos passageiros.Os moto- vidas para que a obras surgisse,
aeroporto por uma rodovia asfal- ristas são obrigados a estacionar mas, até o presente, se algum
tada, terminando de vez o vereia- os ônibus na própria avenida, plano nesse sentido existe,' ele
deiro suplício a que eram subme- fazendo verdadeiras manobras �orme tranquilamente nas em

tidos todos quantos dela se utili- para chegar 'ate os locais de reco- poeiradas gavetas dos responsã
Ihimento dos passageiros e suas veis pelo setor. A situação como

bagagens. está' não pode perdurar por mui
. Apesar de toda a situação to tempo. A cidade já cansou de
constrangedora, são poucas as esperar por uma estação rodoviã
perspectivas de Florianópolis vir ria com condições de atender as

a ter, num futuro breve, uma necessidades do presente.

zavam.

É incompreensível que uma

cidade do porto de Florianópolis,
que passa por uma fase de desen
volvimento sem paralelo em. toda

I

Faltou luz o dia inteiro

/'

o que vai pelo 'mundo.
Nixon vai mal. Muito fraco. Na

Etiópia derrubaram um governo, de
zoito dias depois derrubaram o novo

governo, daí fuzilaram sessenta e pou
cos. A coisa vai mal. O que os

americanos consomem dana para ali

mentar o mundo e ainda sobraria para
alimentar os americanos. Do norte,
naturalmente. A fome vai matar meta

de dos que vijo nascer. Morte por
antecedência. A fome é uma coisa
triste. No Brasil é engraçada.

Houve uma conferência sobre a

fome, o Jornal da Tarde fez uma

reportagem sobre o assunto e parece
que não agradou, porque teve que
substituir vários parágrafos por receitas
de bolos, bolinhos e quitutes. É o

cúmulo da "oportunidade" jornalísti
ca, cercar uma reportagem sobre' a
,fome com receitas culinárias, ainda

que involuntariamente.
Houve uma eleição aí que eu acho

que já escrevi sobre. E convém tam

bém não falar muito, qu,e afinal, tatu
que' não esconde a cabeça sob o

restinho de casca que tem, acaba
virando salame.

Os jornais agora estão falando mui
to em futebol. No Zagalo, principal
fator da de11'ota de uns e outros num

plebiscito que houve aí. Lembram?

Pois é, vai chover.
Mas todo esse nariz de cera era pra

dizer que enquanto ruge o mundo lá

fora, as menininhas desta mui leal e

querida terra de sol e mar se preparam
para uma exibição, mais que generosa,
de suas partes antigamente considera
das pudendas. E ai meu Deus, que me

falha ó coração!
Comerciantes de tecidos reclamam

dos exíguos biquinis, das reduzidas
tangas e dos audazes (que lingua a

nossa, nossas) maiôs. As gravatas, que
fatalmente benquistos executivos e

gerentes de bancos ganharão no Natal,
estarão sob medida para as tangas -das

Oaudinhas, Marcinhas, Guguzinhas,
Robertinhas e sei lá que mais inhas
mimadas desta provtncia. As fofuras
estàrão à mostra e serão fofas do Beto
,as que rruiis afofqdas estiver.em, estarão
afofadas as que não confundjrem en

trever com conseguir conter.

senhora de tão boas relações, chamada
Florianópolis, a desterrada. A moura

apaixonada pelas areias do camelo..
Não, quer dizer, a desértica senhora

apaixonada pelas queimadas, pelas pe
dras peladas e pelas águas sujas, além
de uma incestuosa predileção pelos
loteamentos e pelas soluções paliativas
para todos os mostruosos problemas
que ela insiste em considerar como "de
somenos importância ':
'Tenho um recado para esta senhora

e para todos os que dizem "morar"
nela ou em seus arredores: ou Floria

nópolis acaba com a saúva ou a saúva
acaba com Florianépolis. Em resumo,'

é preciso fazer alguma coisa, mas eu •

não sou louco de falar aqui algumas
quatro ou cinco coisas que sei. Vamos

que as partes, digamos "ofendidas':
sejam bons anunciantes deste jornal e
cheguem pro meu' patrão e digam:
"nós ou ele ': Vocês sabem o preço
que está um litro de leite, uma latinha
de cerveja, um potinho de caviar, o

litro de gasolina, o emplacamento de
um carro importado? Pois é, então a

gente tem que se cuidar e deixar de

falarl besteira, senão entra para as

manchetes: "Tudo bem, jornalista não

foi assassinado, era inanição mesmo.
"

O verão tem isso de bom. Permite

divagações absolutamente inúteis, com
sabor de algo que se aproveite. Mas
não há de ser nada, a gente consegue
sempre fazer a mêsma coisa nas outras

estações, afinl.ll, semos ou não semos

cronista de alnenidades, e hoje, mais

que nunca, cronista das de menas

idades?
Mudando de saco pra mala, precisO'

falar, antes que se esgotem as linhas,
sobre coisas que ouVi dizer desta Cesar Valente

As fontes de que'
a Arena se abebera

Marcílio Medeiros Filho
, s

Emborr: pro(:uran�o não vincular diretame'!te os resultadosdas últimas eleições
aos conceitos que formulou ao Clube dos Repôrteres Políticos, 'o Sr. Jorge Bornhau
sen rev�la ter assimilado com a devida propriedade o comportamento do eleitorado
nq pleito d_e novem�ro, o, qual lhe teria inspirado ou determinado a aceleração 'de
vana� me�das des�nadas' a promover a dinamização e a revitalização da Arena

-

catarinense; .Ademais, deve-se observar que o presidente regional da Arena acabava
de chegar de uma temporada em Brasilia, onde manteve uma série de entendimen
tos com a alta hierarquia política do Partido, não faltando nos seus contatos a

audiência.de personalidades como o General Golbery do Couto e Silva, o Senador
Petrônio Portela e o líder Célio Borja. Ali, ainda que não tenha colhido definições
acabadàs, o Sr. Jorge Bornhausen terá seguramente captado tendências. Estas ten
dências, somadas às suas, convicções pessoais i vista da situação da Arena local,
colocaram a funcionar a "imaginação criadora" do presidente regional da Arena que
nos próximos dias ouvirá seus correligionários a respeito das transformações pelas
quais se inclinam os comandos arenistas, a fim de oferecer a contribuição catarinen
se, em forma de sugestão, à direção nacional do Partido. Dentre as idéias que neste
momento agitam a imaginação do presidente regional da Arena a instituiçâa do voto
distrital, a revogação da proibição dos Secretários de Estado integrarem os órgãos
dirigentes dos Partidos, a eleição direta, pelo eleitorado, dos membros dos diretórios
e a coincidência das eleições para os cargos providos em pleitos diretos no âmbito
dós Estados e dos Municípios seriam algumas das inclinações por ele captadasnas
suas conversas em Brasüia. Acolhendo por convicção todas elas, o Sr. Jorge Bor
nhausen procura agora moldá-las conforme melhor lhe pareça para os interesses do

Partido, não sem antes ouvir a palavra e o Conselho dos seus correligionários.
No plano estadual, a r.evelação mais importante feita pelo presidente regional da

Arena foi (J deflagração, que ocorrerá a partir do próximo ano, do processo -de

reconstrução partidária, com a abertura dos quadros da agremiação à participação
de todos e o estímulo ao acesso das novas lideranças que forem surgindo no seio da

agremiação. "Problemas os mais variados ", segundo afirmou, tomarem esta tarefa
impossível de ser executada nos últimos tempos, De qualquer forma, assegura que a

renovação da Arena não é medida que, vem' se impor apenas com os resultados

eleitorais, "antes; faz parte das metas permanentes do Partido':
.

Conclui-se .
das declarações do Sr. Jorge Bomhausen que ele já tomou pulso da

situação do Partido no Estado e que tem em mente um esboço da ação que preten
de imprimir à Arena, com a participação de todas as forças mobilizáveis da agremia
ção, tendo em vista as eleições municipais de 1976, como meta imediata, e o pleito
de 1978, como meta a médio prazo. E com este intuito, aliás, que pretende lançar
no próximo ano uma ampla campanha de filiação partidária, através da mobilização
da opinião pública. Além disto, espera contar com o apoio do futuro Governador

apoio que, de resto, certamente não lhe será negado - para obter da Arena o

máximo rendimento, de, modo que, sendo esta o Partido do Governo, "deve o

Governo reconhecê-la como o seu Partido ':
Postas em prática todas.estas idéias, a/Arena seguramente receberá um alento que,

não experimentou em nenhuma de suas fases até agora, podendo assim 'arejar-se
com os zéfiros da renovação necessária; o que o próprio Sr. Jorge Bornhausen
considera imprescindível para a sobrevivência do Partido. Não implicando esta reno-

vação em alijamento ou, desconsiâeraçio aos velhos líderes doPartido, entende que o

processo de revitalização pode sé compatibilizar com a p�nência dos mais novos ,

e dos mais idósps' 110S 'fluadros da Arena, seia pela institulyãp dos Conselhos Consu!- ., ,.

tii/os -seja 'pelo�'d(tiizéht(Úfô número-de vitgas nos.diretôriôs, todos sdtnàndo esforçoij.J.1\'} (í
em fovor d,a"'agremiaçffQ. Os próprios diretórios, sujeitos à eieiçôsdireta pelo eleito» .

rado todo, seriam formados por elementos altamente representativos das tendências
locais com a consequente valorização da representatividade do Partido. Não expli-
cou o' Sr. Jorge Bornhausen como viabilizar essa eleição, considerando que a grande

.

massa dos eleitores não são filiados aos Partidos políticos e que a maioria-deles não
está/ inclinada a se filiar. Surge, então, a pergunta: Quem não é filiado aos Partidos

pode participar de uma eleição de dirigentes partidários? Em prtnctpio, tudo d�
pende de uma lei do Congresso que, sobre isto .vier dispor'. Con:ulta�do os alfarra
.bios do Sr. Milton Campos ou de outros estudiosos da legislaçdo eleitoral e dando

asas à "imaginação criadora ", o Sr. Jorge Bórnhausen estara buscando nas melhores

fontes a inspiração de 'que precisará para conduzir a�re!la pelos. ped�egosos
caminhos que tem à frente nos meses futuros e-formular hipoteses mais estimulan-
tes para a vida partidária.

'

"

lúformação Geral
'---�---_;_,"",-,.,-----.......�

a Nação". Como o parlamentar, o vereador.
também entende que o povo não votou

contra o governo, mas sim contra uma

série de medidas administrativas "incontras

táveis" - como as medidas deflacionárias
que sacrificaram o homem 'em favor apenas
do desenvolvimento material. Mas acima de

tudo', sensibilizou a Câmara as palavras que

distinguiram o Poder Legislativo e que

propugnaram pela restituição de seu prestí-
gio e atribuições.

'
'

\. PROJETO
O projeto de reformulação das bases arenis
tas chega a ser ambicioso para quem deseja
consequências práticas já nas eleições de
1976. Ma � o presidente regional da Arena,
Sr. Jorge Bornhausen, pretende iniciar ara
dualmente a sua, implantação, mesmo por
que seu mandato, corno presidente do

partido, finda em julho de 75. Mas o

esquema está delineado: criação de subdire
tórios em todos os 197'municípios; institui
ção de Movimentos Arenistas capazes de
sensibilizar os jovens, dos quais seria exigida
a participação nos cursos de informação
política do partido; criação de Conselhos
Consultivos regionais e municipais. A inova

ção mais revolucionária. os membros dos
diretórios municipais seriam escolhidos pe
los eleitores de suas comarcas, sendo o voto'
obrigatório.

Um modelo cujo paradigma é o sistema
do bi-partidarismo americano - o mais
dinâmico do mundo e um permanente',
chamariz à renovação,necessária.

CONVENÇÕES FORTES '

A substituição dos consensos por uma

verdadeira convenção partidária, indepen
dente e soberana, seria a fórmula ideal de

legitimar as eleições indiretas para os gover
nos estaduais. A opinião é do Sr. Jorge
Bornhausen, que também não coloca repa
ros no pleito por via direta, previsto para
1978. No atual processo catarinense, não
restaria igualmente nenhuma dúvida acerca
do resultado da escolha, pois as convenções
também confirmariam o governador eleito
Antônio Carlos Konder Reis, cuja liderança
no partido é inconteste.

Ma s a nova fórmula impediria soluções
herméticas, ou desvirtuadas do natural cUr
so político-partidário.

REFORMAS
A título de sugestão ao Diretório Nacional,
a Arena catarinense gostaria de ver emen

dada a Lei Orgânica dos Pa rtidos - tornan

do-a mais flexível; a reformulação da atual
Lei Etelvino Lins; a extinção das sub-legen
das; a adoção do voto distrital a partir do

,projeto Milton Campos e a coincidência
eleitoral para a renovação de todos os

mandatos legislativos e executivos.
CON::;RATULAÇÕES

O vereador Valdemar Filho propôs, e obte·
ve a, aprovação unânime de seus pares, a

expedição de mensagem de conaratulações
ao deputado federál Djalma Marinho, "pela
maneira elevada e patriótica com que se

despediu de seu mandato legislativo, con
clamando a reconciliação entre o Estado e

REUNIÃO I
Na reunião da Executiva da Arena, hoje"
será .debatida a pauta para o encontro do
Diretório Regional com as bancadas do

partido na Assembléia e no Congresso,
marcado para o dia 3 de janeiro. Estão em

exame os estudos políticos já anunciados'
pelo Sr. Jorge Bornhausen, visando altera
ções na estrutura político-partidária, e ain
da os reflexos do pleito de 15 de novem
bro.

REUNIÃO II
No MDB, o balanço das, eleições será feito
na próxima segunda-feira, quando o Dire
tório estará reunido com as bancadas parla
mentares: Serão possivelmente fixadas nor

mas de comportamento político, com base
na' maior força que o partido passou a:

dispor após as eleições, e discutidos diver

sos outros ítens de uma pauta elaborada

pe!o deputado Dejandir Dalpasquale.
.
DIRETRIZES

Os parlamentares oposicionistas reeleitos

para ambas as casas do Congresso recomen·

dam a realização de um Encontro Nacional
do MDB visando a "definíçâo de objetivos,
de métodos de ação política e dinamização
da organização partidária.

A grande preocup<J;ção dos chefes parti
dários curtidos na vida pública ante-64 -

como Ulisses Guimarães, Franco Montoro e

Tancredo Neves - é conter o ímpeto e o

elan com "que os seus novos e entusiasma
dos correligionários pretendem subir as

rampas do Congresso. Esse grupo, que
fatalmente se identificará com os chamados
"Autênticos" não abre mão de quatro
postulados básicos: a) I Retorno ao estado
de direito; b) Mudança da política econô
mica e salarial; redistribuição mais justa da

riqueza nacional; e medidas restritivas ao

ingresso desmedido do capital estrangeiro;
c) Instituição-de uma política social orien
tada' para beneficiar o povo - salários,
saúde, habitação e previdência social; d)
Aperfeiçoar a organização partidária e revo

ga9ão do voto singular das lideranças.
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Távora defende
programa partidário

parla a Arena
o senador Virgílio Távora (Areria-CE) disse,

ontem, que a Arena tem necessidade, mesmo

antes de iniciar a sua reorganização como partido
político, de instituir o programa partidário, que,
por sinal, foi elaborado por uma comissão criada
pelo ex-presidente Filinto Müller, em abril de
1973, mas até hoje está engavetado.

O vice-líder da Arena lembrou, ainda, -tue a

agremiaão situacionista precisa ter primeiro um

programa para poder pensar, em promover modi
ficações em sua estruturá. Salientou, por outro
lado que não se pode perder mais tempo, uma
vez que as eleições municipais serão realizadas
em 1976, quando os arenistas esperam obter re

sultados' positivos e não negativos como foram,os
de 1974.

O senador Vírgflío c:Tóvora foi o relator na
.

comissão criada pelo ex-senador Filinto Müller e

que era presidida pelo deputado José Bonifácio
(Arena-MG). Essa comissão :_ explicou o parla
mentar cearense - recebeu do ex-presidente da
Arena um documento, bruto de trabalho feito na

convenção nacional de 1972, e que trocava .nor-]
mas furrdamentaís para o programa partidário.

Em abril - lembrou o senador -'- a comissão
iniciou seus traballtos e, em tempo recorde, con-

'

c1uiu apresentando uma minuta para ser aprovada
pela direão nacional. Esse substitutivo - frisou
- até hoje se encontra coin o presidente nacional
do parti\do, a razão da Arena não possuir o seu
programa. _

,

O programa, apresentado em forma de substi
tutivo face o documento anteriormente elabora
do pela convenção nacional, é dividido em cam- j
pos de luta, com os da política nacional, da
ordem social, da ordem econômica, da ordem
administrativa e dá política externa.

1\

Arena e MDB
debatem quarta-feira

formação da
mesa do Senado

- Será na próxima quar
ta-feira o encontro no Rio
dos líderes da maioria e da
minoria do senado, Petrõ
nio Portela e Arparal Peixo
to, para debater detalhes
sobre a composição da me-

"

sa. do senado e sobre a

atuação do MDB no proces
so legislativo, tendo em vis:
ta o crescimento da banca
da.

O senador Amaral Peíxo
t9 (MDBqRJ) vai ,fazer, va
lér, perante o líder do ge
vemo, o critério da justiça
distributiva para preenchi-

,
menta dos lugares na mesa

. do senado, segundo o qual,
dos sete cargos na mesa

cinco irão' para a Arena e

dois para .o MDB, além de
uma suplência das quatro
exístentês,
Dentro do critério de

',igualdade proporcional, que
já vinha sendo observado
nas legislaturas anteriores,
se a agremiação governista
escolher a presidência e a

la. secretaria, a oposição
terá direito de reivindicar a
la. vice-presidência. Quan
do ãs comissões técnicas, do
senado, é pensamento do
líder da minoria I reivindicar
para o MDB cinco presidên
cias, ao contrário das duas
que hoje o partido man

tém.
Assim, além de presidir

as comissões de legislação
social e serviços públicos, o

MDB ficaria tàmbém com a

presidência de mais três,
entre as quais, a de relações
exteriores; a de finanças e

possivelmente a de assuntos

regionais, enquanto � Arena
caberiam as presidências de
dez comissões.
A cemíssão de finanças

deverá ser reivindicada pelo
líder· Amaral Peixoto por
entender que, "é missão es

g�çfiica da . oposição, no

sistema ,. ·bip.a:r.tidá:rio,. ,'exer" "

cer a fiscalização dos atos,
do governo, sendo a comis
são de fínanças um instru
mento importante para essa

fiscalízaão" .

Outro assunto a ser

abordado no encontro en

tre os senadores Amaral
Peixoto e Petrônio Portela
é o que ,diz, respeito. a
atuaçãodo MDB frente A
formação de comissões par
lamen tares de inquérito, co
missões especiais, subcomis
sões parlamentares e, quan
to � elaboração de requeri
mento de infomiações, atri
buições ãs quais o MDB faz
juz com o crescimento de
sua bancada.

Os resultados desse en-
,

contra serão transmitidos
oficialmente aos integrantes
das bancadas as duas casas

do congresso em reunião já
marcada a conduta da opo
sição para 1975 e escolhido .

o líder do MDB no senado.

Brasil invoca na

ONU direito de
. '.

\, aproveitar, rios
o Brasil invocou na ONU o

direito soberano 90S países de
decidir sobre o aproveitamento
de seus recursos naturais 'para
justificar o voto' contrário ao

artigo 3 o. 'da carta dos direitos
e deseres econômicos dos est-a
dos - de autoria do presidente
mexicano Luís Echeverria -'

que, por sugestão da Argentina,
impõe o princípio da obrigato
ríedade da consulta prévia para
a realização de obras em rios
internacionais de curso sucessi
vo, visando embargar a constru
ção da barragem de I taipu, no

. Rio Paraná.
Na justificação de voto, dí

vulgada ontem pelo Itamarati,
o, delegado brasileiro nas Na
Ções Unidas, embaixador Sérgio
Armando Frazão, afirmou que
a Argentina "embora procure
impor tais regras de conduta a

seus vizinhos, não lhes presta
ql!aisquer 'esclarecimentos, sobre
seus planos," seja de aproveita-

.
mento hidrelétrico, em Jacireta
e Salto Grande, seja nucleares,
de que é exemplo a central de

Atucha, as maIgens do Rio Pa-
: raná". '

A pedido do delegado, brasi-
, leiro, o Plenário daAssembléia
Geral da ONU examinou 'em

desta,que o artigo 30. da carta
de E'cheverria, o seu texto foi

, aprovado por 100 votos favorá
veis, oito contrários (incluindo
os do Brasil, da Bolívia e do
Paraguai, da Bacia 'do PFata) e

i8.abstenções. O Uruguai, anti
go .aliado brasileiro no repúdio
ao princípio da consulta prévia,
votou em favor do texto defen
dido pela Argentina.

Em 11 páginas do discurso
I ido perante o plenário da

ONU, o embaixador Frazão fez
um' histórico da oposição brasi
leira as diferentes tentativas �e
imposião do princípio ,da ,50n
sulta prévia para a realização de

obras em rios internacionais de
curso sucessivo (do tipo do Rio

Paraná), destacando que a ma

téria já está convenientemente

regulada pela declaração de As
sunção, que se aplica aos países
membros da Bacia do Prata (in
cluindo a Argentina, Uruguai,
Brasil, BolÍvia e Paraguai), Essa
declaraão, aceita, p6r unanimi
dade por todos esses cinco paí
ses, admite apenas uma restri

ção no livre aproveitamento
dos nos internacionais sucessi

vos: que tem tal uso se evite
causar preju{zos sensíveis, a ou

tro estado.

o �I[I.�
140da Jovem
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DASP pode instituir horário
único ,para o .funcionalismo
o DASP não tinha recebido até 'ontem

qualquer solicitaâo da Comissão de Controle
dê' Combustíveis para que Institua o horã
rio único no serviço público, objetivando'eví
tar que o funcionalismo, trabalhando em dois
turnos, se desloque para sua residênci� na hora

) do almoço. E a hipótese de um horário éorrí
do para todo o funcionalismo é multo difícil.

O horário dos servidores públicos inclufdos
no Plano de Classificaão de Cargos é de oito
horas diárias, que serão divididas em dois pe
ríodos, com urna hora ou duas para almoço.
Somente algumas categorias especiais, corno

telefonistas, médicos, técnicos de Raio-X, cabi
neiro, poderão ter horário corrido de até seis
horas .

O diretor-geral do DASP, CeI. Dary Siquei
ra, divulgou ontem ínstruão normativa frisan
do que o funcionalismo público regido pela
legislação trabalhista terá o mesmo aumento,
em 'valores absolutos, concedido ao cargo da
sistemática de classificaão da lei no.- 3.780,
de 12 de julho de 1960, de atribuiões iguais
ou' assemelhadas,

Na' hipótese de ser o salário do emprego de

confiança percebido cumulativamente com o

do emprego 'efetivo, deverá ser abatido, do
aumento a ser' concedido a esse emprego de

confiança, o aumento atribuído ao emprego
efetivo. Naaplícaçâo do aumento ao pessoal
regido pela LegislaçãoTrabalhísta não poderão
ser ultrapassados os 'percentuais de 10 por

cento e 30 por cento estabelecidos recente-
'

.mente pelo governo federal. Esta hipótese po
derá ocorrer quando o emprego tem a retri
buição menor que o 'vencimento atribuído ao

caIgO de idêntica denominaão.
'

Q contador, embora perceba -mais que o

valor do cargo correspondente classificado no

nível 22, terá, em valores absolutos, o mesmo

aU1I!ento deste último, ou seja, um acréscimo

de Cr$ 175,00 corno adiantamento a partir de
1/12/74 e de Cr$ 526 a partir de 1/3/75

sobre o salário percebido em.30/11/74.
O auxiliar de enfermagem e desenhista, em

bora tenha os caJg os correspondentes classifi

cados nos níveis 15 e 16, respectivamente,
tiveram seus reajustamentos calculados sobre

os próprios salários percebidos em 30/11/74
para não ultrapassar os percentuais de 10 por
cento e 30 por cento estabelecido pelo decre

to-lei no. 1.348, de 24/10/74, isto é, Cr$
71,00 e Cr$ 99,00. respectivamente 'em

1/12/74 e Cr$ 224,00 e Cr$ 297,00, respecti-
vamente, em 1/3/75.

'

O datilógrafo e o escriturário, embora per
cebam mais que os valorej::dos cargos corres

pondentes classificados nos níveis 9 e 10, res
pectivamente, terão, em valores absolutos, os

,
mesmos aunien tos ·destes últimos, ou seja, um
acréscimo de Cr$ 57,Q e de Cr$ 62,00,
corno adiantamento, a partir de 1/12/74 é de
os 171,00 e c-s 187,00 a partir de 1/3/75,
sobre os salários percebidos em 30/11/74.

r

Cientista- "iz que vacina
8GC neutraliza o câncer

"

"
I
I'
I

O Instituto Pasteur, da França, está Pes9ui
sande um tipo de vacina BCG viva e fresca,
com maior tempo de validade para facilitar
sua utilização no tratamento da leucemia, já'
que é a substância que vem apresentando os

melhores resultados corno estimuladora das de
fesas do organismo.

A informaão é do imunologista francês I

Leon Schwarzenberg, professor de cancerolo

gia do Instituto de Cancerologia e Imunogené
tica de Paris, que está partici.pando do Curso
Internacional sobre Imunologia, que termina

hoje no Instituto Nacional de Câncer.
Segundo o professor Leon Schwarzenberg,

ainda es tá distante a possibilidade de se fabri
cai urna vacina contra a doe'nça, já que an

tes .sería preciso descobrir o vírus ou o germe
.

causador do câncer:
Além disso, seria necessária urna vacina especf
fica para cada tipo de, câncer.,

Afirmou ele que a melhor imonoprevenão
do câncer Ué evitar de que o câncer se estabe
lece quando há redução dessas defesas". Falan
do sobre os 'quatro recursos utilizados atual
mente no combate a doença, disse o professor
Schwarzenberg que, nos casos' em que é possí
vel a cirurgia - tumores .localízados - ela

�Ie removê-los e a radioterapia, nos casos em

e é eficaz, pode fazer desaparecer também
. tum ores localizados.

"
,

Quando o câncer é generalizado, como- na

u,ucemia ou nos casos de tumores múltiplos,
fodemser, usados os medicamentos - ou qui
mioterapia. Mas mesmo quando os medica-

mentos são eficazes, as células cancerosas são

destruídas somente, numa certa proporção e

não de maneira completa. Corno exemplo, ele
disse que um tumor de"um quilo, depois da

quimioterapia, pode se reduzir a um tumor �
lO gramas, enquanto um de 100 gramas ficara

reduzido a um grama, restando sempre algu
mas células doentes.

O quarto recurso é a' ímunoterapía, que

pretende destruir as células concerosas Rela
estimulaão .das defesas imunológicas do orga
nismo. O professor Schwarzenberg e � equipe
de imunoterapia com quem ele trabalha está
fazendo as pesquisas sobre imunoterapia prin
cipalmente em casos de leucemia - forma de
câncer generalizado.

"

Explicou o professor que em doentes leucê

micos, primeiro é aplicada a quimioterapia, e

depois de muitos meses de tratamento, com a
.

remissão completa da-doença, se utiliza a imu-

noterapia, qUI: assócia a estirnulaão de todas

as, defesas pelo uso do BCG, com a estímu-

lação mais específica, pela utilização de células
leucêmicas irradiadas, retiradas de outro doen-
te. ,

Disse também que ainda não se conhece
com exatidão os defeitos da imunoterapia em

ou tros 'tipos de câncer, "mas estão sendo
feitas muitas tentativas no mundo inteiro, para
a aplicaão da imunoterapia em doentes cujo
câncer foi retirado pela .cirurgia ou reduzido

pela radioterapia".

Trabalhp \e Estágio durante as férias
PRECISAM-SE UNIVERSITÁRIOS (AS)
Econom,a - Admini�ração de Ei11lresas - Direito

I,

Esta�� selecionando universltãrios (as) para trabalho qualificado. :

As entriistas serão 110 hortíri()\com�rcial, à Av. R'ioBranco,;:5
- Florianópotis.

Desembaraço,vontade de trabalhar, ido�eida.
_ de e disposição para viagens ao interior do

Estado.Exigirms

a casadoconstrutor
�.

GRANDE PROMOÇAO das
famosas tintas CORAL e

YPIRANGA. Agora
com 150/0 de desconto,

f-brerecerms - Treinamento; indicação de negócios, despesas
de viagem e comissão atraente. Possibilidades
de aproveitamento após a\formatura.; _' ...
,.. �,
"i ·1.}

. •

NAS BANCAS

OPINIÃO
Ilusão
MICKEY
Picolé Livro
Nossas Crianças
OS BICHOS

G. Religiões
VESTIBULAR

Bolsilivros

Função-"

Contato e rela?,ões públicas com grandes em-
presas do Estado.

.

CAL
, \

'Euclides Comandolli, representante de Cal de Pedra Branco, Mo(do é·

Hidratado, comunica seu novo endereço: Rua Laure Unhares, 185 -

Jardim Sul Brasll - Trindade.

Entrega imediata e na obra. Os melhores preços.
Direto da fábrica!Atende pedidos parà"t�do o Estado. '

;:

Não venderTífmosCarro.s-üsàaO$
, .�, que causassem

.

'problemas'p;lra você e paranos,

SEMANA DO RESERVISTA
De 9 a 16 de Dezembro

de qualquer arma, em qualquer local,
basta comparecer com seu certificado no

/'

estabelecimento militar rnals próximo.
Uma colaboração da Subdiretoria do

SERViÇO MILITAR DA AERONÂUTICA e deste jornal.

t
ACARV SilVA e família convidam amigos e

,

parentes para a missa de 70. dia, que mandarão

celebrar no dia 13 do correste, sexta-feira, às

,

)Carro usado é neqócro rnuitó-sério. E, por isso mesmo. levamos esSe,'
I negócio �om muita .seriedade. '

.. ,f
•

\

"

" "

'

. .

Quando vier comprar um car-ro usado em. mossa loja. voce levará "

'um carro testado e revisado. Você levará. também. um certificado de garantia. que
: faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado

, Depois, vàcê contará com assistência técnica e serviços. autorizados de
um Concessionário de ·Qualidade Chevrolet

'

.:.
,,'

'

I , Se você está procurando um bom carro usado, venha at$ a nossa IC?J8,
\Isso nunca vai pesar no seu bolso. nem f13 n9�a çonsc�êFlcia. ":,

M,I§I'.lm.

19horas, na C/ateclral Metropolitana, por intenção da alma da querida

-

VERA MARIA
e, comovidos agradecem as manifestações de pesar recebidas pelo

infausto acontecimento.

=

. I

ASSOCIAÇAO CATA'RINENSE BE, PROPAGA,NDA

EditaJ de Convocação
, Assembléia Geral Extraordinária

A Diretoria da Associação Catarinense de Propaganda - ACP -, de acordo com

os artigos 25, 26, 27 e 28 dos Estatutos. convoca os senhores sócios para. a

Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se à rua Araujo Figueir�do, 2 - sobreloja
(Auditório da Associação ComerciaU em Florianópo!is, dia 21 de dezembro

corrente às 19h30m em primeira convocaç5'a e, não havendo quorum suficiente às

20 horas, em segunda'convocação; com a seguinte Ordem do Dia:

Eleição da nova diretoria: Presidente, Vice-Presidente, Secretário. 20. Secretário,
Tesoureiro, 20. Tesoureiro e Conselho Fiscal (três membros efetivas e três

suplentes).
Comunicamos que o registro de chapa deverá ser feito até o dia 20 às 18 horas.

Florianópolis, 10 de dezembro de 1974
A Diretoria

Plantão aos, ,

•

Nos ternos os

/

sabados el financiarnentos
domingos de acordo com

o seu orçamento

VEmos USADOS OE QUAlHJADE I

Veículos S.-A.
Av. Ivo Silveira 999

_.hmes.;__3.5.66, -, 2469 __

\
; ,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CEF acha que
aumento no valor de
apostas da LE não
reduz as vendas

Desde a implantação
da Loteria Esportiva em Santa

Catarina, já foram vendidos mais de

22,5 milhões de cartões em

'

todo o Estado.

A Loteria Esportiva, pela primeira vez

'desde que começou a funcionar, não para
lisar-á suas atividades no final do ano, por
ocasião do período de recesso do futebol
brasileiro, em fins de dezembro e infcio
de janeiro. Durante este período os testes
serão formados de jogos internacionaís. É
o caso do teste 21�, de 21 e 22 do

corrente, em que estão programados qua
tro jogos' entre equipes de Portugal, qua
tro da Espanha e cinco da Itália.

Segundo explicou o chefe do serviço
de Loteria Esportiva de Santa Catarina,
.Sr. Nicolau João de Abreu, "a arrecar
dação por testa oscila, atualmente, em tor-

/

no de 50 milhões de cruzeiros, existindo
toda uma estrutura otganízadà em torno

deste serviço, sendo que uma paralisação,
além de prejudicial às atividades normais
da Caixa Econômica Federal, poderia alte-

"

�r;u inclusive osplanos de governo, com� é
o caso das parcelas arrecadadas pela-Lote
ria que são destinadas ao Mobral, LBA,
Conselho Nacional de Desportos, INPS e

mais os revendedores que vivem em

funçaõ da atividade, receb\endo a impor
tância correspondente a 9 por cento sobre
a arrecadação" .

,

AUMENTO
A Loteria Esportiva, a partir do próxi

mo ano aumentará em 50. por cento, pas
sando a Cr$ 3,00 a aposta simples.
Afirmou o Sr. Nicolau João de Abreu que,

, \

"a proposíão já foi aprovada pelo Minis-
tério da Fazenda, entretanto, até o pre
sente, a regulamentação não chegou a este

órgão".
Acredita o chefe do Serviço da LE no_

Estado que "com o aumento, não deverá
haver queda na venda de cartões, uma vez

que iniciamos a Loteria Esportiva neste
Estado, vendendo 30 mil cartões por teste
emuma rede de 20 lojas e hoje as �endas
giram em tomo de 200,mil cartões em 66

lojas espalhadas, pelo Estado. Além disso
\

convém salientar que desde a implantação
da loteria; Santa Catarina mantém, a maior
média de aposta do país, juntamente com

São Paulo e Mato Grosso, oscilando em

torno deCrê 5,0 por cartão".

Desde a sua implantaão no Estado ou

seja, desde o Teste no. 76' até o Teste no,
213, já foram vendidos 2-2.564.902 car

tões, possibilitando a arrecadação de

Cr$ 111.821.753,00 com uma média de

Cr$ 5,31 por cartão. Blumenau, Florianó
polis e Lages são as cidades que mais se

destacam nesta arrecadação, a primeira, '

contando com o maior número de acerta=.,
dores do Estado. O número de ganhadores
da Loteria em Santa Catarina, até hoje, é
de 2.790 pessoas, tendo sido distribuída a

importância de Cr$ 41.721.269,31 em

'prêmio. Convém acentuar que inúmeras

peSS0àS já fizeram os treze pontos duas,
três e até quatro vezes.

'

,

' '

Segundo o Sr. Nicolau 10ão de Abreu
"é insignificante' o número de pessoas que

apostam com a importância máxima per
mitída ou seja Cr$ 108,00 por cartão. Só

em 1974 foram vendidos 9.188.856 car

tões com a arrecadação de
Cr$ 46.614.183,00"

_

A partir do mês de janeiro de 1975 -

Teste 217 os preços da Esportiva obede-,
cerão a seguinte tabela:

,

,
'

Custodevida.balanço
tios 10 primeirosmesesdo ano
dá u� aumento de 27,48%

de 2,08% contra 0,99%;
"Artigos de Higiene", su

bindo 2,57%' contra 1,16%
e os "Produtos Farmacêuti

cos", 0,67% contra 0,49% �

Os "Produtos de Caráter
Pe ssoal" foram acrescidos
de, 7,55% contra 0,91%
com o ítem "Fumo" subin
do 15,76% contra a estabi
lidade anterior e o ítem

"Educação, Cultura ,e Infor

mação", 1,11% contra

6,25%.
No grupo "Serviços Pú

blicos e de Utilidade Públi
ca" apenas o subgrupo
"Serviços Públicos" sofreu

variação, aumentando

3,37%.
CÁLCULOS
Me canismos diversos são

utilizados nos cálculos do
índice de aumento ou dimi-'

nuição do custei de vida. A

metodologia' é extrernamen- ,

te técnica. No grupo de

','Alimentação", seis donas
de casa altamente qualifica
das fazem a coleta de todos
os preços de produtos ali
mentíc ias. Essa coleta é feio
ta semanalmente, possibili
tando a dimensionar as va

riações entre uma semana e'
outra. Já no CurS0 do mês

seguinte é feito o cálculo
, ' n � •

glob�, �Hbangendo todos .os
demais setores e a postenor
análise 'comparativa em re

lação ao mês anterior.

No decorrer 'dos 31 do da no grupo "Alimenta- xaram 2,18% contra a alta
mês de outubro, o índice -ção", 0,63% contra 3,45% ' anterior de 7,47%, sendo o

de aumento do custo de
'

do mês anterior, foi a causa tesponsável pela redução da
vida em Florianópolis so- principal do índice de au- taxa de aumento do grupo
freu um acrescrmo de menta verificado. e consequente índice geral.
1,24% tendendo, obrigato-

'

Nos demais componen- Nos artigos englobados
riamente, a ser superado no tes 'do índice, apenas o no subgrupo "Produtos In-

,
mês de novembro, A adição grupo "Outros Serviços", dustrializados", o ítem
total dos índices acumula- p rrnaneceu estável, en- "Açúcar" sofreu -acréscimo
dos desde 'o início do ano, quanto qu� os "Produtos de 1,87% contra 0,72%;
acusa um aumento dos pre- não Alimentares" registra- "Bebidas", 4,5% ,'contra

ços ao consumidor da or- ram alta de 2,68% contra 0;55%; "Café", 0,1�% con-

dem de 27,48%, Tal por- 1;95% e o grupo "Serviços tra 3,23%; "Carnes Indus-

'centagem atingirá aproxi- Públicos e de Utilidade Pú- trializadas", 2,08% contra
-rnadamente 30% até o' final blica", 2,24% contra 'a esta- 0,96%; "Conservas e Do

do ano. Esses dados são do bilidade anterior. O grupo ces", 2;90% contra 1,98%;
Instituto Técnico de Admi-' "Outros' Serviços" engloba "Farinhas e Massas", 0,57%
nistração e Gerência, órgão serviços de vestuário, con- contra 0,44%; "Gorduras",
da Esag, que ainda não sertos diversos, de artigos de 3,72% contra 3,54%; "Lati-
concluiu os cálculos relati- uso pessoal, lavanderia, alu- cínios", 1 ,91% contra
vos ao mês passado. guel, condomínio, educa- 1,71%; ''Peixes Industrali-

De alguns dados calcula- ção, manutenção de veícu- zados", 1 ,31% contra

dos, verificou-se que o gru- los, recreação, etc. O grupo 1,38% e "diversos", 2,66%
po dos produtos "in natu- dos "Serviços Públicos" contra 0,91%.
ra", composto pelas frutas abrange pagamento de taxa' Nos "Produtos de Elabo
frescas, pescado fresco e de água, luz, telefone, cor- ração Primária",' as varia

outros, manteve-se estabíli- respondência, impostos; ções
'

ocorreram nos ítens
zado, com 0,82% de au- etc. _�'Arroz", alta de 2,18%
menta. Isto contrabalançou INDICES-GRUPOS contra 0,52%; "Cames

-

a escalada do mês de se- No mês de outubro, no Frescas", baixa de' \1,91%
tembro, quando todos os grupo "Alimentação", ape- contra alta de 4,82%; "Car

produtos aumentaram a nas o subgrupo "Alimenta- nes semi-elaboradas",' au

uma média de' 4,5%., Por ção no domícflío" sofreu menta de 1 ,52% contra
outro lado, o feijão experi- alteração, aumentou de J 1,71%; "Leite", acréscimo
menta quedas sucessivas, 0,65 contra 3,55%, sendo de 11,57% contra a estabili
enquanto os ítens açucar e que os "Produtos Industría- dade anterior; e "Diversos",
bebidas continuam na pau- lizados" subiram 1,83% alta de ,l;Ó88% contra

;,..-ta dos aumentos (4,5%). contra 1;51%; ost'Produtos 1,72%.'
,(' OUTUBRO de Elaboração Primária", Nos "Produtos ln Natu-

Neste mês, já calculado 1,05% contra 3,50% e os ra", os ítens "I:rÚtas .Fres-

pelo Itag, a redução ocorri- ''Produtos ln Na tura", baí- cas" e "Pescado Fresco",

subiram, respectivamente,
4,39% contra 4,97%, e

,3,44% contra 2,12%, en

quanto que nos demais,
sensíveis baixas foram regis
tradas, sendo que o ítem

"Feijão" sofreu queda de
9,98% contra alta de
0,13%; "Ovos", decresceu
12,44%% Sont a menta

de 1,24% e "HOrtaliças e

Legumes", 1,73% contra al
ta de 15,19%.

N o grupo "Produtos
Não Alimentares" os "Arti
gos de Vestuárío" subiram
0,85% contra 1 ,67%, com

os "Artigos Femininos"
apresentando alta de 0,85%
contra 1 ,73%; "Artigos In-'
fantis", 1 ,91% contra

1,07% e os "Artigos Mascu-
linos", 0,65%.

\

O subgrupo "Artigos de
Residência" aumentaram

0,47% contra 1,31%, com

0S "Móveis" subindo 0,86%
contra 0,26%; "Eletro-Do
mésticos e Similares", bai
xando 1,11% contra ai alta
de 2,22%; "Utensllios", au
mentando 3,0 1% contra a

estabilidade anterior; "Rou
pas de cama, .mesa e,ba
nho", sofrendo elevação de
0,03% contra 1,44% e os

"Artigos de limpeza", su-

-bindo 2,30% contra 2,53%.'
O subgrupo "Pr0dutos

de Assistência à Saúde e

Higiene", sofreu acréscimo

(

"

I

A nova tabela

Triplos Apostas Valor
2 3,00
3 4,50
4 6,00
6 9,00
I,
8 12,00
9 13,50
12 18,00
16 24,00
18 27,00
24 %,00
27 40,50,32 48,00
36 54,00
48 72,00I' ,

54 81,00
64 96,00
72 108,00 ç
81 121,50

,

96 144,00
108 162,00

Duplos,
1 ,

1
2
1 1

3
,2

2 1
4
1
3

2

1
3

2
1

3

, ['),) I

'2
4
1

3

5
2
4
1

6
3

5
2

Financeira'

do Besc tem

nova linha de

financiamento

Q"\:'/""..

'

'-'

,
.

" . �,
.

, ,

Oqâevocê
,está'fazendo

. e�.pftJpaganda?··
A Besc-Financeira já está

credenciada para a utiliza
ção da linha especial de
refinanciamento, instituída
através da Resolução 360
do Banco Centrai, e desti
nada a amparar opérações.
de crédito, ao consumidor'
de bens eletro-domésticos e

mobiliários. A informação
foi, prestada pelo diretor de

operações da empresa, Sr.
Paulo Roberto Pereira Oli
veira, acrescentando que
"as operações vão benefí-

,

ciar o comércio lojista, com
/, o qual a Bese-Fínanceíra
'firmou convênio fixando li
mites, e os lojistas, por sua
vez, repassarão tais recursos

aos seus clientes".
A referida linha de cré

dito vai vigorar até a pri
meira quinzena de janeiro,
possibilitando recursos para
as vendas de fím de ano.

"Deste modo '- acrescen

tou Pereira Oliveira - os

consumidores' de todo o Es
tado terão, este ano, gran-
des faciliddadNes Palara c:.asalsudas ,q,)

,

compras, e at e nn e

ano".
'

Por' outro lado, infor
mou que a Besc-Financeira
está operando no Rio' de
Janeiro em sua agência pró
pria, após a concessão, da
carta patente pelo Banco
Central. A agência está si
tuada no Edifício Avenida
Central, na Avenida Rio
Branco no. 156 - sobre-lo
ja. Anteriormente, a Besc
Financeira operava através
da agência do Banco do
Estado na Guanabara, que
se situa no térreo do mes

mó edifício.

* Se-aplicada no vefculo certo, ela vale na razãodlreta
dos resultados obtidos. * Se o seu estabelecimento, revende

.
'ou produz. mercedorlas e artigos que exigem um vefculo de

'

grande' e rápida conscientização de publico, o
, vetculo adequado para vender mais é ônibus.

* Ç>nibus é o meio usado pelo comércio e grándes empresas,
nas capitais de São Paulo, Curitiba, Porto Alegre. etc.

. * E 'o passageiro de ônibus está "ligado" no seu

anúncio durante 24. hora$ por dia.
* E custa pouco anunciar em ônibus.

* Apl ique bem sua verba de propaganda.
* Anúncio em,ônibus é com a Veicular.

* Receba nossos representantes para malores informaçôes.
* Atendemos nas cidades de: Florianópolis, Blumenau,
Joinville, Lages, Crlelúme, Porto Aleg�e e São Paulo ..

NOÉ INICIOU A'CONSTRUÇÃO DA ARÇA
BEM,ANTES DAS CHUVAS COMEÇAREM ...

Compras de fim-de-ano deixadas

para a última hora terminam em canseir-a, esquecirnentos ,

aquisição daquilo- que os outros não quiseram
comprar. Atualize seu crédito e comece a escolher,

a comprar com tranqui lidade ,

corno quem pas s e ia ,

CLUBEDE DIRETORES LOJISTAS DE FLORIANÓPOLIS

veicul" ,publicidade .llda
<; 1 1

i ,

Av; Castelo Branco, 14 - Cernpínes - Sãõ José - se,:";_ Fone para recados: 43-79' (Fpolis,l se.SERViÇO DE PROTEÇÃO AO CRÉDITO

,
'Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Futebol de Salão/Decisão '

Jogos no 1"0 Silveira,
amanhã e domingo

Associação Caça e Tiro' tebol de Salão quena lazer das. A hipótese de convidar

de Lages e Colegial, no ju- os jogos hoje e amanliã, urn árbitro neutro foi des-

níl e BESC e Clube do mas como não téve a con

�:pidO, .no adulto, estes firmaão do Caça eTíro re

três últimos da capital, de- solveu deixar mr,: no para o .

'deJIl amanhã à noite e do- fim de semana.
C1 .

Ontem à noit�1 em sna

sede a FCFS esteve reunida
com o objetivo de ultimar
os detalhes para a grande
decisão e escolher os árbi
tros que apitarãe as parti-

J!lÍngo pela manhã no giná
.

o Ivo SRveira o campeo-
1\1
to catarinense de futebol

np

de salão. A princípio a Fe-

deraão Catarinense dé Fn-

Cupido, ·uma equipe,
homogênea e experiente

Juntamente com o Hélio Moritz de Lages
(desclassificado) BESC e Clubedo Cupido são as melhores

equipes do estado e estas duas últimas estarão a partir de
amanhã a noite decidindo o campeonato estadual de

futebol de salão. Para os torcedores que.acompanharam a
.

campanha dos dois times, toma-se difícil apontar o

vencedor devido ao gabarito técnico das duas equipes. E

se para alguns o BESC é apontado como favorito, para

outros o Clube do 'Cupido mas, pela sua tradição e

experiência de seus jogadores, poderá ficar com o título.
Falando com muita reserva' sobre o assunto, o

treinador do Cupido, Orivaldo Meira (ex-atleta) disse que
apenas como referênoia o seu clube foi vice-campeão da
cidade em 1970, campeão da cidade e do estado em 71;
campeão da cidade e terceiro no estado em 72. Meira
vinha dirigindo o time desde 70, se auseniando em 73.
Voltou em 1974, este ano, e o Cupido foi vice-campeão
da cidade e está classificado para as finais.

Esses títulos citados - disse Meira - credenciam o Clube
do Cupido como um forte candidato ao título.

Se
.

o BESC se destaca com Renato, o 'seu melhor

jogador e artilheiro do certame, com o time praticamente
jogando todo em sua funão, já com o Cupido acontece

exatamente o contrário, afirmou Meira: "Não temos'

destaque. dentro da equipe, possuímos um time

homegênio, todos com as mesmas condições e objetivos.
Mas pará que se possa fazer uma avalíaão mais lógica do
nosso time, a atual seleão catarinense que se prepara para
o brasileiro convocou seis atletas nossos' - o goleiro Júlio
Cesar, Acioli, Franz, Tamino, Lauro e Raul".
Renato, segundo Meira, é um excelente jogador, mas é

prematuro assegurar que ele possa decidir a sorte do
campeonato, e explico porque: "Em 1968/69, o Cupido
tinha em Tamino o melhor jogador do Estado,
desequilibrava qualquer partida, e não fomos campeões.
Em compensação fomos campeões em 1971/72 com uma

equipe homogênea, exatamente como essa que temos
�ora' .

)

Na equipe do Cupido não existem exatamente cinco

titulares, com o plantel se revezando durante a partida.
�'O goleiro vinha sendo Ademir, depois entrou Vado e

ultimamente está jogando Júlio Cesar. Além deste, a

,e9uipe do Clube do Cupido que deverá sair jogando terá
ainda Acioli, Raul, Franz e Lauro, com o revezamentode
Tamino na esquerda e na direita.
TREINAMENTO
Segundo Meira, os treinamentos foram intensificados

esta semana. Na segunda-feira o time fez maratona nà
�venida Rubens de Arruda- Ramos, na tera coletivo no .

Colégio Catarinense contra ii seleção, na quarta treino na

�AC e hoje o plantel faz o seu coletivo apronto no

glllásio de Capoeiras contra a seleção.
'

A média de idade do Cupido é 27 anos, e isso atesta a

maior experiência do time presidido por Édio 'Nunes, .com
f

.� maioria dos jogadores já participantes de seleções e

Inclusive campeões dos XV Jogos Abertos. Segundo Meira,
esta, disputa não tem favorito. '''Antigamente Clube do

.

CUpido e Clube 12 eram os grandes rivais. Com a

paralizaão do Clube 12, seus jogadores se integraram ao

BESC, por isso a rivalidade ainda continua e as foras
equilibradas.

O Cupido tem seis jogadores convocados para a seleção
e o BESC três. O Cupido, na última rodada da capital,
Ienceu o Hélio Moritz, o BESC empatou, "perdemos em

ages e o BESC também, isso define bem o que será a

partida'
, disse Meira. O treinador explicou as dificuldades

_para.manter o clube disputando o campeonato, sendo que
os dIretores e o razoável quadro associativo é que seguram
lll. despesilS' de viagem ,hospedagem, alimentação e

, material.
'

bOlozerma
POmada e sol�ção
;esolve o seu

problemá de pele,
Contra acnes cravos

espinhas, ec�emas
I

e ulcerações simples .•

COM U N ICACÃO
Para facilitar a obtencão. e a renovação da

C�rteira de Saúde, obrig�tória para o uso das

Plscinm do Clube, o Departamento Médico do
.

Lagoa Iate Clube está funcionando das 2as. às

·�as. feiras, das 17�OO às 19 horas. no escritó-
no do Clube à Rua Deodor:o no. 11

'

A D!RETORIA )

mentida pela Federaão,
que pretende prestigiar os

juízes da capital, sendo que
os mais cotados são Waltoir
Manegoto, José Acácio e

Flávio Zippel, mas isso só
vai mesmo ser confirmado
na manhã de hoje.

A FCFS está esperando
.

(

urna boa arrecadaãó que
visa a preparaão da seleção
catarinense que átualmente
se' organiza para as disputas
do campeonato brasileiro.

Ainda hoje a Federação vai

divulgar os preços dos in

gressos para as finais do

campeonato que será mes

mo decidido no domingo
de qualquer forma.

Rozendo: "Temos um bom time para ganhar, E Renato"

Rozendo está otimista.

_

Tem o goleador Renato
A Associação Atlética BESC

que pela primeira vez disputa
oficialmente o estadual e que
inclusive está classificada para.
as finais, é o resultado da fusão

c om alguns jogadores do "licen
ciado Clube 12. Explica e trei
nador Rozendo Lima que os

atletas Gueda e Delpízzo já
eram funcionários do banco há
muítoss anos. No· começo do

ano,s Re nato, que é parente de

Delpizzo.sfez concurso e ingres
sou no BESC, o mesmo aconte

cendo com Gipão. E o goleiro
-

Fernando, que trabalhava em

outro estabelecimento; foi con
vidado a trabalhar no Banco do

.

Estado de Santa Catarina.
"Com isso formamos um ti

me com atletas de alto gabari
to, enquanto -os sdemais foram
trabalhados no grupo de recreá

ção do próprio banco. Inicia
mos o campeonato com 13

jogadores, . mas infelizmente

Aviton, Amorim e Paulinho

deixaram de integrar o grupo.
Dos. 10 que ficaram, dois são

juvenis, o goleiro João Batista e

Serginho".
A BESe é uma equipe bas

tante credenciada ao título es

tadual, pelos resultados e títu
los conseguidos este ano. Foi

campeã do Torneio Olivio Lo-
.

pes, da cidade, e agora finalista
do certame catarinense. Segun
do Rozendo, a sua equipe tem

assegurada pelo menos o vice

campeonato. "A nossa campa-
'

'nha, pelo que realizamos até

aqui, já ultrapassou as nossas

expectativas, considerando ser

este o nosso primeiro ano de

disputa."
,

"Este jogo está sendo enca

rado com muita responsabilida-
. de e o Clube do Cupido é

appntado favorito pela sua tra

dição no salonismo catarinense

e as custas ·de muitas disputas".
Afirmou o treinador que se a,
BESC não tiver nenhum proble
m a de ordem física poderá
vencer o campeonato. Rozendo

.

confia em Renato, e considera
o "fora de série", capaz de
resolver uma partida em seu

último minuto. Ele é o único
novato da eq�ipe, tem 19 anos
e já marcou 34 gols. A equipe
da BESC deve sair jogando com

Fernando, Delpizzo, Renato,
Gueda e Gipão.

A PREPARAÇÃO
A equipe esteve 16. jogos

invictos, só perdendo na últm{a
rodada em Lages para o Hélio

Moritz, quando a BESC já esta

va classificada. O time tem trei

nado às terças e quartas-feiras,
realizando trabalhos de força
muscular, maratona e coletivo.

Ontem à noite, no ginásio de

Capoeiras, Rozendo Líma co

mandou o coletivo apronto pa
ra .a grande decisão. Ressaltou
o treinador que o ritmo dos
trabalhos tem sido o responsá-

vel pelo bo� cort'dicionameAto
físico da equipe e que levou o

time ao final do certame. Falou

sobre a dedicação de Amildo

Pires, que além de massagista e

terapeuta é o responsável pelo
excelente estado físico da equi
pe. "CCím U

o seu trabalho ele

recuperou 'Glpão, qué �stava
com muitos quilos o;�mais do

seu peso normal, deixando-o
em condições de voltar a ser o

grande)pgadot de antes",

Rozendo Limá apontou as

dificuldades 'de se fazer esporte
amador e de manter um clube

disputando um campeonato es

tadual, principalmente quando,
o time vem liderando o certa

me, "Sai relativamente caro se

manter uma equipe de futebol
de salão, principalmente. Os jo
gos' fora são todos por conta

do clube, e tem ainda as despe
sas, de concentração, viagens e

alimentação, aliado à assistência
médica e fisioterápica que 'é

completa dentro da equipe ..

Mas felizmente temos recebido

·0_ apoio da Associação e do

Grupo Financeiro". Afumou

que tem a consciência de' dis

por de um grupo pequeno I de

jogadores, e que chegou a fina
lista do campeonato. "E se não

chegarmos a ser campeões, o
.

meio-ambiente a de reconhecer
.0 que já conseguimos no decor

rer do ano. Mas vamos entrar

dispostos a ganhar o título,
pois time temos para isso. E

temos Renato".

GALERIA

I Semana da' Vela

. Catarmenses

bem colocados
na classe Optimist

Os alemães Frank Hubner e Joachim Gloerfeld
venceram na manhã

,

de ontem a segunda regata da Semana Internacional
da Vela, que se

realiza em PortoAlegre,
assumindo assim a liderana da Classe 470,

que conta com iatistas da Holanda,
da Frana e do Brasil.

Na Classe Snipe, .os vencedores da

regata de ontemforam os

gaúchos Waldemar Bier e Celso Cauduro,
.

que assumiram a lideranca
com 2,7 pontos de vantagem sobre Nelson

Piccoio e Danilo Grussner,
,

vencedores da primeira regata.
A regata da Classe Optimist foi

irterromPida após a chegada dos seis primeiros barcos

devido a um intdo de temporal. ,

�

Duas horas depois, a terceira
para Snipes e 470 foi suspensa pela falta de vento.

Os resultados das regatas realizadas ontem
sob um vento de

40 milhas horárias, foram estes:

Classe 470
1 - Ft:nk Hubnerlloachim Gloerfelâ; daAlemanha

·2 - Frank LouwersiIan Villem, daHolanda
.

3 - Wolfgailg KohnkjJensRathsack, da Alemanha
4 - Marc Bouet/Stephane Fleury, da Frana
5 - Nils Ostergrenll.uisPejnovic, do Brasil

6 - Ladislau Szabo/Pedro Luis Szabo, do Brasil •

Classe Snipe
1 - WaldemarBter/Celso Cauduro, Porto.Alegre

2 - Henrique SchmitzlCarlos Delorenzi, Porto Alegre,
3 - Nelson Ptccoloiõanilo Grussner, Porto Alegre
4 - GastdoAltmayerlllorst Brandau, Porto Alegre
5 - Marco Aurélio Cavallill.eo Penter, Porto Alegre

6 - Boris Ostergren/ErnestoNeugebauer, Porto Alegre
7 - David Ullmãnltlhris Colb, Estados Unidos

� -Paulo Renato Paradeda/Matcos Grussner, Porto Alegre
9 -Àngel Belleslicenato Reckgiegel, Espanha

10 - Eloi FranzenfMartim Brombe}g, Porto Alegre
11 - Walmor Soares/Roberto Bock, Santa Catarina
12 - Eduardo Rawson/ALejandro Siste, Argentina

13 - Daniel Willians Camet/DanielMugaburu, Argentina ,.

14- Carlos Berenhausen/José AntônioBellani, Santa Catarina
115 - Juan AndresMac Call/Diego Brauer, Argentina
17 - Jurgen PeterPetzold/Alfio Turi Filho, São Paulo

1� - José Torre/Luis A; Borrelli, Uruguai
.

19 - Eduardo Queira/José Barcellos, Porto Alegre
\ 20 - Márcio Ribeiro/José Barcellos, Porto Alegre
21 - José Fortes/GilbertoMachado, Porto Alegre
22 - Franciscl.ufinhaliâanoelRicciardi, Portugal
23 - Uyl HartzfReinaldo Bernardes, Porto Alegre

24 - Jorge Sienra/Harry Giuria, Uruguai
25 - Êmo Linemburger/Cesar Spilere, Santa Catarina

Classe Optimist
1 - EduardoMelchert, São Paulo

2 - Saul Damiani, Santa Catarina (Veleiros)
3 - Nils Rump, Porto Alegre

4 -Alexandre Rosa, Porto Alegre
� � Renato Battistotti, Santa Catarina.(Veleiros)

6 - Sergio MiChel, Santa Catarina (Veleiros)
Para hoje estão programadas duas novas regatas

para as Classes 470 e Snipe:
pela manhã, regata Governador do Estado,

f!II' ..

e a, t�rde, r
_

regata Sesquicentenário da ImigraçãoA lema.

I

Ta�a Davis
I -

AÇÚ-AÇÚ
Sugere para o Natal uma obra do artista cata-

.

rinens�. Nada mais duradouro e valioJo que a

.
I

obra de arte. Roa 15 de Novembro, 1176 -

,
.

Blumenau DIARIA��NTE DAS 9 ãs 22

horas.
.

r
f
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Brasil x Bolívia
.. .. ,..

na primerra serre

de eliminatórias
Edson Mandarino x Ednardo Gorostiaga .e

Thomas Koeh x Rainiro Benavides serão as partidas '

de hoje, na primeira série de jogos da, equipe
brasileira contra a Bolívia, que prosseguirá amanhã e

,

domingo, no Ginásio Ibírapuera, Se o Brasil vencer
esta série, terá o direito de disputar com a

Argentina nos dias 20, 21 e 22 desse mês, se

corttinuar ou não na Taça Davis. ,

O sorteio das partidas foi realizado qnarta-feira,
. .no Hotel Planalto, onde o árbitro geral Armando
Ferra explicou que para a partida de dupla - no

sábado. _:_ as equipes poderão ser definidas até uma

hora antes de seu ·início, o presidente da Federaão
Paulista de Tenis, Milton Motta, divulgou também
que os jogadores reservas brasileiros Serão<Luis
Felipe Tavares e Carlos Alberto Kirmayr.

Amanhã será disputada a partida de duplas, e no

domingo a grande fmal individual, estando marcado
.

o primeiro jogo entre Thomas Koch e Eduardo
Gorostiaga e o jogo de fundo entre Edson
Mandarino e Ramiro Benavides. Ao sorteio, como

capitão de equipe boliviana compareceu Mário
VilIanueva.

'

Este ano pela primeira vez, a Taa Davis vai ser
disputada em recinto fechado, com luz. artificial e

piso sintético, no ginásio Ibirapuera. O tapete foi

importado dos Estados Unidos, feito pela.
"Soupreme Court", para proporcionar aos tenistas
urn jogo .màis rápido.

E equipe boliviana que -serâ adversária do Brasil a

partir, de hoje, é, formada por Ramiro Benavides,
Eduardo Gorostiaga e' JUlian Carlos Alvarado.
Gorostiaga e Benavides moram na Europa, sendo

que Benavides já jogou três· vezes contra Thomas
Koeh, e venceu uma. Ambos contam também com

bons resul tados contra jogadores ,de fama
internacional. Carlos Alvarado, o terceiro jogador da
Bolívia, também .não vive naquela país, atualmente
residindo nos Estados. Unidos, onde participa dos

. melhores torneios americanos.
Os jogadores brasileiros estão em excelente forma

'para essas partidas, pois participaram recentemente
do III Circuíto Internacional de Tênis. do Brasil

(diSputado em três etapas). Thomas Koch que
venceu as duas primeiras fases daquele certame,
chegou a final da terceira fase, quando perdeu para
o jogador da Iugoslávia, Zelkjo Franulovic; além de
Edson Mandarino, que também atravessa boa fase;
formfâo a equipe' brasileira os reservas Luis Felipe
Tavares e Carlos. Alberto Kirmayr, que eliminaram o

tenista Fernando Gentil.
Hoje às 19 hoI3S, pelo vôo 222 da Aerolineas

Argentinas, chegará a equipe argentina, que virá sem
-

Guílíermo Villas, atualmente jogando em Melbourne,
na Austrália, disputando o Torneio dos Mestres
Tênis.

.

A delegação estará formada por Julian
Ganzabal, Ricardo Cano, Thomas Lynch (tenistas).
O capitão Alejadro Echague, o preparador físico
Jnan Carlos Belfort e o chefe Leonardo Seminara.

"
Se vencer a Bolívia, o Brasil jogará com a

Argentina nos dias 20., 21 e 22 deste.mês, ainda no
ginásio do Ibirapuera. O. vencedor de mais esta série

. terá que disputar o final da zona americana com o

atual campeão que é o Chile.

.cC)a'IINICACAC) AC)S ACIC)NISTAS
,
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BONIF/CAÇAO Ê SUBSCRiÇÃO
(AGE DE 12f(J8/74)

Comunicamos aos Senhores Acionistas que, conforme' deliberado ptJ,a":Assem
bléia Geral Extraordinária de' 12.08,74, cuja ata foi publicada no Diário Oticiel do

� Estado do Rio Grsr,oe 10 Sul em i6.09.74 e arquivada na Junta Comercial do Rio
Grande do Sul sob n_(! 387.936, o Capital da Sociedade foi aumentado de Cr$
53.000.000,00 para Cr$ 67.000.000,O!} a saber:

AUMENTO DE CAPITAL POR BONIFICAÇÃO:
De C;$ 53.000.000,00 para Cr$ 54.766.512,00, Ou seja, 10% sobre o capital subscrito

até 31.01.74, ria proporção de 1 (uma) ação para cada grupo de 10 (dez) eções, possui
das pelos acionistas, observedo o mesmo tipo e classe. Outrossim informamos, que
efetuamos o lançamento das ações boniiicedes nos Registros de Ações Nominativas ..

Os Títulos Múltiplos somente serão emitidos mediante solicitação por escrito ..

AUMENTO .DE CAPITAL POR. SUBSCRiÇÃO PARTICULAR:

De Cr$ 54.766.512,00 para Cr$ 55.561.512,00 mediante subscriçêo de 795.000 ações
= ordinárias realizada e integralizada no ato.

AUMENTO DE CAPITAL ,POR SUBSCRIÇÃO COM RECURSOS DO IBDF:

De. Cr$ 55.561.512,00 para Cr$ 67.000.000,00 mediante subscrição 'de 11.438.488

ações preferenciais classe "B" a serem integietizsdes com re,cursqs de ·Incentivos

Fiscais depositados à ordem do IBDF cuja captação continuamos procedendo através·

do lipool" de Bancos abaixo relacionados, onde serão p(estadas maiOres informações.

SEIVAS.A.
flORESTAS E INDOnRIAS

-

Porto Alegre, NOVEMBRO de 19,74,
A DIRETORIA

�-------- POOL DE CAPTAÇÃO -.------"-------.
BANCO DE INVESTlMENrO DO Bt:iASIL S.A. - BIB
BANCO BRADESCO OE INVESTIMENTO S.A.
BANCO CREFISUL DE INVESTIMENTO S.A .

.

BANCO DENASA DE INVESTIMENtO S.A.
BANCO ECONÓMICO DE INVESTIMENTO S.A.
BANCO DO ES.TADO ÓE SANTA CATARINA S.A.
BANCO MJMSONNAVE DE INVESTIMENTO S.A.
BANORTE - BANCO DE INVESTIMENTO S.A.
BANCO NOVO RIO DE INVESTIMENTOS S.A.

Av. Farrapos, 1811 - Fones: 22-4777 e 22-6910 - Cx. Postal, 2882 - 90.000�Porto Alegre - RS

..
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Zezé deu folga para
o plantel do Avaí

que hoje volta a campo
para treino

físico e trabalho com

bola. OS jopdores
do Figueirense fizeram

sauna e hoje
participam de treino

técnico à tarde

Ricardo: provável retorno no time do Av�í. Pinga: problema para Lauro Búrigo resolver até o cJ,ássico •.
, ,

Zezé confia na
classificação
e altera o tim'e

, - .'.
.

Dependendo das condições do tempo, Zezé poderá
modificar o time do Avaí para o clássico de domingo. Ele
não disse exatamente quem entra nem quem sai, mas

deixou bem claro que, não gostou do rendimento da

equipe contra a Associação Chapecoense. Ainda sobre este

jogo,
.

o treinador considerou o resultado justo e fez
questão de ressaltar que o adversário foi disciplinado e

,mostrou muita disposição, apesar de ser fraco, porém bem
, dirigido.

Durante a 'partida, Dalmo Bozzano teve que paralisar a
partida para retirar garrafas e pedras dentro do campo.
Zezé afirmou que a torcida não era contra o time do Avaí
e sim contra a arbitragem.

� O que posso dizer de Bozzano é que é um "belo
, juiz ': Se, os torcedores jogaram garrafas no campo, não

foi contra o nosso time e 'sim contra o juiz, muito bom
por sinal. Mas a torcida tinha razão para fazer isso, pois
estava sugestionada por um radialista; um tal de Telles.

Para os jogadores, 'foi mais uma \ experiência. Eles
comentaram que nunca viram um estádio (? ) igual. Nem
mesmo vestiário o campo do Guarani tinha, obrigando
com isso a se aquecerem dentro do ônibus e no intervalo
a ficarem no centro do gramado. Disseram ainda, que não
é preciso nem a torcida jogar pedras e garrafas dentro do

campo se quiserem agredir alguém, pois poderão fazê-lo
esticando o braço entre o alambrado que fica quase em

cima da marca do campo,

TREINo

A delegação do Avaí retornou de chapecó na'manh.ã
de ontem, às 9 horas e logo após Zezél deu folga para
todos. Hoje haverá treino' físico pela manhã e trabalhos
táticos à tarde.

Para o clássico, é bem provável que Ismael seja
'mantido no comando de ataque, pois Zezé gostou
bastante do seu rendimento e também porque cumpriu as

determinações táticas: "Se a trave fosse redonda, Ismael
teria marcado o gol da vitória.

"

Apesar da situação .da Avaí não ser das melhores na

tabela, Zezé está confiante em conseguir a classificação
para a final. Para, que isto aconteça, é preciso somente

uma coisa.

-;- Ainda não 'está perdido e se ganharmos o clássico

domingo, tenho quase certeza de que o' Avai se

classificará.
Após o treino desta manhã, Zezé concentrará os

jogadores para o clássico no Mini Hotel Paraiso.

'Um dia: tranquilo'
,

para o Figueira.
Sauna, e massagens
O Figueirense, como tem acontecido após cada partida

nesta fase final de campeonato, teve ontem um dia

tranquilo e somente Iberê Rosa compareceu ao Or1àndo
Scarpelli às 14h30m para trabalhos físicos com os

jogadores que não atuaram contra o Palmeiras na

quarta-feira.
O fisicultor ministrou um' trabalho airóbico (de.

corrida) de 4 mil metros para oxigenação do plantel.
Como' o gramado esteve sendo utilizado pelo Exército,
Iberê utilizou a faixa de campo atrás da trave e a pista
.para trabalhar.

Os titulares se apresentaram às 16' horas quando foi
feito revisão médica, sauna e massagem' para quem jogou
contra o Palmeiras. Ca co sente a perna direita mas não

chega a sei problema, enquanto Pinga preocupa o

treinador. O lateral, que havia torcido o tornozelo direito
na quarta-feira, fez tratamento com o massagista Lega
durante todo o dia de ontem mas continua sentindo o

'local. -,

,

Pinga está com 9 tornozelo inchado e possivelmente
não terá condições de se recuperar até a véspera do

clássico. O jogador está sentindo que não vai ter

condições para jogar domingo: "Já disputei dezenas de
clássicos, mas logo este, que poderá definir, a nossa

classificação, sinceramente, eu não gostaria.' de ficar' de
fora. Joguei o campeonato todo e agora nem quero pensar
em ficar assistindo. Vou intensificar o tratamento para
domingo eu estar em condições".

Outro jogador < que está recuperado depois de ficar

algumas partidas sem jogar é Moacir. Ontem à tarde, ainda
com o tornozelo direito enfaixado, Moacir bateu bola
chutando para Nilson. Ele testou o pé com chutes de
todo o jeito e afirmou que nada sentiu. "Vou aguardar 01
médico para ser examinado, pois só o doutor vai dar a

palavra fmal. Mas não sinto mais nada, acho que tenho

condições de voltar.
' ,

A vitória contra o Palmeiras e a liderança invicta do

campeonato deixam os jogadores tranquilos mas não

excessivamente. otimistas e o clássico de domingo está
sendo encarado com responsabilidade pelo plantel.
Comentaram que time por time o Figueirense está melhor

preparado,' mas clássico é sempre uma incógnita e, dentro
de campo, o jogador se transforma, se supera até em

condições físicas deficientes, Na opinião geral do plantel,
com suas vitórias, o Figueirense tem' ajudado em muito o

Avaí, o mesmo não vem acontecendo com o adversário

que tem deixado o líder se virar sozinho.

,
,

Francisco Coelho; presidente do Marcílio
O atual' presidente do Conselio Fiscal serlí publi

Marcílio Dias, Abdon Fóes cado na segunda, quinzena
disse que não pretende con- de fevereiro .do próximo
correr l\ reeleião, mas que ano, Eleito o Conselho, es

continuará colaborando te se reunira para eleger o

c0Il1. o clube, Para sucedê-lo seu presidente e o presiden
no cargo vai indagar o co- te do Marcílio Dias, caben
merciante Francisco Coelho do a este a escolha: dos de
que atualmente dirige o De- mais diretores. Afirmou

'partamento de Futebol Pro- Abdon F6es que já e a ter

fissional. Disse que de acor- ceira vez que dirige o clube
do com os estatutos do clu- e que aceitou a atual presi
be elaborado na atual ges- dência com o firme propô
tão, a posse da nova direto- sito de reerguer o futebol
ria deverá ocorrer justamen- profissional, paralisado des
te na data do aniversario de que, foi realizada a refor
do clube, 19 de março. Em

'

ma no estádio Hercílio Luz

consequência, o Edltal de para os Jogos Abertos, es
Convocação para a eleição tando atualmente organiza
do Conselho Deliberativo e ·dos' todos seus departamen-

tos. "Não pretendo. candi
datar-me l\ reeleião como

pode pensar alguém, entre
tanto, sou de opinião que;
embora reconhecendo o

mérito de muitos marcilis- ,.

tas, o elemento mais capa
citado para subst,ituir-me é
Francisco Coelho' atual di-,

o·· �I[I
: Moda ,.Jovem

\-"

'FLORi�Nd�OLlS ITAJ;"I,
,,' I

retor de futebol". Referin
do-sé l\ sua .gestão disse
Addon Fóes que antes de
terminá-la pretende entre

gar, além das obras já realí-
.zadas como a sede, e a sala
de guarda de troféus, a ilu
minação das duas quadras
de tênis, e possivelmente a

quadra de futebol de salão.
Afirmou, - que está traba
lhando juntamente com os

demais diretores a fim de

que o clube possa conti

nuar no Estadual de 1975,
encetando uma campanha
junto aos associados, co

mércio e indústria, além <J:e
pensar na contratação de
bons elementos para inte

grar o planteI a fim de que
o club� possa obter boa
classificaão no certame
vindouro. Sob:r;e Jorge Fer-
reira disse que "ele vai con
tinuar conosco em 1.975

porque realmente provou
que é elemento capacitado,
e dele nós dependemos. O·

treinador não pôde fazer
mais pois tinha pouco tem

po para preparar o plantel
e contando com a maioria
de jogadores amadores".
Sobre a campanha do time

achou boa, levando - em

conta o tempo que houve
para sua organizaão. "Es
tou satisfeito porque o

Marcflio Dias não ficou

marginalizado, pois é clube
de ' tradição 55 anos de vi

da, e não podia de forma

alguma deixar de participar
.do certame". Sobre a cola
boraão que vem recebendo
do público o dirigente"mar
cílísta disse que. "o prestí
gio que estamos recebendo

chega a nos sensibilizar,
pois o público comparece
em massa ao estádio, sendo
um estímulo par� que o

Clube Náutico MarCIl io
Dias possa continuar e re

lembrar o clube de grande
passado de glórias e tra

dições" ..

I

Caco não foi
,

,

julgado. ,Relator
na" apareceu

A. imprensa culpada'
. .

.

mais uma vez,
segundo a Federação

O Tribunal de Justiça Desportiva, da Federação
Catari,ense de Futebol, esteve reunido ontem à noite na

sede da FCF para defmir os julgamentos em pauta.
O proce�so no. 9/74 teve como relator o Juiz Carlos G.

Pe ssi - documento do jogo Guarani e Internacional,
realizado em 29 de outubro de 1974, tendo como incurso

o árbitro Leonardo, Della Vechia, o TJD decidiu por
unanimidade de acordo com o parágrafo único doartigo
54 do CBDF suspender as suas atividades até que
compareça a secretaria do .Tribunal para receber citação.

Processo no. 23/74 teve como relator o 'Juiz Ilton
Simas - documento do jogo entre. Caxias x Chapecoense,
realizado em 20 de outubro, tendo como incurso o atleta
Volmir F. de Souza, da Associação Chapecoense, por
unanimidade foi desclassificado para o artigo 108 com a

suspensão de uni jogo, já cumprido na última partida
contra o Avaí.

.

.

Processo no. 30/14 teve como relator o Juiz Líno.
Soncini - processo voltado a auditoria a fím de indiciar o
árbitro Moacir Tirloni. Foi adiado. Processo no. 31/74
teve como relator o Juiz Ca rlos G. Pessi - documentos do

jogo entre Caxias x Guarani, realizado em 1,0 de outubro.
Os incursos . foram: o atleta, Rodolfo R. Probst, do

Guarani, foi por maioria absolvido;.Valdecir Roda, do

Caxias, por maioria foi suspenso um jogo, já cumprido e

,Romulado F. de Lima, do' Caxias, por unanimidade
,

infrator e por maioria suspenso dois jogos.
'

Processo 34/74 teve como relator o Juiz Carlos A.

Brugnolli - documentos do jogo Internacional x Caxias,
realizado em 10 de novembro, tendo o incurso Ademir F.
de Oliveira, atleta do Internacional sido por unanimidade ,

absolvido e José Sagaz, diretor do Caxias, também por,
.unanimidade I absolvido; Ernesto Guedes, massagista do
Internacional, foi por unanimidade absolvido e Edgar
Dias, massagista ,do Internacional, também foi por
unanimidade absolvido.

Processo no. 35/74 teria como relator o Juiz Alvaro
Selva Gentil - 'documentos do jogo entre Figueirense x

Ca xias realizado a 24 de novembro . Os incursos, Laudares
Veloso (Caco) do Figueirense e Dirmael dos Santos, do

"Caxias, tiveram o julgamento adiado face a ausência do

juiz
.'

relator. Processo no. 36/74, relator Juiz Ca rlos
Alberto Btognolli - documentos do jogo entre América e

Internacional, realizado em 27 'de novembro. Foi
'absolvido João Carlos Pereira, do Internacional.

A principal 'preocupação de José Elias Giulíarí em

comparecer na -reuníão do Departamento de Árbitros na

noite de ontem, em que falou durante 59 minutos, foi
refutar as declarações de Roldão Borja e mostrar perante
os demais juízes presentes que não tem nada contra

ninguém, saindo como o "bonzinho". A culpa novamente
dos problemas existentes mi Federação,. recaiu sobre
imprensa. Para evitar que alguns juízes digam .

o que
sentem, às vezes até comprometendo o nome do

presidente da Federação, Giuliari -determínou que "de
hoje em diante, estão proibidas quaisquer declarações de
juízes à imprensa. Antes eu pedi, mas agora é uma ordem,
Aquele que .desobedecê-la estará assinando sua carta de
demissão."

,

Pára caracterizar mais a situação, Giuliari afirmou, que
'os juízes, em alguns momentos de "bobeira" se' deixam
levar pelos jornalistas que aproveitam a ocasião para fazer
sensacionalismo. Como exemplo, ele comentou, para que
todos, entendessem, que até mesmo a Hebe Camargo,
"com todo aquele sorriso, leva a 'entrevista para o rumo

r
'

que quiser."
'

,

E as palavras de Gíuliari até que encontraram
.ressonância entre os presentes, pois Roldão BOIja, se

justificou na sua presença (depois de ter sido atacado) e

achou que na entrevista que dera, muita coisa tinha sido.
cortada. José Carlos Bezerra, que na ocasião também

: prestou alguns esclarecimentos, comentou que suas
declarações tomaram outro rumo,

Novamente Giuliari, satisfeito, fez ver que quase
sempre a imprensa, "sequiosa por sensacionalismo,
deturpa alumas declarações". .

Falou ainda Giuliari que não existe "apadrinhamento"
na Federação (citou o caso de Zilton Borges que é amigo
de seu filho) e que iria colocar mais um árbitro 'no quadro
(Roldão), mas que não O faria mais "depois da entrevista
besta de Roldão. Ficamos' sem condições".

Criticou ainda a atitude .de Alvir Rensi, em desfílar de

"sunga" num Jeep em 'plena Praça XV e\ pediu lealdade,
'entre os juízes.

'

Depois, antes de sair da sala pa ra ser agradável com

todos, procurou inocentar a imprensa �. disse que os juízes
eram culpados, em parte.
ESCALA DE ÁRBITROS: Avai x Figueirense, juiz Da Imo

Bozzano; .Améríca x Caxias, 'juiz Pedro Zimmer; Marcl1io
Dias' x Palmeiras, juiz Gilberto Nahas e Chapecoense x

Internacional, Alvir Rensi.

Giuliari expli�a� Mas não convence
.

,

Antes da reunião do Departamento de Árbitros, José
Elias Giuliari, colocado numa "roda" e numa conversa

informal, procurou esclarecer alguns. pontos, ainda
obscuros na Federação Ca tarinense de Futebol. Entre eles,
9. veto do Figueirense contra José Catlos Bezerra que,

, coincidentemente, continua rlão apitando os seus jogos.
.:_. Confirmo tudo aquilo que disse na reunião do

Arbitral, de que Não aceito veto de nenhum-juiz, parta de

_ quem quer que seja. No momento em que o árbitro
realmente não merecer crédito, desde que seja

, comprovado, é evidente, ele será imediatamente eliminado
do quadro de juízes, não. tenham dúvidas.

Dando muito exemplos para procurar confundir um
pouco, Giuliari tem uma explicação, até bem interessante,
pelo fatq de Bezerra não apitar jogos do Figueirense e

também ao Internacional. (

- É muito fácil de explicar. Se ele não apita, é, porque
.quem escala os juízes é o Departamento de Árbitros e eu

ignorava qualquer objeção a quem quer que seja. Só
depois que a imprensa noticiou é, que verificamos que
realmente Bezerra não apitava' há muito .tempo jogos do
Figueirense e também do Internacional de. Lages. '

Quando tomou' conhecimentd do problema,
Bezerra-Figueira-Inter, Giuliari encontrou a soluçâovo que
não foi confirmada mais tarde por ocasião, da designação
dos juítes, quandO mudou a indicação de José Carlos
Bezerra no jogo entre Chapecoense x Internacional,
devido o clima ruim existente para_ ele (Bezen:a) ..

- Se o Departamento de Arbitros soubesse des�e
problema antes, Bezerra teFia at''itado tantos jogos do
Figueirense como do Infernacional, há muito mais tempo,
porque tanto ele cOmo os' demais árbitros do
departamento 'enquanto \ aqui permanecerem serão de
nossa inteira e absoluta confiança.

.

Procurando sempre dempnstrar tranquilidade e certo

equihbrio em suas ,declarações, Giuliari analisou o potque

da escolha de Pedro Zimmer é não de Roldão Borla.
- Entendemos que para 4 jogos por rodada, um

árbitro suplente seria suficiente. Pelo desempenho doS

juízes na fase de classificação, tivemos que escolher 5 e,

forçosamente, salvo o melhor juízo, procuramos 'colo�os que no nosso entender melhor se apresentaram"
a

entanto, concor-do que entre os 5 escolhidos, não eXlster
nenhum Armandinho Ma rques, mas procuramos esco�e
os melhores e disso, estamos com a consciência tfanqu��E "justificou ainda' mais o presidente da FCF:
interessante é que só falam do Roldão, mas não foi sÓI�le
que ficou fora nesta fase fínal, por 45 dias apenas. A e�
do Roldão, ficaram de fora Moacir T,irloni, Dela Vecchla;
Zilton Borges, Moacir Oliveira, Evaldo Teixeira, e ?uiroo'

Quanto as declarações de Zezé contra .a FedeDaçao, �
diretor do DA, Giuliari não quis fazer muito comentanO�
Limitou-se apenas a dizer que: "Não ouvi, mas caso;irconfirme tudo aquilo quyme disseram, vou lhe pe
apenas para provar o que disse.

,
' S

Mas a preocupação de Giulari, não era com os JUlzea
que ficaram fora do quadro de árbitros nem �OJ1l ara
treinador do Av' ai. Ele procurava dar uma satisfaçao P

o
o problema criado após o jogo do Avai contra�a
Chapecoense em Xaxim, quando o time lo�al, daS
confecção do borderô apresentou despesas consIdera

dou,exorbitantes pelos dirigentes do AvaL Giuliari rnall té
telegrama pa�a Chapecó e o jO�0 de �omingo po�e ser ada i
cancelado. EIS o teor: "FranCISCo Silva - presldente'rias I
Liga Chapecoense, Tomando conhecimento se, ãa

.

irregularidades registradas - última partida superVIsdo
ilustre amigo, famentavelmente dev:o informá,l,v f�ta rca
borderô e taxas respectivas dentro 24 heras, - unP'das
imediata suspensão participação Chapecoel se par�a
finais campeonato. Devo registrar resp.eitos .�amp réfll
extraordinária até aqui encetada por essa reglao pJ J

abusos não coadunam nessa formação."

, '
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AR�O 30 em OSCILANTES O modelo de ventilador mais difundido e comprado no pais.
Qualidade comprovada para anos e �nos de bom funcionamento. Indicado para' ambientes
amplos e escritórios, pela sua capacidade de movimentar rapidamente grandes volumes de ar.

.' 1 I'

ARNO
3 velocidades. Corpo cor' gelo"
hélice azul.

,

SUPER ARNO
5 velocidades controladas por
botões. Corpojçelo, aro de metal,

'

cromado, hélice de,
'

,

plástico vermelha.

SUPER ARNO
5 velocidades controladas
por botões: Corpo gelo,
aro e hélice de
plástico transparente .

.

I

TURBO CIRCULADOR'
ARNQ 30em

Novo', e espetacular lançamento'da Amo. Alta
eficiência, 3 velocidades. Ideal para .dormitórios,
salas ou escritórios. Na baixa rotação suas

possantes hélices proporcionam uma ótima
circulação do ar; de maneira totalmente silenciosa.
Leve,' portátil, com grade direcional, todo feito
em plástico de alto impacto. Em
diferentes cornbínações de cores.

ARNO 20 cm
Seu ventllador particular.

'

\

Pequeno no tamanho, grande na qualidade
e efiCiência. Econõmico no preço e no

consumo; ideal para amblentes menores
e uso il1dividual'�

.

AR�O JÚNIOR
1 velocidade.
Corpo e aro
cor gelo, hélice
aZulou vermelha.

ARNO JÚNIOR
SUPER
3 velocidades.
Corpo e aro cor gelo,
hélice fumê. '

'TUR,BO CIRCULADOR ARNO 50 cm

'Para clubes, lojas, escritórios, rsstaurantes e

grandes ambientes. 5 velocidades requláveis por
botões. Todo em plástico inquebrável, com grade
direcional. Devido a grande potência nas suas

hélices, também nas velocidades mais baixas.
\ proporciona uma ventilação silenciosa, isenta

de ruidos ou vibrações. Funciona também como
exaustor para renovação total do ar. Modelos com

ou sem suporte, nas cores gelo e havana.

ARNO SUPER LUXO
CONTROLE ELETRÔNICO

,

Controle contínuo de velocidade, sistema'
Solid :State. Corpo gelo, aro e hélice de plástico
transparente ou aro de metal
cromado, com hélicê ,de 'plástico vêrmelha-'-

'

ARNO 25 cm OSCILANTES
Modelo adequado para salas, dormitórios ou

,
ambientes de tamanho médio. Dispositivo na

.

base permite fixá-lo na parede.
'

'a mais completa e variada linha de ventilação.
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Custo de vida não
influi na venda
de natal; que já
aumentou 50%
Joinville (Sucursal) - o

movimento no comércio de
Joinville, que já funciona
dentro do horãrio especial,
já supera o do ano passado,
segundo informaram ontem

proprietários e gerentes. de
empresas comerciais. Reve
laram que o aumento do
custo de vida, tido com um

entrave para o êxito comer

cial neste final de ano, não
está se constituindo em

motivo a diminuição da
venda, levando em conta o

movimento considerável re
gistrado neste período, dis
tanciado duas semanas das
festividades natalinas.

O gerente das lojas
"Hermes Macedo", Júlio

Schunemann, garante que
nos últimos dias a venda
aumentou maiS de 50"'{'. "E
estamos bem preparados es

te ano, com diversas cam- .

panhas publicitárias, entre
elas o sorteio de veículos,
que, sem dúvidas, atrai
muito clientes, assim como

o Papa:( Noel, que permane
ce em frente âs lojas até as

23 horas".
.
- Há necessidade, po

rém, de a clientela se cons
cientizar de que deixando
suas compras. para os' dias
próximos ãs festas, muitas
vezes custa a ser atendida e

perde muito tempo na lo-
ja".

'

-

Na Loja Prosdócimo, o

Não há critério novo

à concessão de crédito
Blumenau (Sucursal) - o

Diretor do Serviço de Proteção
ao Crédito do Clube dos Dire
tores Lojistas de Blumenau, Er
nesto Deschamps informou on

tem' que não está sendo adota
do nenhum critério especial na
concessão de crédito por parte
do comércio em função das
vendas de final de ano.

A única recomendação ex

pressa do SPC é que todos os

clientes interessados em efetivar

compras a prazo estejam muni-.
dos de documento de identifi
cação, com o objetivo de evitar

que homônimos e maus paga
dores venham a prejudicar os

bons crediaristas, A recomenda
ção, segundo o Diretor do SPC,
é também válida para clientes

antigos no ato de renovação da
ficha de crédito. "Não somos

, um órgão repressivo, procura
mos apenas orientar as lojas e

os compradores", explicou Des

champs.
No corrente ano, constatou-

•

I

O movimento tem sido bom no comércio de Joinville.
gerente Moacir Seberino
afirma que o movimento'
tem sido ótimo "e, sem dú
_!idaJ maior do que' o ,do
ano passado". Segundo ele,
o comércio antecipou este
ano as promoções de Natal,
prevendo uma redução na

venda em decorrência do
aumento do custo de vida,
"o que, felizmente, não
Ocorreu".

Já o gerente das Lojas
Arapuã, Gregório \ Kolos
zwa, aponta um motivo pa
ra uma pequena redução
nas vendas: "antes as fínan
ciadoras faziam até 50 me

ses e agora: permite somen

te até 36 meses. A maior

parte da clientela constttuí-:
se de operários que, geral
mente, não têm condições
de fazer compras a vista e

procuram sempre comprar
li. base de financiamentos a

longo prazo, mesmo saben
do que isto encarecerá o

produto".
o maior movimento no

,

comércio de Joinvílle é ve

rificado li. noite. As princi
pais ruas, onde se concen
tra a maoria das firmas co

merciais, já foram ornamen

tadas, o mesmo acontecen
do com as vitrines,' que
apresentam 'este ano .atra
ões diferentes.

,

,.

'Blumenau faz

balanço dos

20 centros

sociais
Blumenau (Sucursal) - Atu-,

ando ininterruptamente de ja
neiro a novembro deste ano, o

Serviço de Enfermagem de S8I$
de Pública, vinculado à Secreta
ria, de Saúde e Bem Estar Social
da Prefeitura de Blumenau,
apresentou relatório de ativida

des, através do qual pode-se
observar a produção conseguidá
nos trabalhos durante o perío
do.

Com oito auxiliares e dois
atendentes de enfermagem, fo
ram ministradas - durante esses

. 11 meses' - em 20 Centros
Sociais e 3 ambulatórios da
cidade, ássistência médica ambu
latorial para os servidores muni
cipais, seus dependentes e an

ciões da Casa São Simão; assis
tência médico-social (primeiros
socorros); assistência materno

infantil; puericultura a hígiene
pré-natal; medicina preventiva;
educação sanitária; controle de

doenças transmissíveis; visitas à
domícflio, além de saúde escolar
nas escolas municipais e esta-
duais.

'

Do relatório estatístico apre
sentado pelo Serviço de, Enfer

magem da Sesbes, constam os

seguirites atendimentos em nú
meros: 6,.276 curativos; 5.325

injeções; 1.139 assistências a

gestantes; 16.827 assistências a

crianças; 24.275 assistências a

adultos; 23.914 medicamentos
ministrados; 3.721 vacinas apli
cadas; 1.119 visitas domiciliares;'
17.993 tomadas de temperatura:
1.825 exames parasítológicos;
de fezes, 557 encaminhamentos

hospitalares; 85, orientações e

formações de Pelotões de Saúde ,

nas escolas; 82 crianças atendi
das com leite em pó, totalizando
247 quilos de leite fornecidos ..

" SERVIÇO DENTÁRIO
Na parte de atendimentos

odontológicos, através de servi

ços prestados no Centro de

Saúde, na Unidade volante, na
Escola Machado de Assis e no

'Centro Social Fortaleza, os da
dos estatísticos apresentam os

seguintes números, também re

ferentes ao período de janeiro a

novembro: 7.435 atendimentos;
2.462 exames dentários; 569
tratamentos completos; 587 res

taurações com silicato; 1.739
restaurações com amálgama;
383. fluoretações; 1.705 ferra

mentos; 2.860 extrações de den
tes decíduos; 2.660 extrações de
dentes permanentes e 3.539 ou-

tras intervenções, '

se um aumento mais acentuado -. Tubarão (Sucursal) - Apesar da pouca motivação da Prefeitura
de atrasos de pagamento em re� Municipal -no' que diz respeito a ornamentação natalina, o

lação ao ano passado, mas já comércio de Tubarão tem tido um movimento considerado,
existem indfcios de uma saudá- satisfatório, até o momento, devendo aumentar bastante esta
vel recuperaão. O maior núme- semana, quando a maíoría das pessoas já terá decidido o que
ro de fichados negativamente, comprar, sempre dentro das possibilidades financeiras que se,
no 'SPC, ocorreu em meados

apresentarem.
desse ano" relativos � compras
efetuadas em fins de 1973. A

Ao contrário dos anos anteriores, quando a cidade Sempre
explicação do fato, segundo apresentava roupagem nova nesta época, Tubarão até agora pouco

Deschamps, pode ser deduzida está apresentando em matéria de atraões que venham motivar o

da "excessiva facilidade de crê- comprador, Apenas oito painéis alusivos 1 data natalina, num'

dito e compra'" verificada na- trabalho de Willy Zumblick, fazem a decoração, acompanhadas de

quele período. NUcas luzes coloridas.
'

..Atualmente, percebe-se A justificativa da Prefeitura para a pouca preócupação com a

uma cautela maior tanto do decoração de Natal, são os problemas ocasionados 'Pela
cliente, no que se relaciona a enchente de março último, que causaram inúmeros prejuízos ao
sua capacidade de endividamen-

poder. municipal. Apesar disso, Q presidente da Cissão Municipalto, quanto das .lojas na conces-

são do crédito", informa o res-
de Turismo, ,Willy Zurnblick acha que apesar -disso a Prefeitura

ponsável pelo Serviço de Pro- poderia ter dado, pelo menos, um maior apoio 1 iniciativa, "pois'
teãoao Crédito. estávamos com excelentes planos para a cidade".

Sobre as vendas de' final de MOVIMENTO
'

ano, Deschamps explicou que Numa afirmativa quase unânime, os' comerciantes de Tubarão
existem setores onde o compor- 'dizem não ter' a enchente do início do ano, motivado a

tamento tem sido melhor em diminuião das vendas, chegando mesmo a considerá-la como fator.

relação ao ano de 1973, ao pas- de maior lucro. Mas no que concerne � omamentàão .da cidade,
so que em outros as vendas re- há illscordância. Enquanto uns a consideram indispensável,
gistrararn um pequeno declínio outros acham, que sendo Tubarão uma cidade ,pouco voltadâ para
ou mantiveram-se equilibradas. '

o turismo, não tem a necessidade de, muitos artifícios para chamarO SPC alerta a populaão inte-
ressada em fazer compras a pra-

os compradores, visto ser a maioria residente na própria cidade, e
zo neste final de ano para que portanto fazendo suas compras mais por necessidade que por

procurem conseguir suas fichas motivação.
de crédito com antecipação, 'de Até agora, as .lojas que têm alcançadomaiormovimento são as

modo a evitar problemas de que' lidam com brinquedos e eletrodomésticos, ficando' as casas de
última hora. tecidos em segundo plano.

Apenas oito painéis
ornamentam Tubarão

\

\

ALÉMDO
SORTIMENTO
DE RELÓGIOS

(NA V,ERDADE O, MAIS' BELO DA PRAÇA)

AMODELAR AVISA
TER RECEBIDO POUQUISSIMOS,

MAIS ARTISTICOS EXEM'PLARES DE

.JdIAS DE'
ALTO VALOR

.

I

PAGAMENTOS FACILITADOS
.e

Câmara veta
concessão de

títulos
honorarios

Em 1980, se

terá deficit

de 2890

professores

O presidente da Furb disse ontem

que se não conseguirá
superar o deficit de

professores nos próximos seis
anos. Um dos problemas é a baixa

remuneração dos professores.

Blumenau(Sucursal) - Ao analisar, fessores, permanecendo ainda um deficit
ontem, o reduzido número de inscritos da ordem de 2890 professores.
na FURB, de .modo geral na área, dos Segundo estatísticas da própria Secre.
cursos para a formação de professores de taria de Educação e Cultura, a situaçãO'
10. e 20. grau" o, reitor da Fundação dos professores de lp. grau quanto 'acs

Universidade Regional, de Blumenau, percentuais de habilitaão, nas principais;
professor Ignácio Ricken, afirmou que disciplinas, está assim disposta: Portu
"as perspectivas profissionais e o baixo guês - habilitados 285 (24,1%), leigos
nível de remuneração do magistério, 897 (75,9%), Inglês - habilitados 105
além da própria falta de segurança dos (21,2%), leigos 391'(78,8%);Matemática

. habilitados muitas vezes preteridos 'por - habilitados 188 (18,1%), leigos 855
leigos" se constituem nos principais mo- (91,1%); Ciências - habilitados 137
tivos responsáveis pelo desinteresse em (16,7%), leigos 684 (83,3%); Geografia.
cursar estas áreas.

.

habilitados 161 (24,1%),
_
leigos 509

Tal problema mereceu uma rápida (75,9%); História - habilitados, 246

apreciação dos representantes' da Asso- (34%), leigos 478 (66%) e EducaçãoMo
ciação Catarinense de Fundações Educa- rá! e Cívica - habilitados 73 (7,9%), lei
clonais, durante reunião em princípios gos 850 (92,1%).
desta semana, quando foram rapidamen- Segundo o reitor da FURB, professor
te analisados alguns aspectos da tese de Ignácio Ricken é particularmente interes,
mestrado sobre a "Formação do Magisté- sarite notar que' a portaria ministerial
rio Para o 10. Grau (5a. ,a 8a. séries) em 'não concedendo, temporariamente, auto
Licenciatura de Curta Duração em/Santa, rização para o funcionamento de novos

Catarina", de autoria da Professora Ma- cursos, exclui os de formação de profes- '

ria da Conceição Alves Rodrigues, dª-., sores de 10. e 20. graus, considerados,
PUC do Rio de Janeiro. '-

pois, prioritários.
Segundo o trabalho da professora ca- Na FURB, de um total de 490 vagas

rioca, dos 9207 professores de 10. grau para os cursos de formação de professo
existentes no Estado; em 1973, apenas res somente houve 202 inscritos. "Houve
1764 (19%) são habilitados enquanto um aumento do número de candidatos,
7443 (81%) são leigos. Até 1980 - reve- mas nestas áreas registrou-se um sensível
la a tese - a menos que ocorra uma decréscimo que s6 pode ser explicado

,

mudança nos cronogramas, o ensino su-
-

pela precãría situaão em que se encoo
perior deverá formar cetca de 5425 pro- tram os professores", finalizou Ricken.

'\

5�. Qrtis'JJs"i'lG�ugoram a co/e�;va
de 'art.s 'plásticas no C. ,Gomes

com incursões pelos campos da poesia,
cinema, folclore etc. Além de um salão
exclusivo para desenhos' e gravuras, a

Coletiva do próximo ano, diante do grande
número de participantes, deverá adotar um
processo seletivo das obras,

'

Blumenau (Sucursal) - Com a participa
ção de 56 artistas catarinenses e 8 convida
dos especiais, inaugura-se hoje, às 20h30m

', no Salão Centenário da Sociedade Dramáti
co Musical Carlos Gomes, a V Coletiva de
Artes Plásticas, Barriga-Verde, promovida
pela Galeria Açu Açü.

'

Segundo o poeta e idealizador da pro
moção, Líndolf BeU a Coletiva reúne
trabalhos -de pintura, tapeçaria, gravura e

um grande número de esculturas, onde
destacam-Se os trabalhos do austríaco Fran
cisco Stockinger; Dentre os expositores, ,

somente 8 ain� não haviam participado da
mostra.

'

A realização da exposição, segundo BeU,
"comprova mais uma vez que Blumenau é
o principal centro polarizador e irradiador

. de cultura no Estado". O poeta - que 'na
abertura lançará o seu livro "Incorpora
ção", reunindo 12 anos de poesia - acredita

que um processo de interiorização, de
descentralização da mostra. pelo Éstado,
alcançaria sucesso com o apoio do poder
público ou com a iniciativa partindo da

própria área governamental.
A Coletiva, com 'uma infraestrutura

firmemente implantada, a partir do próxi
mo ano, de acordo com as previsões de
BeU, procurará uma diversificação maior,

I·

Os expositores catarinenses presentes na

V Coletiva são: Albertina Ferraz, Alberto
Luz, Aldo Nunes, Antonio Carlos Güt1er,
Antonio Mir, Alcísio Silveira de Souza,
Áurea Bini Radloff, Bonson, Dircea Bin'

der, Dimas Rosa, Edla Pfau, Elza Beute!,
Eli Heil, Elke Hering BeU, Ernesto Meyer
Filho, Gelcy Coelho, Ge orge Peixoto, Ge
raldo Mazzi, Gilberto Gerlach, Graziela
Reis, Guido Heuer, Indio Negreiros, Janga,
Jayme dos Santos, Jayro Schmídt.Lucímer
Frange, Luiz Costa, Luiz Si, Luiz TeÍles,
Maria Verônica Pühler, Mário Ralph Cor
rea, Mario Avancíne, Martinho de Haro,
Martin Afonso de Haro, Max Moura, Max
Hartmann, Nini, Nilson Deiai, Odil Cam

,pós, Ondína Mayr, Orlando Ferreira de

Melo, Osny Schauffert, Pe dro PaulO' Ve'

chietti, Raynério Krieger, Reynaldo Pfau,

Rico, Rodrigo de Haro, Rose Darius,
Rubens 'Oestroem, Silvio Pléticos, Sue!y
Beduschi, Suely Ferreira, Tirelli e Vera

Sabino.

O Boeing 737 já está operando entre S. Paulo e Florianópolis,

Varig lança em,Florianópolis
o plano Uvoe e dirija" .

A Viação Aérea Rio Grandense - v«
rig, especializada em aviões li. jato da linha
Boeing, com os quais vem operando desde
1960, acaba de receber os Super-Advan
coo 737/200, o modelo mais avançado do
Boeing 737. Com inovações em diversos
sistemas, os novos aviões, mais possantes
que p modelo anterior, desenvolvem uma

velocidade média de 925 quilômetros ho
rários, estando equipado com turbinas
JT8D-17, Pratt & Whitney, com um em

puxo de 16.000 libras cada. Além disso,
'foram 'ínclufdos novos dispositivos que
atenuam o ruído e a fumaça, de acordo
com as normas recentemente estabelecidas
pela FAA, que é o Departamento de Avia

ção Civil dos Estados Unidos.
Este novo modelo adquirido pela Va

rig, é considerado ideal para rotas de cur

ta distância, e pOF �sta razão está sendo

empregado em linhas internas, visando �
padronização da frota. Entre essas nOV�
linhas está a, que cobre o percurso Sao
Paulo - Florianópolis, diariamente.

VOE E DIRIJA
Há pouco tempo a Varig lançou tam'

bém em Florianópolis, o plano "VO'� ,e
Dirija", que já está tendo ampla re,ceptt�·
dade em São Paulo. O plano oferece, basl'

cameríte, uma viagem de, carro e o 'retO'�O
à bordo de um jato da empresa, ou VIce'

versa, dentro de um roteiro previamen�e
traçado, e com todos os serviços gll!an!l'
dos. No preço, estão incluídas a ut�aa�de carros novos, quilometragem illl111ta a

e hotéis de primeira categoria. Este plano
pode ser fmandado em até 20 meses, �S'tando a parte terrestre a cargo da O n

Rent a Car, possibilitando viagens em

qualquer época do ano.
'

Blumenau (Sucursal) -

A Câmara Municipal de Ve

readores, em suaúltima ses

são do corrente, na última,

terça-feira; rejeitou a, con

cessão do título de "Cida
dão Honorário Blumenau
ense" ao Professor Frei
Odorico Durieux e ao Dire
-tor do Hospital Santa Isa

bel, Dr. Pedro Paulo Mayer
le.

O pedido de concessão
dos títulos coube a banca
da do Movimento Democrá
tico Brasileiro e, a votaão,
em caráter secreto, apresen
tou, em ambos os casos, 10
votos favoráveis contra 6

negativos., Comol a, aprova
ção da indicação exigisse
no mínimo dois ,terços dos
votos, a honraria não.pode
rá ser' concedida aos dois
ilustres 'blumenauenses,

Semelhante, fato ocorreu

há alguns,meses quando 'a

bancada arenista propôs a

concessão daquele título
honorífico ao então Consul
da' Alemanha em Blume

nau, Joseph Linding., Para
muitos vereadores tal com

portamento da' Câmara,
tangido antes por simples
picuinhas partidárias, cons

tituiu uma "indelicadeza"

para os nomes indicados to

dos de reconhecidos méri
tos e valiosos trabalhos �

prestados' h comunidade
blumenauense.

'

ÁLVARO REl\TUNClbU
Ainda durante a última

sessão, o líder do Governo,
vereador Álvaro Correia
apresentou seu pedido' de
renúncia, uma vez que no

próximo ano, assumirá uma

cadeira na Assembléia.
O .Presí dente Milton

Pompeu da Costa Ribeiro,
após agradecer a todos os

membros da Casa pela cola

boração prestada durante
os dois anos em que dirigiu
os trabalhos do Poder Le

gislativo Municipal, anun

ciou que a Câmara de Vf?

readores entrava em reces

so, -convocando a próxima
'reunião para 10. de feverei
ro de 1975" quando será
eleita a nova Mesa Diretora.
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Ilssaltal1tes reagem pri'sAo
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à balas e f�rem um agente
•

I

"" _'
•

Cesário, a assaltante, que� maconha ••• .••Dutra, o agente, só sentiu o impacto

Depois de �s.Wtarem uma Merc.e�a.no
.

Estreito, na noite de anteontem, três mdiVl
duas, dois, dois quais portando revólveres,
Idváram tíeoteío com a polícia e feriram

com gravidade um agente policial. O assalto

ocorreu por volta das 21 horas, quando dois

JI�es, um armado. -de revólver, entraram'
na mercearia do Sr. José WOlf, sita à rua

SI ntos Saraiva, 1633, e intimaram o filho
menor do' proprietário, que'atendia o balcão '

no, mamento, a entregar-lhes a ímportâncía
de'pouco mais de Cr$ 300,00 - tudo o que

havia na caixa. Retiraram-se rapidamel!te e

ao saír foram barrados pelo motorista de

uJlll Kombi que chegava ao estabelecimento,
comercial. Um deles "calçou" o motorista

Com uma arma e a seguir empreenderam
fuga à pé, juntaildo-se ao terceiro, que
esperava fora da mercearia: e embrenhando
se por um matagal existente nas proximida-
des.

'

TIROTEIO
COJllunic�do o fato à Delegacia de Polícia

do Estreito, imediatamente foi formada uma

"canoa" policial, integrada de seis elementos
do serviço de plantão, dirigindo-se ao local e

passando a perseguir os assaltantes que,
segundo informações de populares, cruza

tam o cemitério e sumiram pelo matagal.
Duas horas depois, vasculhando íntensamen
te a área, os policiais conseguiram lo:Calizá
los, quando irrompeu entre os dois &lupos
um rápido tiroteio. Na ocasião um dos
assaltantes, de uma distância aproximada de

, quatro metras, baleá" o agente Carlos
Alberto Dutra, na'. altura, da bexi&il: O
ferimento no policial prati�ente llesfez o

cerro estábelecido. já. que os demais inte,

grantes da equipe iratapm de socorrer o

ferido. Mesmo assim .conseguiram 'prender
um dos ladrões, identifjcado corno Cesário
Augusto Bonato, 21 anos, natural 'de Curiti
banos.

VIOADOS
Os dois outros assaltantes conseguiram se

evadir, mas Cesãrío, preso na ocasíão e

interrogado durante o dia: de ontem, revelou
que seus companheiros são "Zé Bandidi
nho", elemento conhecido da polícia .e
ultimamente foragído da Delegacia do Bal
neário Camboriú, e Gilson de Tal que, como
os outros dois, é. natural de Curitibanos. O
tiro que feriu o agente' Dutra foi disparado
por "Zé)Bandidinho", marginal de reconhe-"
cida periculosidade. Todos os três são
jovens, tinham chegado ontem a Florianópo
'Iis e estavam, segundo Cesãnovprocurando
dinheiro para adquirir maconha, já que são
viciados, e para seguir viagem. Tinham
planejado, para a mesma noite, um assalto à
empresa de ônibus Nossa Senhorada Penha.
Cesário, quando foi preso, portava somente
uma chave de fenda. Mas consta que teriam
antes trocado de arma, pois foi ele. quem
"calçou" o motorista da Kombi, na saíçla da .

mercearia, depois da assalto.
"BATISMO'�
O agente Dutra.'ferido pelo.assaltante, é

.lotado há pouco mais de um ano na

Delegacia de Polícia do Estreito, desde que
viera transferido de Mafra. Ele ficou interna
do no Hospital dos Servidores e, embora não
tenha sido feita cirurgia, se encontra fora ,de

perigo. Na tarde ru; ontem, no Celso Ramos,
recebia a solidariedade de muitas visitas de
,coleJlllS e já se encontrava em boa disposi-

.
'

ção, tecendo, mesmo, algum comentário
curioso sobre o seu, "batismo", .pois foi esta
a-primeira ocorrência de sua carreira q�e lhe
'resultou, ferimento. "Não dá prá dizer qual ,

foi a. sensação, sabe, foi muitorãpido. Eu;vi
o vulto de algo que parecia um braça (a
Camisa era branca) e quando firmei os olhos
senti o impacto da bala e' ouvi o estampido.
Consegui ainda 'detonar um tiro, mas mais
como .reação instintiva, não tendo provavel
mente atingido o assaltante", explicou ele
depois de se preocupar sobre a conveniência
ou não da fotografia.

. CIGARRO
,

No xadrez. da Delegacia do Estreito,
'Cesário Augusto .Bonato, o assaltante presa
em flagrante, certamente abatido mas de-

monstrando mais calma do que surpresa
ante o rumo dos fatos, se .deixou fotografar
passivamente no outro lado da pesadagrade,
Calça rosa, camisa vermelha, jaqueta Lee,
tênis branco, com � aparência mais de um

"garotão" interiorano e ar de tranquilidade,
deu algumas informações pedidas pelos
delegados Manoel Dias e Wilson Maes, sobre
a residência dos familiares de seus compa
nheiros, pediu um cigarroao fotógrafo que
o "importunava" e ratificou que' a intenção,
sua e de seus companheiros, era de comprar
maconha e depois viajar, com.o dinheiro que,
conse$Uissem apurar dos assaltos. O deleaa
do Manoel Santos Dias, titular da Dtilepcia

. do Estreito, após telefonemas para o inte
rior, manifestav;l que os dois foragidos terão
dificuldades em Se afastar, "de qualquer

. maneira estarão cercados pela pOlícia 'de
todo o Estado", concluiu ele.

Delegados
falam da
maconha

em·.íquido
Indícios muito grande de

que' uso da maconha' em for
ma de /{quido,' distribuída j4
há algum tempo nos países
desenvolvidos, eSteja alcançan
do as principais capitais brasi
leiras, dada a espantosa facili
dade de' seu embarque nos

pon�os de origem, foi o 'alerta
lançado pelo delegado Murilo

de Macedo Pereira na sessão
I,

de ,encmamerito do VII En-
contro Nacional dos D!lega,
-dds de Políc ia realizado em

Águas de 'São Pedro, em São
Paulo.

Cinco quilos. de maconha
concentrada podem ser acon

dicionados em pequenos reci

pientes, em forma liquida,"
inodora e incolor, explicou o

delegado, tComen.,tando que a

nova forma de distribuição do

aluc(geno' está de!'lfia.ndo a

Pol(cia de todo o mundo. De
alto pode,. psicativo, uma pe
quena

. gota, tda drdga ( coloca-

da . em cigarro COmum tem

efeito de dez "pacaus".
E segundo o delegado Ma .

cedo Perei�d� é surpreendente
a técnica desenvolvida pelos
descobridores d� maconha
liquida, o maxixe é geralmen-

, 'te uma substância' viscosa, de
cor verde escure, que

-

tem

uma' consistência de piche, é

i!'lsolúvel em água e tem ten

dência a solidificar-se em con�
tato prolongado com o ar.

. Essa I droga que esta sendo
distribulda em várias partes
do mundo, .porém; confunde
se com a água pois não tem

/

Lambretis ta
atropelado
na ..:\venida
Ivo Silveira

Gasparmata Anibal
J p�r,en9ano: 8rusaue

,
,

Na noite de anteante�, em plena via pública, em Brusque, ,um -

.

homem foi morto "por engano", pelo criminoso que esperava urna

outra pessoa, sua-inimiga. Aníbal Reich, 45 anos, casado, dois filhos,
estava. indo para casa, por volta das '21b30m, em sua bicicleta,
quando, ao passar por um pequeno matagal no fim da rua Nova
Trento, foi assassinado com três tiros dos quatro disparados por
Ga spar Albino Raimundo, de 78 anos, tido, como ","um pouco
desequilibrado mentalmente". Raimundo, segundo- consta, estava de,
tocaia esperando o seu desafeto Ivo Az evedo, ao qual pretendi
matar naquela noite. Confundiu com este a vítínia que surgiu de
bicicleta. Depois de deixá-la caida no leito da rua, junto à bicicleta,
dirigiu-se tranquilamente para casa, onde, ao chegar, informou à
filha e à neta que acabara de matar um homem.

O pedreiro Aníbal Reich foi morto eorn ferimentos produzidos
'por três tiros, um o atingiu na cabeça, entrando junto ao nariz,
'utro no tórax e o terceiro na' coxa, e teve morte instantânea.

Quando
. trafegava: pela

avenida Ivo/Silveira, 3s, 19h30m
de anteontem, a camionete

Willys, placas ,AA --��53, de

propnedade da Celesc e dirigida
por Valter Manoel Correa,
residente a rua -Thiago da
Fonseca, colheu uma lambreta,
placas AA-576,. conduzida por
José Nazário, residente' á rua

Rosa, em Barreiros, causando
J ferimentos no condutor da lam
breta. A vitima, socorrida pelo
motorista, foi medicada no

Hospital Celso Ramos.
ATROPELAMENTO
Na tarde de anteontem, por

volta das 13h20m, quando tra

fegava pela rua Belarmino Cor
rêa, na Trindade, o Volkswagen
de placas AB-0702, dirigido'
por seu proprietário José Carlos
Fonseca, residente h rua Belar
mino Soares, atropelou Valdir
Pereira Caroes, residente na rua

João Carvalho, causando-lhe fe-
, rimentos leves. A vitima, socor
rida pelo motorista, foi medica
da no Hospital de caridade.

.

NA IVO SILVEIRA
Quando trafegava pela ave

nida Ivo Silveira, hs. 15h30m de

ontem, �Volkswagen, placas
AA-440.)� propriedade da {u
ma Denis M.' Veras e dirigido
p0l; Denis Manoe� Veras,. =:
de1lte h rua Anita Garibaldi,
atropelou Marli Souza Pinto,
causando-lhe ferimentos na ca

beça.
.

Lages teve
234 acidentes
de trânsito
em 10. meses

e o delegado garante que estão cercados '

Crimes preocup'am ';0'
55' em Curitibanos.
'Na tarde de ontem seguiram viagem para Curitibanos, a

fim de apurar com as autoridades locais responsabilidades
-sobre a ónda de crimes que se desenvolve na cidade, o

Corregedor Geral da Polícia, Sr. Heitor Luis Sché.,· e o

Diretor do Departamento Jurídico da Secretaria de Segu
rança e Informações, Sr. Mário Laurindo. O!; emíssãrios ,da
SSI deverão inteirar-se no local, dos últimos acontecimentos
que perturbam a tranquilidade pública naquele município
do Planalto.

Ainda no ,dia de hoje os chefes de administração .da SSI
.ouvírão o delegado de, polícia e"o Juiz de Direito, entre
outras autoridades, analisando a situação do policiamento
local e procurando estabelecer um esquema de eentençâo à
violência e à intranquilidade da população.

Prisão pode abrir
,as portaJ no Natal

Apesar de interrompído pelo atual juiz corregedor Helcias Kérr
Nogueira, o pioneirismo Pénitenclárfo de-o'�P'risãó Dêscontínuá,
Prisão-abergue e Natal e Ano Novo. Livres", executado de 1970 a
1973 na Cadeí a Pública de Bauru, São Paulo, é Uma idéia que
não morreu nem mesmo com. aposentadoria do seu criador: O'

ex-juiz Telmo Euripides Bartholomeu Silva de 50, anos, há seis
,meses longe da magisttatura e hoje um tranquilo professor de
'DireitO' Ci vil em São José dos tampos e cidadão em Jacarei. Agor..
'várias cidades do Estado estão dispostas a seguir O' exemplo. Seu
sonho levado adiante em uma carreira de 12 anos de magistrado
de "matar o Criminoso, sem destruir o homem" - cujos resultados
mais profícuos foram conseguidos com os presos de Bauru -

conseguíu adeptos em e xperi ênci as semelhantes que
Progressivamente vão sendo realizadas em várias cidades brasileiras.
Para o Natal deste ano, por exemplo, ó juiz corregedor/de Santos
decidiu permitir aos detentO's 'de bom comportamenlo passá-lO'
com 'suas famíl ias, fora das grades. Além disso, outrás experiênqa ,

de "pnsãb descontinua" começam a set colocadas em prática em .

cidades como São' José dos Campos, Porto Ferreira e PO'rto Feliz.
Os seis temos que utilizava enquanto era juiz "estão

encostados". As camisas simples, de mangas curtas, coloridas,
voltaram ao seu dia a dia. Da mesm� forma que as reflexões
diante do espellio se tomaram mais frequentes: "Elás são muito

importantes para mint e quando eu era juiz, o -tempO' era muito
curto. AgO'J;ÍL elas voltarani co,m' mais frequência: e eu me perguntO'
se diariamente as pessoas fl-cam sabendo' 0 que acO'ntéce de mal, o
que há de errado em se procurar fazer com que as pessoas fiquem
'c9I1hecendo o que há de bom?" - diz ele. De sua atSa branca e

glande,
.

numa rua. tranq'uila as mar�ens' do rio Para�a,
continuame.ílte

.

bafejada pela, brisa, O' ex-juiz Telmo Euripjdes
Bartholomeu Silva sai diariamente, & 9 haras. para ,o escritório de
advocacia, de seu irmão ria J>rac� do Rosário, em Jacarei, .onde
exerce as funções de consellieiI:o, PO'r Causa de sua .experiência
coma juiz corregedor.' As vezes, 1· tarde e a nO'ite, dá aulali de

. Direito Civil em São José dos Campos, "óride procuro trans�itir
sempre que o homem está· acima de tOdas as penas de -todas as

puniões".
INDULTO DE NATAL

.

O Presidente Geisel assinou ontem decreto concedendo indulto
de natal aos presos condenadas a apenas

i
de até três anos e um dia

de prisão que tenham cumprido em
.

condições de bom
comportamentO', pelo menos um terço da péna. O indultO' não
benefIcia os condenados ,por crimes cO'ntra a Segurança Nacional,

cor nem cheiro:"
Essa maconha Uquida pode

ser usada também em culiná
'ria ,e, ..at1-, pa!sada no l?ãO' e

,devido a suá <potenc"fàlidade
espantosa costuma ser ful1Ul
do em cachimco especial. Fá-'
di de ocultar, o material po
de ,s(jP dissolvido em licor,
loção,' após barba, perfumes
'ou outros solventes e pode
ser envolvido também em in
JOOC1OI' que não deixa passar
o calor, Na Austrália, 'peque
nas quanti'fiades foram
encontradas em gelatinas e

até em jóias.

Lages (Súcursal] - Estattsti
ca recentemente feita pelo De-,
tran, em Lages, sobre as ocor-

.

rências de trânsito nos dez pri
meiros meses deste ano na cida
de, acusaram 234 acidentes, en
tre colisões e capotagens, com

um saldo de 7 mortes, e' 5�
casos de atropelamento, c0f'l
um passivo de 12 mortes, per
fazendo, só neste ano, um total
de 19 vttimas fatais.

Nesses números são ainda
assim incompletos, em vista dos
muitos acidentes que não c�e
gam ao conhecimento do De
tran,' quando os danos não são
'de grande monta e os motoris
tas acertam no ato os seus pre
ju(zos. Caso ,todos os acidentes.
ocorridos em Lages fossem re-

. gistrados, se teria, segundo ds.
técnicos, um número anual em
tomo de 700 acidentes de trân
.sito..
CARRO ROUBADO

Na madrugada de quarta
feira, em Lagf}J, foi, furtadq o

automóvel Voí/éswagen, ano 62,
placas LÁ -5203, cor azul tlLr:
Qu,esa, motor no. B 101754 e

chassis no. 069�75, de proprie:
dade o Sr. Francisco João Men
des, -residente b rua João da
SOva Ramos, 159. A Delegacia.
de Pol(cia de Lages está s&lici
'tando qualquer informação a.
re�peito do referido' veículo 3s
delegacias do intéri.oi do Esta-I
do ou b Delegacia de Furtos,
Roubos e Defraudações, da Co·
pita(.

'\

Se você é Bacharel em Direito,
inscreva-se para o curso de Delegado de Pol (eia.

Tendo o n(vel secundário, você esta apto a prestar exame
J

.

',de seleção para os cursos de Comissário
'

de Pol íeia, 'Escrivão de Pol (cia, Perito de

Trânsito ou Técnico Dactiloscopista.
No interior do Estado, procure

uma Delegacia,Regional de Pol(cia.

Em Florianópolis, inscreva-se
na Escola de Pol ícia Civil, até o dia 31 de dezembro.

Escolha um dos cursos especializados que a Escola

de Pol (cia Civil está oferecendo.
Decida-se por um futuro promissor,.

Far-a carreira na Polícia Civil de Santa Catarina.
� . '

--

Polícia busca

autores do

"Golpe do
Contrabando"
Itajaí (Sucursal) - Partindo

de uma queixa apresentada por
4 pessoas que foram lesadas no
conhecido "Golpe do Contra

bando ", agentes da Delegacia
Regional de Polic ia de Itajai .

iniciaram diligências para locali

zar e deter José Garcia, de 35

anos, casado, residente à' Rua
João Galdino, em [tajai. ,O
"conto" lhe rendeu cerca de 70

mil cruzeiros, importância en

tregue antecipadamente para
aquisição de mercadorias es

trangeiras de qualidades autên
ticas. Mas, apàs receber o adi

antamento, José Garcia, vulgo
"Galego" desapareceu da' cida
de juntamente com mais três

comparsas.
As investigações preliminares

indicavam. que "G�lego" teria

viajado para a cidade paranaen-
'

se de Francisco Beltrão. Uma

solicitação da Policia de Itaiat
'às autoridades paranaenses foi
suficiente para que a polícia
locai" localizasse e prendesse o

"Galego ". Em 'declarações à Po-
.

lícfrz,' ','Galego" confessou que o

golpe lesando 4, pessoas da Ca

pital foi aplicado juntamente
com Genésio Oliveira Fagundes;

/ Leonel Anacleto, o "Netinho ",
e Manoel Tavares Chaves, o

"Pintado ", .Explicou que este

trio se encontra ainda foragido,
não sabendo o -paradeiro de

seus comparsas.
Esclareceu "Galego" que o

golpe "rendeu" Cr$ 70 mil,
mediante uma promessa de en

trega de mercadorias suposta
mente contrabnndeadas a pre-
ços irrisórios. A a çoo de "Gale

go" terminou após dez dias de

investigações realizadas pelos.
agentes da De legacia de Polícia (
de Itajaí.

BEBIDAS QUE MATAM

A Polícia Colombiana infor
.mou ontem que 7 pessoas mor
reram intoxicadas 'depois de te

rem' ingerido bebidas falsifica
das em Popayan, no Oeste da
Colombia. ·Ao. mesmo tempo,
as autoridódes lançavam uma

advertência sobre, o consumo

de bebidas contrabandeadas de

péssima qualidade, acrescentan
.do que as 7 v(tjmas pereceram
num hospital de Bogotá, assisti
das por médicos que não pude·
ram evitar a morte. ;.'

Após consumado o fato,: a
Polícia de B,ogotá iniciou ime

diatamente uma campanha vi: I

sando contÍ'olar a atividade dos
contrabandistas na Colombia,
especialmente de bebidas, a fim
de evitar intoxicações em mas�
sa.

Encerran:do com c'h,ave de ouro as grandes' promoções deste ano, O CLUBE
, .

,RECREATIVO 6 DE JANEIR'O,apresen'tará' dia 14 de dezembro às 23 hOfas:
PERLA

(Uma promoção da Rainha do Clube) I Será exigido a apresentação �o talão do mês. ,
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Horóscopo

Omar Cardoso

ÁRIES teve à frente seus assuntos

de ordem profissional e aplique suas

novas idéias neste setor:
à

fase é bem'
favorável para tal. Excelente aos praze
res, ac romance e às diversões. Contu

do, evite extravagâncias.
TOURO - h",,�rve-se de qualquer pos
sibilidade de acidentes' no trabalho e

no trânsito. Cuide bem de sua saúde,
.

não. dê ouvidos a boatos maldosos e

-controle suas finanças o quanto puder.
Bom, contudo, às pesquisas e ao amor.

GÊMEOS - Boas chances profissionais
e financeiras .se apresentarão ainda ho

je. O fluxo também denota 'excelentes
amizades e ótimos contatos pessoais e

sociais. Sucesso na compra ou venda de

artigos de luxo e de uso próprio.
CÂNCER - Cuide-se neste dia, evitan
do excesso de um modo geral, por
outro lado, será bastante favorecido
nos negócios na vida social e terá um .

dia dos mais felizes na vida amorosa,

conjugal e familiar. Bom ao comércio
de [óías. .;

LEAO - Terá um bom dia pata reali
zar contatos pessoais importantes para
a compra e vet;ldt de artigos de alto
luxo e para levar avante "Os seus proje
tos quanto ao campo profissional. Di
virta-se e ame à vontade, pois o fluxo é
favorável.

.

VIRGEM - Aproveite este dia feliz

para as suas atividades profissionais,
bem como para á aquisição de bens
móveis e imóveis. Espetacular a sua

vida afetiva, familiar e 'sentimental.
Ótimo às viagens' e aos passeios e

diversões .

LIBRA -' Este é '0 seu mais feliz dia
da semana. Terá muito sucesso com as

novas amizades que fizer, será corres

pondido amorosamente e obterá a ele

vação profissional tão desejada. Bom à

compra e venda de. pedras preciosas e

roupas.
ESCORPIÃO - Aproveite esta sexta
feira para terminar as tarefas importan
tes e para fazer um balanço em suas

finanças. Fluxo denota êxito na vida

profissional ê material e muita felicida
de no amor e na vida em família,
SAGITÁRIO - Dia bem favorável, mas
deverá agir com prudência e bastante
consciência para chegar onde pretende,
quer no campo profissional, quer no

setor financeiro. Sua personalidade será
marcante e w saúde vai melhorar mais
ainda. '..

CAPRICÓRNIO - Dia negativo aos

abusos de toda ordem. Tome cuidado
em viagens, saiba gastar o seu dinheiro
e não ande com pessoa de caráter
suspeito, pois, se necessitar,' solicite
'favores, mas aos verdadeiros amigos.
Neutro ao amor.

AQUÁRIO - Suas condições orçamen
tárias, deverão ser controladas ao máxi
mo. Faça tudo dentro de suas reais
possibilidades e tome cuidado com

sociedades mal estudadas. Muito bom
ao trabalho, às novas amizades, às

viegens e ao amor.

PEIXES - Ótimo dia para tratar de

algo com relação ao seu futuro. Promo
va a concretização de seus mais caros

ideais pois o Sol em sua Décima Casa
Astral está lhe favorecendo em todos
os aspectos. Pode amar e divertir-se ã
vontade.

VINHOS Georges Albert Surpresa
Algarves Grampierre
Aliança Granja União

.
CHAMPAGNES

Bernard Taillan Largo do Boticário Bernard Taillan
Burgomestre Mosteiro Cidra Cereser
Castelo' Parreira Don Bosco
Chateau Charmeton . Perdigueiro Dreher
Chateau D'A rgent Precioso Georges Albert
Chateau Duvalier Quinta Dumont Granja União

. Chateau de La ToW Reserva do Patrão Mosseux
Dreher

"

Santa Ursula Michielon
Michielon Saveiro Peterlongo

,
.. ,

,

�
. .

UM PROGRAMA

oscar berendt

:-
, colaboração, prof. A.SEIXAS NEtO

sociedade, CELSO PAMPLONA
informasom, ALLAN BR'AGA

comunicação, DAVINA PRATTES
phonoqrarn-som, MIGUEL BERGLER
espontes, NEY. BOTTO \GUIMARAES

DE TERCA A SÁBADO 21,10
rádio guarujá

! I

Darci Costa
Cinema

..li

10 MARIDO VIRGEM - comédia nacional, de linha
.,

erótica, dirigida por Saul Lachtermacher, com Perry
Salles, Sandra Barsotti e Celia Biar. Censura 18 anos.

São José 3-7,45-9,45 horas
SETE' CONTRA UM - produção do cinema chinês,

na área de murros, pontapés e karatê, conforme a onda

atual. Se m outras' informações. Censura 18 anos. Ritz

5-7,45-9,45 horas
AMANTES INSEPARÁVEIS (Les Noces Rouges)

Outro filme de Claude Chabrol, com a presença de

Stephanie Audran, esposa e atriz preferida do cineasta.

Outras presençaj: Michel Piccoli, Claude Pieplu, Clitilde
Joano, além de nomes conhecidos' da equipe do

realizador: diálogos de Paul Gegauff, fotografia de Jean

Ra bier, música de Pierre Jansen e montagem de

Jacques' Gaillard. Eastmancolor - Censura 18 anos.

Coral 3-8-10 horas.
O TERRIVEL MISTER T, com Roberto Hooks.

, KUNG FU E SUAS MULHERES DIABÓLICAS
c/Ross Hagen. Censura 18 anos. Roxy 2 e S horas.

AS TRpIANAS, de Michael Cacoyannes, com Ka

therine. Hepburn, Vanessa Redgrave, Irene Papas. Cen
sura 14 anos. Jalisco 8 horas.

O NEGRO _CHARLEY VOLTA A ATACAR c/Fred
Williamson.

.

O DIABO A QUATRO, com Irmãos Marx

Censura 14 anos. Glória 8 horas.
UMA DUPLA DE .MESTRES, com Franco Nero, Eli

Wallach. Censura 18 anos.

I Teatro
JOSÉ VASCONCELOS NO TAC

NESTE FINAL de semana, ou seja hoje, amanhã e

domingo às '21 horas o Teatro A. de Carvalho
apresentará o espetáculo O CIDADÃO DE ARAQUE
com José Vasconcelos, com censura livre. Os ingressos
já podem ser adquiridos no TAC.

ADORÁVEL GATINHA E PAPAI NOEL NO TAC;

Adquira já o seu convite ingresso fio Te atro A. de

Carvalho para seu fílho assistir a peça infantil ADoRÁ-.
VEL GATINHA, que estará juntamente com Papai
Noel sorteando brinquedos e bombons no dia 22, às

10-14 e 16 horas, numa promoção da Secretaria de

Educação - Governo e Coca-Cola. E, aguarde o

lançamento da peça infantil O RATINHO SABIDO.
É PRECISO IR AO TEATRO

TRIBUNAL .DE JU�STICA
DIRETORIA DE DOCÇMENTAÇÃO E PUBUCAÇÕES

DECISÕES DA CÂMARA êRIMINAL em 10.12.74.

APELAÇÕES CRIMINAIS
.

No. 12.991 - JARAGÚÁ DO SUL - Apte. o Assistente
do Ministério Público, Apdo. Sérgio Nicolau Schwindes. ReI.
Des. Marcílío Medeiros - "Preliminarmente; converteram o

julgamento em diligência. Unânime".
No. 12.992 - CAMPOS NOVOS - Apte. a Justiçaç-por

seu Promotor. Apdos. Cezário Mendes de Mazene, José Âlves
de Souza e Nildo Alves. da Silva. ReI. Des. Marcflío Medeiros
- "Negaram provimento. Unânime".

No. 13.016 - CAÇADOR - Apte. Antônio José
Tramontini. Apda. a Justiça, .por seu Promotor. . ReI. Des.

Marcílío Medeiros - "Negaram provimento. Unânime".
No. 12.785 - CAPINZ� - Apte. Gervásio Antônio

Marques. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. João
de Borba - "Negaram'provimento. Unânime".

No. 12.852 - RIO DO SUL - Apte. Alessio Niehues.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. João de Borba -

"Deram provimento, para reduzir a pena imposta ao réu.a 2'
anos de.reclusão, concedendo-se ao mesmo, o benefício do

sursis. Unânime".
No. 12.813 - SÃO JOAQUIM - Apte. Ozorio Tomaz

Costa. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReL Des. May
Filho - "Deram provimento em parte, para reajustar a pena a

5 meses de detenção, acrescida de 1 mês pela reincidência

genérica. Unânime".
No. 12.861 - VIDEIRA - Apte. José Gornercindo

Corrêa. Apda, a Justiça, por seu Promotor. Rel.i lses. May
Filho - "Deram provimento, para anular a sentença,
determinando que outra seja proferida. Unânime".

No. 11.966 - LAGES -c Apte. Orival Rodrigues Moreira.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. May Filho -

"Negaram provimento:Unânime",
No.�.013 - JARAGUÁ DO SUL - Aptes. João Carlos

dos Santos e Fernando Eduardo Simas. Apda. a Justiça, por
sim Promotor. ReI. Des. Ma y Filho - "Negaram provimento.
Unânime".

.

6

No. 12.502 - INriAIAL - Apte. Arthur Lueders. Apdos,
Antônio Mai e. outros. Rei •. Des. May Filho - "Não

conheceram do recurso, por intempestivo. Unânime".
No. 12.958 - CAMPOS NOVOS - Apte. Amantino

-. Rodrigues. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des-May
Filho :- "Ne garam provimento. Unânime" .

No. 12.985 - CHAPECÓ - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apeia. Iz altina Crescela. 'ReI. Des. Mar Filho -

. "Negaram provimento. Unânime".
No. 12.996 - ITUPORANGA - Apte. Augustinho

Fermino Claudino. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. .

Des. Ma y Filho.:_ "Deram provimento, para absolver o réu..
Unânime".

No. 12.956 - POMERODE - Apte. Bertoldo Nuss. Apda.
a Justiça.por seu. Promotor. Rela. Desa. Thereza Tang -

"Negaram provimento. Unânime". ,

No. 13.005 - VIDEIRA -. Apte. Maurino Ribeiro de

Deus, Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rela. Desa ..Thereza
Tangi - "Deram provimento em parte, para excluir da

condenação a pena referente as vias de fato. Unânime".
No. 13.008 - CAMPOS NOVOS - Apte. João Gigliori.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rela. Desa. Thereza Tang
- "Negaram provimento. Unânime".

RECURSOS CRIMINAIS
No. 6.630 - PALMITOS - Rectes. o Dr. Juiz de Direito,

ex-officio e a Justiça, por -seu Promotor. Recdo. WaJdemar
Romani. ReI. Des. Marcflio Medeiros - "Ne garam

provimento a ambos os recursos, para confirmar" por seus

próprios e juídicos fundamentos, a sentença recorrida.

Unânime".
No. 6.633 - XAXIM - Recte. João Carlos Maroni. Recda.

a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ma y Filho - "Deram

provimento, para cassar o despacho recorrido, a fim de que o

processo prossiga como de direito. Unânime'ê,
No. 6.634 - LAGES - Recte. Alfredo Antonio de Souza.

Recda. a Justiça, por seu Promotor. Rela. Desa. Thereza Tang
- "Deram provimento, para absolver o réu. Unânime".

CONFLITO DE JURISDIÇÃO
No. 61 - BLUMENAU - Suscte. o Dr. Juiz de Direito da

Vara Criminal de Blumenau. Suscdo. o Dr. Juiz de Direito de
Timbó. ReI. Des. Ma y Filho � "Conheceram do Conflito,
para declarar competente o Exmo, Sr. Dr. Juiz de Direito de

Timbó. Unânime".
Zenon Vitor Bonnassis Filho

Diretor

L- �__� ��-------------------
_

..... -'"-:

I

\ \

Hoje é {dia de, fofa

.,

Hoje � sexta-feira, 13 de dezembro, dia
xconsagrado hs fofas de Catarina, por si.
só uma tremenda fofinha...

!
Chova ou

faça lua nova, a Festa acontecerá. Será
no Lagoa Iate Clube, � beira da Lagoa

.

da Conceição, como todos sabem. E
todos lá - isso é, todos-aqueles que
foram convidados ou que são sócios do
LIC. A badalação começará por volta
das 11 da' noite e promete ser um

tremendo ourio - talvez, maior ainda
que o do 'Gil, semana passada.
Na passarela, especialmente armada na

beira da piscina, doze meninas mostra
rão por que são fofas. A idade varia
entre 13 a 19 anos' - exatamente a

idade. E elas vêm não só de Florianó
polis, mas, também de Criciúma, Tuba
rão, Brusque e, até, de Porto Alegre..
Aguardemos, pois.

*

Na foto, Ricardinho Machado que, apa
rentemente, não tem nada a vet com
fofas. Mas é que ele, juntamente com
Claudia Pop, apresentará as doze meni-
nas de ouro.

.

Paulo Dutra,' o fotógrafo oficial das fofas, fotografando uma delas. Quem
é? A fofa ou PD? Foto de L.P. Peixoto.

E é dia de plástico também,
.

Mas hoje' não é só um dia dedicado t1s fofas. .Blumenou está se dedicando as
artes-plásticas em geral, ao Lindolf Bell em especial É que o famoso e louro

poeta da geração das crianças traídas, está promovendo mais uma Coletiva de
Artes Plásticas Barriga- Verde que, por coincidência, inaugura hoje, às 9 da noite
no Teatro Carlos Gomes. Tudo quanto é plástico catarinense que se preze está

participando da mostra que terá uma sala especial parã o escultor gaúcho
Francisco Stockinger (qualquer semelhança com Stodieck é apenas semelhança).
A Coletiva ficará em' exposição até o dia 28 de fevereiro, o que dá tempo prâ
todos aqueles que curtem plasticidade dar um cheeo. uma olhada, um toque.
Trata-se de uma das mais importantes manifestaçõesartísticas de' toda Santa
Catarina.

,

Oh dúvida atroz ...
adoro o areo-írís. Ou será que não?

Uísque em particular (e birita em

geral) é outra coisa que até hoje não
sei se curto - é bem provável que não,
mas não sei. That's the question a que
não posso responder. Atualmente gosto,
de peixe - mas é coisa recente. Antes
tinha verdadeira. implicância com os

'peixinhos, tadinhos,' que não tinham
nada a ver com tanta indecisão. Gosto
de política? Gosto de Curitiba? E de
Blumenau? Gosto. Mas é que o pessoal

.

Existem certas coisas na vida que a

gente não sabe se gosta ou não. Quan
tas vezes, ao sacarmos certos lances,
costumamos dizer "sim ou gosto"
pra, logo em seguida, sairmos com o

clássico "não sei se gosto" ... E, na

realidade, depois de bem pensado,
.
constatarmos que detestamos.; .

PQr exemplo: até hoje', e olha que lá
se vão anos, não sei se gosto de
tomate. E só há pouco é que fui
desco.brir que não curto carnaval - que
era uma daquelas coisas indefinidas,
como tantas, aliás. Não sei, também, se de lá é tão sério que me faz ficar meio
gosto de tanta gente. De multidão. cabreiro. Aliás, não gosto de gente
De sde que não me incomodem, tudc muito séria. Como também não curto

. bem... Mas, o que dizer do soçaitchi? gente risonha demais. Tudo no seu

Até que, de vez em quando, é engraça- meio termo. Por sinal, eu adoro o meio

do frequentar certas reuniões onde há termo. Detesto que me puxem o saca

a predomínância do dito, divertido e;
- mas também não. suporto quando

segundo consta, falido café (ralo) so- assim não o fazem. E que depende de

çaitchi. quem puxa.; Não. sei se gosto de

Até hoje não=sei qual é a minha cor .expectativas. Gosto de surpresas? Des

preferida. Gosto muito do azul, mas oh cobri agora que não gosto de Natal -

I
contrasenso: também vou de verde. E I e, muito menos, de reve.

illon. Se pudes·
de vermelho e de amarelo - enfim, se, sumiria nessa época do ;mo.

Duas reclamações
I

Não há mais cola nos recipientes especialmente designados para tal, no Correio
florianopolitano. No seu lugar. .. água, como se selo e envelope já tivessem, a cola
necessária. Intenção há. .. Reclamação feita, uma recomendação por parte do

vendedor de selos: vá prá casa, cole o que tem prá colar e volte. Pois é.

II
Os estudantes, -universitârios ou não, de fora, que estão chegando ou qu.�
enfrentarão mais um ano de Florianópolis, estão em polvorosa: é que não há

onde morar. Ou os contratos das casas e apartamentos não. são renovados pelas
diversas imobiliárias ou, para os novatos, há, apenas; um sonoro e unissono não.
Não há imóvel prá estudante que, segundo as imobiliárias, tem o hábito de

estragar por completo tudo quanto é casa e apartamento, de não pagar o alugu'el
em dia e sub-locar o imóvel prá muitos e muitos outros além do que comporta
na realidade.
E mais: como todos sabem, a Universidade não dispõe de alojamentos para OS

estudantes, as peças fundamen tais do seu funcionamento. E agora? Deixem-os ao

relento, devem estar pensando, conjuntamente, Universidade e imobiliária S.
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casa Ilha Chocolates é
Confeitos Ltda. Produtos
Kopenhagen, � rua Deodo
ro 35, sala 13.

-x- ,

Deatur - Ainda é assunto
entre os jornalistas da Ca
pital, a entrevista coletiva
que deu � imprensa na

última semana, o'Diretor
Geral do Deatur, Dr. Ru
bens Nazareno Neves.

-x- ,

A Divisão de Educação
Ffsica da Secretaria da

Educaçao promoverá no

período de 20 a 31 de

janeiro do próximo ano, o
II Curso Internacional de
Educação Física, que dis
põe de cem vagas: As ins-'

crições, feitas desde o últi
mo dia 6" foram encerna

das ontem.
. '

-x

Governador do Estado é
senhora Colombo Macha
doSalles, após seuregresso
da Europa no Palácio da

.Agronõmica receberam a

Medalha do Mérito Anita
Garibaldi,

-x-

A sra. Lúcia' Arruda Neves,
em sua bela residência na

cidade de Lages, recebeu,
um grupo de sras, da socie
dade para um chá, quando
era comemorado seu ani-

Coletiva Numa promo
-ção da Galeria Açu Açu e

Sociedade Dramática Car
los Gomes, ontem no Sa
Ião Centenário da Socieda
de Carlos Gomes em Blu
menau, deu-se a inaugura
ção da V Coletiva de Artes
Plásticas Ba'friga-Verde.
Na oportunidade Lindolf
sen, fez lançamento de
seu livro Incorporação.

-x-

Em nossa cidade foi inau
gurada na última semana, a

.Zury'

Machado

versário.
-x

Casamento, - Dia 18 âs
19,30 horà\, em cerimônia
no Clube Doze de Agosto
.realízar-se-ã o casamento
de Ana Maria Machado de
Melo e Max Cruz. Após a

cerimônia no salão de festa
onde acontecerá a recep-:
'ção, os noivos e seus pais,
receberão cumprimentos.

-x�

Pelo vôo da Transbrasil
chegou ontem. a nossa ci
dade procedente de São

LuclmarBello P. Frange,

expondo sua

, arte na V ·Coletiva

de Artes

" Plásticas Barriga-Verde
'.

r

O programa "CELSO NA SOCIEDADE" da TV ÇULTURA conferiu � Emedaux S.A. o troféu"
DESTAQUE DO ANO" do se.tor imobiliário..

Especialmente convidados pe.lo seu produtor Celso Pamplona, estiveram presentes no

programa da última, sexta-feira os Srs: Luiz Daux Diretor

presidente e_Claudio Gastão da Rosa do departamento de Marketing e propaganda.

,SOM Nabor Pr-azeres

REN�VAÇÃO DE CONTRATOS NA ODEON (DJALMA
PIRES É SUCESSO 'I
POis é gente, a Odeon informa que MILTON NASCIMEN
TO E PAULINHO DA VIOLA renovaram os seus contratos
por mais 4 anos com a gravadora e ambos curtindo muito
SOm. MILTON NASCIMENTO está ria praça com o seu mais

.

recente lançamento em Lp=duplo "MILAGRE DOS

PEIXES" gravado ao vivo no Teatro municipal paulista com
a participação do Som Imaginário e grande orquestra regida
por Paulo Moura. A Capa (foto) foi considerada uma das

Inelhores do ano. O contrato de renovação assinado em

OUtub'ro dá h Odeon a certeza de mais dois valores de

Primeira categoria no seu excelente "cast".·
-

Na RGE/FERMATA um destaque para o excelente sambis-

.

ta WALMA PIRES que com um simples vem movímen-.
tando as patadas "PERDIDOS NA MADRUGADA':, estando
tàrnbém cotado na parada de Portugal onde o seu compact?
foi lançado. Djalma Pires mantém atualmente entendi

mentos para apresentações em Lisboa e Luanda (Angola)
partindo para a conquista do mercado internacional. Boa

pedida o simples do Pires, que em matéria de samba "nunca

�ntoma â xícara" .
/

Os QUE CURTEM TEMA DE FILME têm uma pedida no

Lp tema do fílrrie "THE GREAT GATSBY que está

vendendo enormidade, segundo a RGE.

Especialidades: Lagosta, cernarão peixes, siri
e ostra. "-
Diariamente: música ao vivo.

Lagoa da Conceição em frente ao Posto.

CORUJÃO
RESTAURANTE DANCANTE

Beatriz Faustino da

Silva, uma beleza que
é assunto em

I

sociedade

\ '

I ,

Paulo, 'o elegante casal AÜ�
cinha e Osni Damiani.

-x-

Os Formandos do 10. Cur
s o de. Médicos do Traba

lho, da Universidade Fede
ral de Santa'Catarina, hoje
âs 20 horas, no salão da
Reitoria, receberão diplo
mas de conclusão do cur

so. A turma Dr. Oswaldo
Paulino, Presidente da As

sociação Nacional de Medi
cina, terá como Patrono o

Reitor Rbberto Mundell
de Lacerda e Paraninfo Dr.
Pedro Kassab, Presidente
da Associação Médica Bra
sileira.

.

-x-

Em São José, o Sr. Carlos
Evaristo, inaugurou na úl-
tima semana, uma lancho
nete q� recebeu o nome
de Muralha, O simpático
ambiente está aberto dia-'
riamente com boa música,
até as 23 horas.

.

�x-
Beto Stodieck, está em ati- .

vidades com a festa das
"Fofas", hoje no Lagoa
Iate Clube. Tuclo indica, lá
no UC, vai reunir ajovem
guarda de nossa sociedade
p ara a festa das "Fofas",

=x-.
Jantar - Logo mais os

_

Formandos da Escola Su

perior de Administração e

Gerêncla, corri um jantar
no Santacatarina Country
Club, comemoram sua for
matura. Meus agradeci
mentos pela gentileza do
convite, mas compromis
sos assumidos anterior

mente, 'impede meu com

parecímento aojantar.
-x-

Em solenidade hoje no Es
tádio Orlando Scarpelli, o

Governador Colombo Ma
chado Salles, será Paranin
to dos' Aspirantes Oficial
da Reserva do Exército.

-x-

Saridra Pinto. e o médico

1
I

.)
'\

,II
I

ves �irá acompanhado pelo J

Comandante dá Força
Aero-Naval, Contra-Al
mirante Décio de' Oliveira
Guimarães. .

-x-

fim. de semana em' Santa
Catarina 12 helicôptcros e

dois aviões da Força Aero
naval, sediada em São Pe
dro D'Aldeia, Estado do
Rio. /"
Os helícépteros compõem
os Esquad tõês Anti
Submarino, de Emprego.
Geral, Insruçãé e Adestra
mento. Os aviões T-25,.
pertencem ao Segundo
Elemento de Ligação e

Observação, unidade da
FAB que tem comomissão

apoiar a Marinha nos exer

cícios realizados pelos na-:
. vios da esquadra.
O destacamento de aerona- .

João Batista Bonassís Fi
lho, estão de casamento
marcado para o dia 21:
próximo.: Após .a cerímõ
nia que será muito íntima,
os noivos viajam para Ba
hia onde serão hóspedes
.do Hotel Pousada do Con
vento do Carmo.

.j

Dando prosseguimento 'l'
implantação de uma políti
camunicipal em consonân
cia 'com a Política Nacio
nal do Bem Estar do Me

nor, a Secretaria dos Servi
ços Socíais tem estirriulado
a criação de Coordenações
Municipais do Bem Estar
do Menor, através do acor
do com as Prefeituras do
Estado de Santa Catarina.

-x-

Até o dia 26, Dírcéa Bin
der, está expondo sua arle

.

em cerâmica, na Diretoria
,de Turismo da Prefeitura
de Florianópolis.

-x�
,

Para participar das come.

morações da Semana da
Marinha, chegaram neste

LAGOA U{I E C,LUBE·
projeto: Oscar Niemeyer

,.NO.LIC
·ATÉO
PERN'A'
'D�PAU
TEM'VEZ.

=

o Lagoa Iate Clube também
foi projetado para o perna de

pau ou mesmo para quem quer perder
uns incômedos-e excessivos quilinhos.
Em qualquer dia, a qualquer hora, vecê
tem uma pelada. Futebol suiçd e de salão.

Volei, basquete, bocha e tenis. E., de
quebra, urna gostosa piscina.

• "f

L' •
...,. ".

LIC
,

,
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ESTOQUE DE VEICULOS

FUSCÃO - Branco Lotus ••

)...
••••••••.•••. 1972

Fl,JSCÃO - Vermelho •••••••.•.•••..•• 1972
FUSCÃO - Amarelo. .• • •••.••.••••.. 1972
1300 - Vermelho .• :....... . • : •• 1987
1300 - Branco .•.. : . . • . • . . • ..•.• 1967
VARIA�T - Vermelho •.

·

•.••..••..•.•• 1970
CORCEL COUPE .- Branco Everest ••. : ••..•• 1973
CORCEL GT � Branco Nevasca ., ....•.•.•• 1973
CHEVETTE - Rosa Pantera ! . . . . . . . . . 1974
DOpGE 1800 - Azul .

"
.1974

'POSSUIMOS TODA A'LlNHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
VEiCULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R. GASPAR DUTRA - '9.0 ESTREITO
FONES - 6312.-:- 6628.- ,6.632

.'

Florianópolis.

CARIONI COM" AUIOMOVEJS. lTOAJ
Av. Rio Branco. 53' - Fone 3966

1 Brasllia • •

1 Fuscão 1500
1 Fuscão 1500
1 Sedan 1300
1 Sedan 1300

C ARIONI :Tliadicão e conceito
no ramo de' automoveis

1974
1972
'1971
1972
1970

• I'

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTE�OS EM E�TOQÚE TODA LINHA

DE vOLKSwAGEN OK H
.

vEÍCULOS USADOS
TIPO: COR: ANO:
TL 2 Portas - Az ui Niágara) 1973'
TL 4 Portas - Vermelho Montana 1972
Variant - Branco Lótus

/ 1973
Variant - Azul Pavão 1972
1300 - Azul Diamante 1970'
1 qOO -: Amarelo Safari 1973
1500 - Azul Pavão 1972

.

16004 Portas - Branco 1969

Dispomos de motores 1300, 1500 e 160ü
novos ou recondicionados à base de troca

, ;GiâlO
.

AUTOMOVEIS
.

rFrancisooTol�ntmo. 13 - .Fone 2QllO

Vol ks 1.500 - Marron Caravelle ••••••••.•••. OK

Volks 1.300 - Branco Lotus • ... • •

'

•.•• OK··
. 1971
.1973
.1971

Variant - Branco Lotus .

TL - Ocre Marajó ••••••••••••.••••.
Volks 1.300 - Branco Lotus . • . • • • • • . . . • •

Compramos seu Carro. À Vista.

.� JEN�IROBA\'&AUTOMOVEIS ,LTOA.
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

. FQNES: 4673 - 2952 ,

OPALA VÁRIAS CORES 1975

OPALA VÁRIAS CORES ; 1974 ..
OPALA CUP� LUXO ; 1973

OPALA CUPÊ ESPECIAL. 1973
CHEVETTE VÁRIAS CORES 1975
CHEVETTE VÁRIAS CORES : 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1975
DODGE "SE" VÁRIAS CORES 1975
DODGE 1.800 : ,

1974
CORCEL ..GT" · ,1972
CORCEL LUXO { · 1972
VARIANT , 1972

NÃO FECHAMOS PA� AtMQÇO
COMÉRCIO DE AlITOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

[(�� lBjElIRA MAR �.
COMERCIAL 8EIRA MAR V'EICUlOS" E REPRESENTAÇÔES LTDA.,

AVr-Bubens de Arr",da Ramos (Beira Mar Norte). �10
Fone - 4377

BRAS(LlA BRANCA EQUIPADA
MAVERICK BRANCO SUPER EQUIPADO
VOLKS 1500 AZUL NIAGARA

VQLKS 1500 BRANCO LOTUS
VOU:S 1500 AZUL NAPOLl .

VOLKS 1300 BEGE C!,.ARO
VOLKS 1300 BRAJiIICO LOTUS
VOLKS 1300 AZUL PASTEL
VOLKS 1200 AZUL

11174
1974
1973
1972
1971
1971
1970
1969.
1966

ATENDEMOS ININTER'RUPTAMENTE DAS 8,00,
ÀS 19,00 HORAS.

CANTINHO DA CRIANCA

FLORIANOPOLlS - se

Pelo presente Edital, ficam intimados a pagarem dentro do prazo

'Iegal os trtulos que se acham em cart6rio para protesto os senhores:
PEDRO MARCOS,l;>A'SILVA - Rua Irmã Bonavita 1'10.1535-,

Nesta. �. I

,WILSON DE JESUS DA CUNHA SILVEIRA - Rua Tavares

Sobrinho no. 158 - Nesta.
LAZARO CARBELOTTO - Rua São Pedro - São José.

LAURO PORTO SILVERIO - Rua Conselheiro Mafra no. 138 -

Nesta.
ROBERTO KUZOLlTZ - HuaJoâo Thornás dos Santos no. 17 -

'

":.__-_�!!!!!!!!!!!!!!!!"
Nesta. .�

. ,o.MPRÊSA J';JOÁO VAZ - Rua João Thomás dos Santos no. 17 - Nesta.

ROGERIO LUIZ DE SOUZA - Rua Celso Bavrna - .Jardlrn.

causas c(wis - criminais .....:'trabllhist.es
Aluguel - compra T' venda
a.dministração de imóveis.
Rua dos IIMus, 22 cj. 8 - Ed. Jorge Daux - FpÓ'lis
Av. Pres. Kennedy, 73...., Campinas - S. Joté.

/ i

ALFREDO DA SILV�
'e

CELSO WIGGERS
ADVOGADOS

ALUGAMOS' O SEU IMOVEl. E LHE
I

P A G A M os :ADIANTADO O PRIMEIRO-
MEs - OS 'DEMAIS MEDIANTE DEPÓSITO
BANCÁRIO 'TAXA MÓDICA
UNHARES - CRECI 109 - Comasa 210 -

FONE 3084.

VENDE ..SE

DERMATOLOGISTA
Ora. Maria Carmem de S. Santos Berber '

Doenças na pele:couro cabeludo' e unhas

Limpeza ,de pele, depilação
Consultas no período da tarde

Censultório: Rua Deodoro, 15. - s/202 - Fone
4138 -:- Florianópolis.

t
I

CRECI-31 - '.Fones 25-48 e 20-82
.8u. Mare'i;hal.Guilherme. no. 5

(horário comercial) ,

COQUEIROS - Praia das Palmeiras
'Casq Mista - frente p/o mar - 70m2 - terreno 10x33
Preço: Cr$ 60.000,00
COQUEIROS - Praia da Saudade
Apto. com Garage - 100nÍ2

•
.

Preço: entrada Cr$ .15.000,00 - Saldo Totalmente financia-
do.

.

COQUEIROS - Praia do Meio
Casa Recém-constru Ida - 90m2
Entrada 50% - Saldo financiado
COQUE I ROS - Praia da Saudade - Zona Comercial
Frente p/o asfalto - área 420m2
Parte constru (da
Preço: a combinar
CENTRO - ,Edf. Dias Velho
Loja P/comércio - área 68,42m2'
CENTRO Zona Comercial - Casa "Antiga
2 frentes: Conselheiro Mafra - Francisco Tolentino
Preço: Cr$ 150.000,00
JURER� - A 200m do mar

lote com 450m2
preço: Cr$ 30.000,00
ESTREITO - Área de 980m2
Duas frentes - Zona Comercial
Preco: Cr$ 150.000 on

"I
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APARTAMENTO CENTRO'
NO EDF. VISCOND� - RUÁ VISCONDE
DE bURO PRETO,. COM 2 'QUARTOS,
SALA, COZINHA, 2 BANHEIROS E ÁREA
DE SERViÇO. - PREÇO: Cr$ 150.000�00
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16
e 17 ou FONE 3537 - REGIS IMOVEIS,
CRECJ 142.

Você sabe quanto aanha um programadO{

.

de: Computador Eletronico 7

Ser prograrrlador hoje·�." dia é uma profissão
rendosa .. 0 salário inicial gira em tomo de

Cr$ 1.500,00 e um program�or com 1 ou 2 imos de
experiência ganha em torno ,de Cr$ 3.000,00 a

Cr$ 5.000,00, e, por incrlvel que pareça, se� proQra
mador não requer conhecimentos de matemática c;>U
curso superior, basta apenas Lógica e força de vontade.

Faça hoje. mesmo sua inscrição no nosso curso de

programaÇão. Inlciq:17(;2/74turmas noturnas" coloca

ção para os ril,lhores classificados. Certificados no

final do curso. Servodata Processamento de Dados
Ltda. Praça XV. no. 21 - 50. andar - sala 504 (Edif(-
cio João Moritz). ' ,

.'1
Ginecologista e Obstetra

.

Ccnsultas das 15 às 19 horas, no Ediffcio CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

I andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - Florienô- .

1.' polis
,
'1

L --.....-'__-------------"

ESCRITORIO DE ADVOCACIA." Uma casa com 72m2, situada na Praia do

Cambirela, em fase de. acabamento, com 2

quartos, armários embutidos, cozinha, sala de

jantar, .sela de visita, garagem, churrasqueira.
I

.

I
•

I
•

num terreno com 300m2.

Aceita-se carro ou terreno' como parte. do

pagamento.
Tratar na PAGI IMOBILiÁRIA E QRGA-'

I

NIZAÇÕES CONTÁBEIS LTDA. - Rua Dib

Cherem nó. 5 - Capoeiras - Fpolis - CRECI

nO.45.

i
,

I

THA!..ES BROGNOLl j05t: ANTONIO DARÓS
CPF: 007.819.91.9 CPF� 164.108,409

CARLOS Z. RAMOS ANA MARI·A RI=ITZ

c. 'F: 004.165.179 .estagiária CPF: .167.670,1291
OIR\ ITO DE PROPRIEDADE: Despejo - PosseSsórios -

Inver. ários - Us4capião.
COBRANÇAS '

ASSIST�NCIA A ORGANIZAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO
DE EMPRESAS.

'

RUA: José Cândido ela Silva no. 721 - 10. anelar

!=STAEITO_- FONE �®16

VENDE-SE

LOTES VENDE-SE
Vende-se lotes de praia. Local: Praia da Barra Garopaba. Tra
tar conjunto �NH - Campinas' no. 33, ou com sr. Amilton no
Jornal O Estado. .

I .

COBRADOR
Precisamos de Senhor com prática. Apresen
tar-se a Rua: Felipe Schmidt, 27, EDIFICIO
DIAS VELHO, sala 303 - com a Srta. Terezi

nha Souza.
Precisamos também de moças. A hjJortunida
de éexcelente.

.BELISSIMA· 'CHACARA

CICLO
Precisa de DATILÓGRAFA COM PRÁTICA.

'

Tratar à rua Deodoro, 35' - 10. andar - sala 26 -

falar com sr. Osvaldo.'

"APTO., PEQUENO
NO SOLAR DNA. TEREZA COM 1 QUARTO, SALA:
BANHEIRO, COZINHA, ,ÁREA DE SERViÇO e

SANITÁRIO DE· EMPREGADA. LOCALIZAÇÃO
FRONTAL COM SACADA.
CONT!:M 2 ARMÁRIOS EMBUTIDOS, ARMÁRIOS NA
COZINHA E NAUTILUS.
PREÇO Cr$ 90.000�00
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 - OU

FO�E 3!?37 - R!:GIS IMÓVEIS - CRECI 142.. 'No municipio 6e Balneário Cambori9, próximo ao

Hotel Plaza Itapema, com 150.000 metros quadrados, .

próximo da praia .. Tendo' boa casa, com égua encana

da, luz e força: árvores frutíferas, plantações, barra·

cões pára criação de frango, esdbulo de vaC81. Otima

p�tagem. Preço Cr$ 450.000;00. Met8de de entrada
e saldo facilitado.

.

Tratar fone 4128.

CONTADOR
Firma de grande expansão necessita de cO!1tador
Icom prática .

Interessados queiram dirigir-se à PRAÇA, XV DE
NOV. 21 - 10. ANDAR S/101 - fone 3075

,

PONTO COMERCIAL
Transfere-se excelente ponto comercial para qualquer
ramo de negócio, na ilha à rua Cons. Mafra, com área
de 220m2 aproximadamente.
Os interessados devem dirigir-se à Caixa Postal 12 -

Florianópolis,CLUBE DE ESP-ORTI:S AMADORES

PAULA RAMOS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE

ASSEMBLÉIA GERAL

O Presidente do Conselho Deliberativo do Clube de .

Esportes Amadores Paula Ramos, no uso das atribuições que
lhe são conferidas pelos Estatutos Sociais, convoca os

Senhores Associados para uma Reunião de Assembléia Ge ral

Extraordinária a se realizar' no dia 16 de dezembro do

corrente às 19,30 horas na Escola Superior de Administração
e Gerência - ESAG, Rua Visconde de Ouro Preto 91, a fim
de 'discutir a seguinte ordem do dia: - Reforma dos Estatutos

Sociais; - Plano Diretor do Clube
Florianópolis, 09 de dezembro de 1974

Ass. LIBERATO CARI0NI
Presidente do Conselho Deliberativo

APTO.' 3 QUARTOS
EDF. DNA. EUGÊNIA (ALMIRANTE LAMEGO) COM 3
QUARTOS (TODOS C/ ARMÁRIOS EMBUTIDOS) SALA;
COZINHA (C/ARMÁRIOS DE FÓRMI'CAI, ÁREA DE

SERViÇO, DEPEND�NCIA COMPLETA. DE EMPREGA
DA E. GARAGEM FECHADA (PARA DOIS CARROS).
PREÇO DE OCASIÃO Cr$ 195.000,00.
TRA TAR NO EDF. DIAS VELHO (SOBRE LOJA)
SALAS 16 e 17 - FONE 3537

.

REGIS IMOVEIS '- 'CRECI142

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABEL IÃO DE NOTAS E

.
PROTESTOS EM GERAL

. EDITAL

IMOVEL É UMA QUESTÃO DE. BOM SENSO
MOCABEL - Administradora e Corretora de Imóveis
Ltda. CRCI-50

ADMINISTRA, COMPRA E VEI\lDE O SEU

IMÓVEL, DANDO-LHE TODAS AS GARANTIAS.

Advogados a inteira disposição para sanar qualquer
problema de "locaçâo, transmissão e. compra de

,

imóveis.
Informe-se no Ed. Dias Velho - 10. andar v- sala

,109/110.

EXTINTORES CONTRA INCÊNDIO

Recarga'

Atlântico.
JACOB CARLOS DA SILVEIRA - Nesta.

ALFREDO. LlBERATO MEVER - Rua Cei. Melo Alvim no. 20 -

Nesta.
Florian6polis, 12 de dezembro de 1974.

Tabeliã

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Proprieelade do �eículo marca Jeep

Willys', ano" 'i958, 'placas AA-7953, pertencente ao sr. Lenor

I Machado.

DOCUMENTOS .EXTRAVIADOS
Foi extraviado os seguintes documentos do Sr. Hiroichiro Takaschi
ma CP. 010371029 - Carteira de Identidade No. 366-093 -

SSParaná - Certificado de Propriedade marca Chevette - Chassi!>
5011 AECl 03259 - Placa SX 1838 - e a Carteira Nacional de

Habilitação.categoria Profissional do Sr. Hiroichiro Takaschima.
.

C.ERTi FICADO EXTRAVIADO ji
Foi perdido 'o Certificado dei Proprledade do caminhão marca Merce· '\
des Benz, ano ·1974·, placas WX-0532, motor no.

344.912.1006.1838, chassis no. 344.032.1206.4922, pertencente a

Casas da Água d� José Nitro da Silva.

SANTO AN..JO DA GUARDA LTD",_

Venda [O� 1
f

[O�2

1 'H (.L.8 ê R I OS
Estação R�doviária de Flonanópolis

.
Fone�: 21-72 e 36-82

De Florianópolis paraPorto Alegre: '

Passando Por 'Laguna,' Tubarão, CriciíJma, ,Araranguá -

Sombrio - Sta, Rosa e Osório.
.

6:00 - 8:06 -10:00 -12:00 -14:15 - 18:00 � 20:00hs.
De Florianópolis para Tubarão: . •

"

6:00 _, 7:00 ..:. 8:00' - 8:30 - 10:00 "7"12:06 - 13:00 -

14:15 - 14:30 .: 15:00 - 16:15 -1.7:30 -18:00 - 20:00 e

24 horas.
.

,

De Florianópolis para Criciúma:
�-:Xõft� 8:30� 1.2:00 jJ..(l5 �.r�:Q'r:'2Q1JQ..i:�jJQ horas
De Florianópolis a Laguna:

.

6:00 - 6:30 - 10:00 - 12:00'- 14:00 - 17:15 - 18:00 e

20:00 horas:
De Florianópolis para Imbituba:
6:30 - 9:40 -: 10:00 -14:00 - 17:00 e 18:30 horas.
.J')e Florianópolis para .Imarui:
às 16:45 horas.

'

DeFlorianépolis para Laura Muller:
às .14:30 horas Via Tubarão.
<Cerro Leito Para Porto Alegre e Tubarão às 22:15 horas..
DI RETO Florianópolis -:- Porto Alegre, Sem E$CéIla 22�'

Sul peças
)

kua Ur. Fulvio Aoucci, �r/& Fone bLLb,

t,oras.

---------------_......._.......- ..

,

lDMINISTRADORA DE .IMOVEIS
SAO FRANCISCO lTDA

Aúa DeOdpra. 11- Fone 379b
.

• .

I

caiCI - 252
.

UMOVE1$]!ARA. A't_UG__
ED VISCONDE DE ouRO PREl u

i

Aptos com 2 e 3 qtos, sala, cozinha, banheiro, área de
serviço, com ou s/dependência de empregada.

'

ED JORGE DAUX ,

Apto de luxo.
3 qtos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço, dependência
de empregada, garagem. .

. Com carpet, forração, etc.
RUA ANACLETO' DAMIANI/23 Apto térreo. Com 3 qtos,
sala, cozinha, banheiro, área de serviço e entrada para carro.

ED CIDADE DE FPOLlS
Apto com 3 qtos, 2 sala, 2 banheiros cozinha, área de Serviço,
e dependência de empregada.
ED DNA. TEREZA - RUA ALVES DE BRITO
Apto com 2 qtos, com armários embutidos, sala, cozinha,
copa, banheiro, dependência de empregada, '

Todo acarpetado, com tar condicionado.
,CASAS
RUA JOÃO COSTA/l06 - BOM ABRIGO
Casa com 3 qtos, sala, cozinha, banheiro, área de-serviço e

garagem.
.

RUA PROF. BAYER FIL,;HO/247
Casa com 2 qtos, sala-cozlnha, banhêiro e garagem.
RUA ALVES DE BFHTO/36
Casa de alvenaria própria para escritório ou repartição.
ALAMEDA ADOLFO KONDER
Casa com 4 qtos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço .

RUA FRITZ MULLER/55 - COQUEI ROS
Casa com 3 qtos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de

serviço. dependência de empregada, abrigo para carro.

Quintal murado.
, X:X:X;,(:X:X:X:X:X

TEMOS PARA TEMPORADA, CASAS NA PRAIA DE·
CANASVIEIRAS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Ascrianças de
hoje:menos

infância e uma
precocidade
inquietante

I

Simone pretende ser médica, erd!{'}:ff.
já tenha ganho prêmios no campo das

artes plásticas; Murilo quer ser

bancário, como o pai; César
aviador; Ismail, engenheiro civil;
Renato, engenheiro eletrônico.

....As crianças hoje, pelos meios de

comunicação, estão mais "ligadas com

o mundo e seus problemas"
\
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C,
omo são as crianças de

Florianópolis? Essa per
gunta foi satisfatoriamente
respondida, após um bate

papo com seis' delas, bem
descontrafdas, falando so

obre vários assuntos, "palpi
tando" a respeito até da crise-do petróieo.
O' objetivo foi um só: ver como são e

como pensam os pequenos, numa pequena,
enquete.

Foram convidadas oito crianas, de 11 a .

13 anos, e apareceram seis. Brincando, con
versando, irriquietos principalmente na ho
ra das fotos - olhavam uns para os outros

e ficavam a rir, interferindo nos debates,
exaltando-se quando o assunto era futebol
ou televisão, ou provando e aprovando
'uma torta e salgadinhos, e refrigerantes. A
única menina, Simone, chegou atrasada,
quando os demais acabavam de lanchar.
'Por isso, mostrou-se tímida, de início.

e palestras que mostram aos outros como

melhorar tudo, como acabar com as guer

ras, a fome, as argolas", foi o. comentário
de Cesar. Ismail de Lemos Maciel, 11- anos,
o mais introvei'fido, e também aluno da Sa.:

série do Catarinense, deu a entender, po
rém, que alguma coisa está errada: "crise

do petróleo? Porque o pessoal não pensa
melhor e chega a um acordo? Pois o pe
tróleo faz falta prá todo mundo!"

A conversa era sobre a crise. Para Cesar,
a causa é uma só: "as guerras de Israel
contra a Palestina. Daí os outros países se

uniram com a Palestina e o petróleo, com

tanta guerra, foi ficando cada vez mais
caro". Mais um pouquinho,' e o papo foi

para a escola. Simone Marçal Alves, 11

anos, muito ligada l família, e da 6a. série
do IEE, acha que a melhor hora, na escola,
é da entrada e a do recreio. "Os colegas
vêm chegando, ficam todos em roda, numa
conversa jóia". Renato prefere os interva

los, enquanto os professores trocam de tur
ma: "Dá prá descansai um pouco da aula e

conversar com os amigos". O mais realista,
no entanto" é Paulo Roberto Back, 13
anos, lígadão em histerias em quadrinhos,
da 6a. série do Colégio de Aplicação da
UFSC. "Eu gosto mesmo são dos instantes
finais e da saída:' a partir daí, só precisa
assistir as aulas no dia seguinte. Tenho a

'.arde inteirinha e a noite para mim".
E O FUTURO?
Maurílio Santos Júnior, 10 anos, bem

desinibido, da 5a. série do Catarinense, diz
'que os professores "dão muita bronca, e a

gente ganha muitos problemas o tempo to

do". Cesar e Ismail comentam: "bronca a

gente ainda aguenta - mas as aulas são tão
chatas!", Para arrumar essa "chatice", são
unânimes. "Os professores precisam ser

mais calmos. E chega desse negócio de
mandar todo mundo para a ·Coordenàção".
,Simone comenta que "cansa ficar só eSCJl

tando o professor, sem uma brincadeira",
Rena to, por sua vez, pergunta por que os'

,

professores não conversam mais com os

alunos. Ismail: "seria bom se eles deixas
sem a gente mais à vontade, iniciando a

aula cooi calma, e brincando um pouco mais
conosco".

Os avôs são "jóias". Eles nem se pare
cem com os adultos. Depois vêm, os tios.
Não há tio careta. Renato comentou que
"lá no Veleiros têm uns "caretas", que só
ficam conversando e bebendo, sem ligar
para as crianças. O tio Nelson não. Ele joga
bola com a gente, faz regata, se interessa
de verdade pelas, crianças, Ti o Nelson é

legal". Todos os pequenos aceitam as re-
'

preensões e even tuais castigos dos pais -

"eles precisam educar a gente". Apenas Re

nato estranhou que há -adultos que não

gostam de crianças e o demonstram. "Isso
é muito ruim".

Essa foi só para os meninos.' As meni

nas, em geral, são bonitinhas ou inteligen
tes? Para os cinco, são bonitinhas. "Elas
têm vergonha de falar com a gente ou só
pensam em namorar". Para Paulo Roberto,
o drama não está com as "inteligentes e

feias, ou bonitas e burras .. Ruim mesmo
são as feias e burras". E o que querem ser

quando crescerem? Simone pretende ser

médica, ,"para ajudar as pessoas". Murilo,
'

"bancário, como o pai". Cesar, piloto de
avião. Ismail, engenheiro civil. Renato, en

genheiro eletrônico, e Paulo Back ainda
não se decidiu. Mas quanto a um ponto,
todos concordaram: como os adultos, que
rem fazer "um trabalhobom; mas que ren

da bastante dinheiro, bastante mesmo".
Deu 'pará notar que as crianças da capi

tal, pelo menos na faixa de idade consulta
da, não diferem de quaisquer crianças de
outras épocas, � não ser no modo como

são afetadas (através da televisão) pelo que
lhes acontece ao redor: Fora isso, jogam
bola, brigam em' defesa de seu time, ado
ram histórias e estórias com mocinho-e

bandido, muita aventura e mistério - e

sonham,

"A POLUIÇÃO ESTRAGA"
Os pequenos mostraram não ter inibi-

ção, quando lhes é dada uma chance de ,

manifestarem-se. Renato Martins de Araú
jo, 13 anos, fanático por futebol, da 6 a.
série do IEE, por exemplo, é de opinião
que, além da capital, Goiânia é outro lugar
bom para morar. "Lá tenho muitos primos
que moram &m fazendas enorrnes, e me

levam a todos os lugares. O que estraga é a

poluição".
Aliás, a poluição foi comentada por to

dos, e citada a todo instante. Para Renato,
"cada prefeitura devia criar uma lei proi
bindo a construão de edifícios altos ou de
indústrias perto da cidade e devia mandar

plantar árvores e mais árvores. A poluição
diminuía e o mundo ficava melhor". Mes

mo assim, conforrne pensa Cesar Amorim

Krieger, 11 anos, apaixonado por aviação,
5a. série do COlégio Catarinense, "o mundo
estã bem dirigido pelos adultos".
"_: Uns se esforam, 'f'àze� organizações

I

1
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,Muito mais concorrido,
ate com adeptos e partici
pantes não previsíveis, pros
seguiu ontem o leilão da
Receita Federal, que deverá
se prolongar até amanhã se

todos os lotes não forem
vendidos até 16 horas de
sexta-feira. No balcão aper
t�do da séde da antiga Al
fandega se comprimiam de
Zenas de pessoas, cujo nú-
,mero tem duplicado depoisda divulgação pelos meios

�e c�municação sobre a rea
lzaçao do leilão. Alguns
Contentes por obter um lan
ce por uma "barbada" ou-
t· ,

ros esperavam a chance de
dar o "xeque-mate". O lado
fi-°st? ao da alegria dos três
iloeuos da Receita e as

centenas de felizardos foi
mostrado abertamente' on
tem durante todo o trans
correr do dia nos estabeleci-
,mentos comerciais que ope
�arn com bebidas. As garra
,as de uísque permaneceram

k\��áveis desde o início _do
a

1 ao� porque seus seletos
Precladores encontraram
Um novo endereço para eco

�Olliizar dinheiro e garantir
"ons preços.VACAS GORDAS"

Como definem os comer-

r

ciantes, este é o mês' das
"vacas gordas", onde espe
ram tornar a balança comer
cial amplamente favorável,
garantindo lucros maiores,
'para a renovação do estoque
do próximo anó, E a Recei
ta Federal, apenas numa

semana, derrubou perspecti
vas mais otimistas nas ven

das de bebidas no comércio.
A Comercial George, instala
da na galeria térrea do Edifí
cio Miguel Daux, na Rua
dos Ilhéus, opera exclusiva
mente com bebidas, a maio
ria importadas. Nem mesmo

o ambiente nobre, atapeta
do em toda sua área, e as

prateleiras decoradas com
"House or Lords", "100

Pípers" e outros uísques
finos, além de "Champagne
Cadorniu", foram objetos
de uma melhor assiduidade
de uma clientela fiel até
semana passada. Desconten
te e retratando uma posição
assumida por outros pro
prietários na pesquisa efe

tuada, o gerente da Comer
cial George lamenta a situa

ção do ramo nesta semana.

"Isso tudo é lamentável
para o comércio estabeleci
do e cumprindo leis tributá
rias. Talvez a Receita Fede-

ral hão tenha levado o fator
data em suas considerações
para realização deste leilão,
mas sob qualquer hipótese o

comércio não aceita esse

tipo de concorrência, princi
palmente nesta época. Pode
ria ser realizado noutra data,
s�m prejuíz o para ninguém.
E evidente que se vender
mos um "House Of Lords"
por Cr$ 130,00 e o lote do
leilão custa o mesmo valor,
mas por duas garrafas, todo
,mundo vai -para lá. E· eu
também poderia ir, mas cor
reria o risco de perder o

bom conceito de minha casa

ao introduzir bebidas que
nem sempre são autênticas,
isto é, originais. Como é de
contrabando, poderia ter
modificado o seu verdadeiro
conteúdo",
REVENDA

Enquanto o comércio re

clama da situação, a Receita
Federal foi ludibriada por
alguns arrematadores. D9-
nos de churrascarias e bares

compraram demasiado nú
mero de lotes, principalmen
te uísque, para depois ven

der a preço de comércio em

seus bares. Alertados sobre a

irregularidade, os funcioná
rios da Receita Federal ad-

Comércio sé
-

considera

prejudicado
com o sucesso

dos leilões
Um lote de uísque "House of1f,ords ",
por Cr$ 130,00 (duas garrafas) custa

o mesmo que uma garrafa só, no comércio,
que não gosta muito da concorrência

,

dos leilões da Receita FsJeral.

ti
� ,",.

ver iram que as pessoas ffsi-
cas que adquiriram ou iriam

adquirir mais de seis lotes,
, teriam sobre si a fiscalização
do produto, com relação ao

seu destino.

Caso se destine à comer

cialização, o proprietário se

rá multado e terá todo o

produto detido.
A avidez com que certas

pessoas, aumentava o valor
dos lotes chegou a desesti
mular muitos interessados.
Os perfumes atingiram até
Cr$ 50,00 ao lote, resultan
do em Cr$ 130,00 com o

Imposto de Importação e

IPI.
Marcelo Collaço, estu

dante de Medicina da Ufsc,
18 anos, substitui o pai no
.leilão.' "Ele não gosta de

aperto, 'não tem tempo e

nem paciência. Comprei três
lotes de uísque totalizando
Cr$ 450,00. Ssm dúvida,
uma boa compra".
LEES E TAPETES

O razoável número de
jovens ao leilão da tarde de
ontem estava iriteressado
nas doze calças "Lee", que a

Receita resolveu doar a uma

entidade assistencial. As mu
lheres estavam interessadas

Seu substituto, Deodoro
Trilha, foi mais rápido, ven
dendo o lote em menos de
três minutos. Se limitava a

dizer "uma" e uma martela
da na mesa; "duas" e outra
martelada. A terceira,
"três", aparecia logo, mas

com valor acrescido devido
a precipitação de alguns.

Cerca ,de 500 lotes já
foram Vendidos. Caso até
amanhã o trabalho não este

ja concluído, prosseguirá se

gunda, a partir das 9 horas.-

nos dois tapetes persas. Um
deles foi vendido pela ma

nhã ao-preço de Cr$ 750,00
e

"

ou tro à tarde por
Cr$ 3.140,00. E as próprias
mulheres, duas delas, conse
guiram dominar parcialmen
te-es homens e os leiloeiros .:
Com ares de quem está
"chorando misérias", brada
vam para que os homens
não gritassem um valor aci
ma do que elas haviam aufe
rido ao lote. E algums ho
mens cediam, numa paciên
cia incontida. A tarde elas
voltaram, mas apenas para
apanhar os objetos adquiri
dos. O leiloeiro Walmor de
Souza teve um descanso on

tem, porque não podia falar.
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Nas lojas, o uso do lampião ou de velas difieultou, mas não impediu o movimento:

Cidade fica
sem luz demanhã e

parte da tarde
A. Capital poderia estar que se dirigia apressada

vivendo um dia do século mente de retorno à sua

passada.ontém, não fossem sala. Ou a mulher que qua
alguns indicadores da dinâ- se se desesperou, já cansa

mica de vida característicos da, sem saber onde e como

da era espacial que enchem sentar. Alguém .tateou a

ruas e casas: havia o movi- procura do banquinho do
menta das compras de Na- ascensorista e' o indicou' à
tal em lojas iluminadas à mulher, porém ela, até o

vela; no comércio ou nas fim continuou em pé, di
repartíçõ es públicas, fun-

•

zendo que "não o achava
cioriários perturbavam-se porque estava muito escu-

em fazer operações mate- ro".
'

, má ticas mentalmente e AS CAUSAS
muitas vezes com o uso dos A Celesc no entanto dá
dedos; guardas de trânsito' a explicação pela falta de
que .através de gestos e api- energia elétrica que aconte
tos substituiam semáforos ceu durante grande parte
na tentativa de disciplinar o da manhã e' em ,diversos
comportamento de automó- períodos à tarde do dia de
veis e de seus motoristas. ontem: pela manhã, o corte

Porém, quem ficou pre- ocorreu pela imprudência-
_ so nos elevadores é que de um operário que traba
tem maiores queixas: pri- lhava numa construção da
meiro o susto, depois o rua Tenente Silveira. Ele
medo da demora e poste; deixou cair em cima dos
riormente a certeza. "E cabos uma cantoneira, o

uma triste, experiência" - que provocou curto circui-:
diz um relações públicas to no local e exigiu a

emenda' do cabo, serviço
que demorou algum tempo.
A segunda causa foi o

defeito nos cabos que pas-
.

sam por debaixo da ponta,
pelos quais a cidade é ali
mentada de energia elétrica.
A operação de transferência
da energia de um cabo para
outro, restabelecendo a luz
demorou-se por toda a tar-
de. .

Porém para a Celesc já
existe a solução que, evitará
tais problemas referentes a

'distribuição de energia na

Ilhas a futura alimentação
será feita através da Nova,
,Ponte utilizando-se _..;cabos
especiais isolados em 91eO.
Tal método, diz a Celesc, é

concepção de uma tecnolo
gia bastante aperfeiçoada e

com ele se
_ possibilitará,

sem' nenhum problema, a

iluminação inclusive de, to
da a área do aterro ao

longo das Vias e .nos locais
destinados ao lazer.

José Vasconcelos
estréia seu show e fica

,

\

três dias no TAC
O humorista José Vas

concelos está em Florianó

polis, para uma temporada
de três dias no Teatro Álva
ro de Carvalho, onde apre
sentará o "Cidadão de Ara-

,

que".' A estréia do show,
que tem quase duas horas
de duraão, está marcada
para as 21 horas de hoje
com apresentações também
amanhã e domingo.

Para José Vasconcelos o.

''humor é humor mesmo, e
a mensagem do humorista é
fazer rir". E o comediante

,

consegue plenàmente seu

0bjetivo, segundo 0_ crítico
Hilton Viana, do opino da
Noite, de São Paulo: "AS
sistindo o Cidadão de Ara

que, temos' à impressão de'
que José Vasconcelos mon

tou todos os outros espetá
culos para encontrar a fór
mula exata para seus
shows" e que os' rnaíores

méritos, da montagem são a

versatilidade de Vasconce
los, a sutileza do texto e a

inteligência com que foi
conduzido.

Sobre a peça, Hilton
Viana díz aínda: "O humo
'rísta toma como base a ci
dadezinha ,de onde veio:

"Ataque". Mas a cidade
imaginária é apenas pretex
to. O intérprete vai se des
viando por vários assuntos,
obrigando o espectador a

segui-lo com rapidez. Os di
versos assuntos vão surgin
do espontaneamente, e as

sim, Vasconcelos pode nos

falar como será o mundo
quando atingirmos a super
populaão. C0910 seria um

joga de futebol, não, com
11 jogadores de cada lado,
mas com centenas de atle
tas",

Encerrando, ,o crítico
diz que "surte grande efei-
,I

to a descrição do comporta
mento dos turistas nos tra
dicionais ônibus de excur

são. O comediante reservou
'

ainda um final inesperado e

de grande efeito cômico" ,
acrescentando que "o su

cesso está garantido, pois o

público ri ,o' tempo todo,
sem dúvida a maior prova
de que o Cidadão de Ara

que �tinge em cheio".

Além da' direção geral,
,José Vasconcelos participa
com textos de sua autoria,
além da colaboraão de Ir
vandro Luiz, Roberto Sil
veira, Max Nunes e Haroldo
Barbosa. José Vasconcelos
é também autor, de "Eu
Sou o Espetáculo", "O Ex-:
presso das 6:30", "Não, Há
Cupido Que Aguente", e

filmes como ,"Os Maridos
Traem, as Mulheres Sub
traem".

A CI;NTRAis ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A:_ CELESC - AGI!NCIA

F�ORIAN6pOLIS, comunica a s,éus consumidores que as faltas no fornecimento de
, I

energia elétrica, havidas na 'tarde, de ontem, dia 12/12/74, foram motivadas por

defeitos na red� primárià� localizada junto �'cabeceira da ponte, lado continente, e
, J

'

por avaria provocad� na rede pl'imária por operários de uma obra civil 'na esquina
das ruas Deodoro e Tte. SilVeira.

Florianópolis, 12 de dezembr,o de 1974.

A EMPRESA

Um moderno terminal de passageiros e Uma pista de 2.20Om transformarão Florianópolis num importan te centro do tráfego aérea

Novo aeroporto pronto em março
dá nova importânCia à Cidade

o Governador Colombo Salles visitou ãs tráfego de 26%, índice que o coloca entre os

10l],3Om de ontem as obras 'do novo Aeroporto maiores do País, proporcionadamente. Por isso
de Florianópolis, juntamente com vários secretá- há urna necessidade da estação ser inaugurada
rios de Estado, artistas e empresários, que direta dentro do prazo mais breve possível. Nas etapas ,

ou indiretamente estão interessados nos traba- subsequentes a esta, isto é, de 1980 e 1990� o

lhos que estão .sendo desenvolvidos pela cons- órgão de infra-estrutura aero-portuária prevê o

trutora Cimenti Cousandier, supervisionada pela crescimento do tráfego,mudança de aeronaves,
Infraero. ' ,

'novos comportamentos do transporte áereo, o
, Colombo Salles foi recebido pelo Administra- crescimento das cidades; aumento de 1;l:}ristas e

dor da Infraero em Santa Catarina, CeI. Juracy uma série de 'outros fatores, que influem para
Demócrito Tapado e pelo Ce1. Engenheiro Adir que o tráfego cresça em 'diversos sentidos. Des
de Albuquerqup Mello, Diretor Técnico da In- ses fatores, assume grande importância o turis

fraero, que havia chegado pela manhã, prece- I mo. Nossa preocupação é a de nos antecipar ãs
,

dente de Brasília. necessidades, através de um planejamento cuida-
INAUGURAÇÃO doso, como é este dé Florianópolis".

Durante quarenta minutos, o chefe do Exe- Segundo afirmou, a construção da pista de
cutivo catarinense percorreu as dependências do 2.200 metros e o parque de estacionamento de
novo terminal de transporte aéreo, recebendo aeronaves, alcançam recursos da ordem de 60 ;;"

contínuos detalhes e especificações da obra. milhões de cruzeiros. Até agora, a- deficiência de
Identificando entre um e outro bloco os meca- recursos tem sido o obstáculo principal que
nismos de 'construão, com seus conhecimentos impediu o prosseguimento das obras' na pista,
de Engenharia, Colombo Salles avistou-se com o Acentuou, entretanto, que a Infraero está provi
Diretor Técnico da Infraero, Adir de Albuquer- denciando tais recursos. Tão logo seia concreti

que Mello, que expôs 'os planos do Ministério zada sua obtenção, o que se espera para janeiro,
da Aeronáutica em' Florianópolis e na Região as obras serão reiniciadas. Tais- recursos já foram
Sul do País. 'solicitados aos Ministérios da Aeronáutica é PIa"

Em entrevista i imprensa, o CeI. Engenheiro nejamento. "Eles são .obrígãtoriamente necessá
Adir de Albuquerque Mello afirmou que o ace- rios para atender a fmalidade da Infraero, para
Ieramento das obras permitirá a inauguração do que o transporte aéreo possa crescer sem qual
terminal de passageiros no dia 10 de março do quer.límítaão, Se forem liberados, as obras da

próximo ano. Após a conclusão, compreendeu- pista serão concluídas em, um ano, aproximada
do pista e terminal, com ela estará pronta á

- mentê", Este será (5 tempo sufícíente para que
primeira etapa do empreendimento da Infraero. já no início de 1976 o novo Aeroporto de
Uma .segunda etapa, já com planejamento con- Florianópolis esteja operando normalmente. -

cluído pelo. Ministério da Aeronãutíca, será de-
'

Numa ampla esplanação feita ao Governador '

senvolvída em 1980. Com data prevista para do Estado e demais autoridades, àlêrn da ím-
, 1990, será' iniciada a terceira etapa do Aeropor- prensa, o CeI. Ivam Ramos, expôs em detalhes
to de Florianópolis, que também tem 'planeja- toda a estrutura do novo Aeroporto, as partes
menta pronto. elaborado pela Infraero e Ministé- concluídas e em andamento. '

rio da Aeronáutica.
'

,

Na estrutura do terminal, já estão cluídas a

"Florianópolis está. com um crescimento de instalação elefríca e hidráulica e a sustentação (, '

de fora em capacidade de 250 Kwa. Os eqmpa.
mentos de som e os relógios digitais para Con.
trole também Já. foram a�9u_iridos. O fono,
composto de larrunas metálícás especiais; e as
prisões divisórias e mobiliário, serão instaladO!
nas próximas semanas. Na qualidade de respon.
sável pela construção do novo terminal, o CeI.,
Ivan Ramos revelou que os 5 milhões de cruzei.
ros já gastos, dentre os' 7 previstos como gasto
do. projeto total, tomarão o novd Aeropórto
como um dos melhores do País, enqu,adrado
dentro do que há de mais moderno no serviço
aéreo nacional. Requisitos indispensáveis nos

aeroportos, como agências turísticas, serviço de
correios e telégrafos, pronto-socorro médico,
lanchonetes, restaurantes, auto-locadoras e l�as
com atividade comercial voltada para a venda
de objetos típiços catarinenses, capacitam o

local corno um dos mais completos em matéria
de serviços aos passageiros de' aeronaves nacio
nais e internacionais.

"

No primeiro piso, serão instalados os balcões
das companhias aéreas, salas de embarque e sala
especial para acomodação de passageiros inter- ,

nacionais, em caso. de vôo não' programado. devi·
.do âs más condições de pouso nos aeroportos"
de capitais vizinhas (falta-de Visibilidade etc.). O
número médio de fluxo de passageiros será de
duzentos, simultaneamente.
No subsolo funcionarão os serviços de mam

'tenção e almoxarifado. _ Provavelmente, será I

,

aberta concorrência para interessados em insts
,

lar circuito interno de televisão. ,

Convocados especialmente para executar a

decoraçãode ambiente; os artistas Tirelli,
Martinho de Haro 'e Hassis serão os responsáveis
pelo embelezamento plástico. Tirelli tecerá um

tapete de 12 metros por 3,\ coin motivos catari·
nenses, no hall. Martinho e Hassis serão encane

gados da pintura de painéis, com dimensões

superiores a 12 metros quadrados.

Ufsc chama seus

10 excedentes
à opção no DRCA

,

Cerca de 7º,_Il!!!versitári�s, nas condiões de excedentes
internos, de acordo com informaões do Diretório Central dos

Estudantes, Já efetuaram a opção junto lquela representação
estudantil e no DRCA, conforme Edital baixado por este órgão,
no sentido de que "os alunos, cujas datas de _opção para acesso ao
ciclo. profissionalizante expiraram, poderão manifestar' sua

intenção, indicando, o curso de, sua escolha, desde que preencham
as condições em vigor".

Visa o edital, segundo o diretor' do ORCA, professor Ademar
A. Cirimbelli "precisar o número exato de estudantes em'
condições de ingressar no ciclo profissionalizante, assim como
possibilitar lqueles estudantes que não efetuaram suá opção na

época prevista, que manifestem a intenção ao curso de- '

preferência."
De outro lado, visualizando a situação sob a ótica da

Sub-Reitoria de Assistência e Orientação ao Estudante; o professor
Ernani Bayer afirmou que "as reívindicaões feitas pelos
estudantes, .utilizando-se dos meios que dispõem, principalmente
dos Diretórios que congregam a classe, são plenamente legais,
sendo que', a universidade, por 'seu turno, está estudando
atentamente o problema, para solucioná-lo 'da melhor forma

possiveí". ,

Adiantou o professor Emani Bayer que "a figura -do excedente
interno surgiu, porque a universidade havia adotada uma

sistemática de ingresso, que permitia' ao aluno optar por uma área
de conhecimento e ao final do ciclo básico, optaria pelo curso de

preferência, por, ordem de classificação, ou índice de

aproveitamento. Acontece que múmfros, alunos atrasaram na

complementação dos estudos básicos, ,através do trancame�to de
matrículas, reprovações, formulaçãede planos de curso com

poucos créditos e outros motívos congestionando o acesso ao ciCio
profissionalizante, Se todos os alunos completassem o ciclo básico
em condições normais, haveria vaga para todos. Acontece porém,
que na prática, a universidade passou a contar com poucos alunso

optando por alguns cursos e um elevado número optando por
outros de sua preferência. Ao ser adotada a nova sistemática de

ingresso, ou seja a pré-opção para o' curso, no ato da inscriçâo .ao

vestibular, as dificuldades de absorção desses alunos tornaram-se _

mais marcantes, tendo em vista que a fixação do numero de vagas
'é feita em função da existência de instalações adequadas e pessoal
docente devidamente habilitado." ,

'

Ressaltou o, prdfessoi Ernani B�yer que "este não é um

problema exclusivo dlI; UFSC, mas que esta, através dos órgãos
comp�tentes está estudando a melhor maneira de resolvê·lo". A

• l'rimeira isolução encontrada e que já vem sendo adotada é
admissão de tais estudantes paulatinamente, através da ampliaão
do número de vagas por semestre. Os estudantes pretendem uma

fonna especial de solução do 'problema, coisa " que não é fáCil
entretanto de posse dos dados que estão sendo obtidos junto ao

DRCA, "teremos mais condições para detenninar outra possível
solução."
Acredi ta' o professor Ernani Bayer que "dentro de

aproximadamente três ou' quatro semestres o' problema
desaj,Sarecerá totalmente";

- A reforma universitária teve aspectos positivos e negativos,:
entretanto não houve ainda uma avaliaão global da reforma, no
âmbito das universidades brasileiras - concluiu o professor Emani
Bayer.

'

-
I '

,

A semelhança de um vítreau o novo presépio é todo de plástico colorido,

Presépio de plástico
vai decorar PraçaXV

A Prefeitura Municipal co

meçou ontem a montagem do

presépio que será colocado. no
coreto da Praça XV de Novem-
'bro. Segundo declarações do

arquiteto Paulo Rocha, da Divi
são de Planejamento da munici
palidade e autor do .projeto do

presépio, a maior novidade nes
sa já tradicional decoração na

talina será o colorido do con
junto.

- O presépio da Praça XV
será composto de dez figuras,
desenhadas de perfil. O conjun-
,to terá um aspecto de vitreau
de igreja e para a confecção das

: mesmas foi utilizado plástico
colorido, salientado por contor
nos em preto. O coreto será
utilizado quase como uma gru
ta, tendo uma cobertura tam
bém em plástico colorido e ao

fundo com painéis fechados os

vãos' do coret6, ,será colocado
um desenho, representando a

cidade de Belém. Esses paméis
terão ilummação interna.

SegUndo Paulo Rocha, o que
de diferente o presépio apresen
tará aos olhos do visitante, será
a festa de cores, "tudo o mais

alegre possível, embora tenha
mos conservado a cena tradicio
nal". A arte final e execução
das figuras foram feitas por

Milton Pereira' e o custo' da
decoração foi de aproximada
mente _38 mil cruzeiros.

- Era nosso pensamento
concluir a obra hoje, CIISO a

chuva não tivesse, atrapalhado
os trabalhos. Mas de qualquer
'maneira, o presépio estará to
talrriente ptonto até sábado.,

DECORAÇÃO DE RU�S
A cidade não recebeu prati

camenté nenhuma decoração
natalina nas ruas, a não ser um

pequeno trecho da rua Felipe
Se hmidt que foi de iniciativa
particular. Sénte""e até o mo
mento um' certo clima �atalmo
'somente pela decoração das vi
trines das lojas.

- O Diretur cpnstituiu uma

comissão encarregada da deco
ração de Natal e também para
o carnaval. Entretanto, por fal
ta de verba, decidimos que

-

a

decoração nas ruas só selia fei
ta' durante o período carnavà
lesco, pois as duas não era

possível executar, disse Paulo
Rocha.

.

O arquiteto informou que
foiam feitos projetos de arcos

que seriam colocados nas ruas

de entrada da cídade, 'os quais
seriam executados por empresas
particulares.

- O que impediu a confec-

ção dos arcos natalinos, foi que
quando nos dirigimos às fJ11llas

para propor, a idéia, as mesWas
já estafam com a dotação o�ça'
mentaría para esse fim pratlca'
mente esgotada, de formas q�e
só esperar que o projeto seja

aproveitado para o próxiJllOI
ano.

A decoração de Natal em

, várias cidades do País, no!1ll�'
mente é feita pelos lojistas, que

\ são OS beneficiados, diretos com

a mesma. Esse ano, um exeW'
plo do que as f'mmls podem
fazer foi demonstrado por uwa

loja 'situada na rua J;:ieJipe
Schmidt que consegUiu fazer a

decoração da sua quadra.

Caso os lojistas estabelecidos
numa mesma quadra se uJl1S'

sem, poderiam fazer a decora'
ção da mesma, sem que isSO

fosse muito oneroso pois �iV�:riam as despesás entre SI.

'gUns lojistas este ano demons'
traram boa vontade �m decora!

, , " barradOSa sua rua, mas foram
. te

pela falta de material eXlsten
,

, . que a
no comercIO; uma vez

daidéia surgiu muito em c�a de
hora e não houve possibilida aS
dos revendedores fazerem
encomendas.

.. � CENTRAIS ELÉTRICA,S DE SANTA CAT�INA �.A,

....
, SETOR FLORIANOPOLlS "
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